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su regreso de una peregrinación a Ro
ma, para asistir a ia beatificación de 

monseñor de Osso, diecinueve españoles en
contraron la muerte en Francia, al ser arro
llado el autocar en que viajaban por una lo
comotora, cerca de Tarbes.

Este balance podría ser aún más grave, 
pues no se consiguió todavía localizar a una 
de las personas que figuraban en la lista de 
viaje.

El número de heridos se eleva a 34, la 
mayor parte de ellos hospitalizados en Tar
bes, salvo el conductor del autocar y dos via
jeros, que fueron enviados a Toulouse.

El vehículo —de la compañía "Auto- 
pullman Helia", de San Sebastian— realizaba 
el regreso por la carretera nacional 11, de 
Toulouse a Hendaya.

Por causas aún no aclaradas, 
rompió la barrera de un paso a 
nivel y fue arrollado por la loco
motora, que se dirigía a gran ve
locidad a la localidad de Toru- 
nay, para ser enganchada a un 
tren. La colisión se produjo en 
el punto llamado "Route de 
Toulouse" situado en el subur
bio de Tarbes-Semeac.

Por efecto de la violencia del 
choque, toda la parte trasera del 
autocar quedó enteramente des
trozada y asientos y cuerpos de 
heridos o muertos se encontra
ron a más de 20 metros de dis
tancia.

Las au toridades francesas en
viaron con gran rapidez servicios 
de socorro y los heridos, fueron 
evacuados en helicóptero.

Estas operaciones de socorro 
se efectuaron en presencia del 
cónsul español en Pau, Vicente 
Girbau.

Esta mañana llegó a Tarbes 
el embajador de España en Pa
rís, Miguel Solano Aza, para to- 
it^ar contacto con las familias y 
heridos y realizar las gestiones 
Que proceden.

No pudieron aún identificar
se los muertos, pero en una pri
mera estimación se informó que 
se trata de cuatro adolescentes, 
un hombre y trece mujeres, dos 
de ellas monjas.
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Al conductor del autocar, 
José Luis Reino, le fue ampu
tada una pierna en Tarbes y se le 
trasladó a Toulouse.

Según declaro a la policía en
cargada de la investigación, cir
culaba a una velocidad normal 
y no adelantó irregularmente a 
uingún vehículo.

Ctro autocar de la misma 
compañía, que hizo igualmente 
(a peregrinación a Roma, regresó 
ya a San Sebastián.

El cruce de Tarbes es cono- 
t^ido por su peligrosidad.

^n 1975 chocó allí con un 
Ven un camión con material in- 
'lamable, resultando muertas 
^irtco personas.

(Información en página 11)
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debe ser dura
(EN UNA DEMOCRACIA)

“El castigo de los pocos es “La Administración de Justicia 
lo que puede permitir la se ha quedado anticuada, y es
libertad de muchos indispensable ponerla a tono”

En unas declaraciones a Radio Nacional, el fiscal 
general del Reino se muestra partidario de que 
haya dureza en la Justicia para "respetar la libertad 

de muchos con el castigo de los menos". A lo largo de 
la entrevista, el señor FanjuI Sedeño, reconoce 
que la Administración de Justicia se ha quedado des
fasada en España, y advierte que es necesario actuali

zarla tanto en lo referente a legislación como a in
fraestructura.

En otro momento de sus declaraciones, el fiscal ge
neral afirma que la violencia "es el mayor desorden 
que puede tener una sociedad, es lo que podemos lla
mar la contra-natura".

(Información en página 2)

OTRA VEZ VETADOS EN T.V.E
MADRID, 20 (Europa Press).- Los humoristas Tip y Coll no han grabado su espacio para el 

programa "625 líneas''^ según ha confirmado al diario "Ya" José Luis Coll, quien ha añadido: "Ig
noramos lo que puede pasar en el futuro".

El humorista ha señalado que no quiere dar más explicaciones por el momento, y que esperan 
escuchar la versión que sobre su no comparecencia en e! programa dé mañana José Antonio Plaza, 
su director. Unicamente ha comentado José Luis Coll: "El humor político no es posible en TVE .

Según el informe del 
ministro del Interior
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(PAG. 5)

Cuarto día de la 
huelga de Justicia

Los joeces.en 
las ventanillas

(PAG. 4)
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Primo de Rivera posible 
presidente de "General Motors

Fiscal general del Reino
CADIZ, 20 (Europa 

Press). — Miguel Primo de 
Rivera podría ser nom
brado presidente de la 
“General Motors" según 
publica hoy “Diario de 
Cádiz”.

El citado rotativo pu
blica hoy una informa^ 
ción firmada por su di
rector, Antonio Barbo- 
tin, transmitida desde 
Suecia, en la que se hace 
eco de un comentario del 
secretario de Estado pa
ra el Turismo, Ignacio 
Aguirre, en el sentido de 
que la multinacional nor
teamericana tiene la in
tención de nombrar a Mi
guel Primo de Rivera pre-

sidente en España de di
cha firma.

La Justicia
debe ser dura

(En una democracia)
MADRID, 20 (Europa Press).- Juan Manuel Fanjul, fis

cal general del Reino, ha manifestado a Radio Nacional: 
“La Administración de Justicia, como toda una serie de ins
tituciones del país se ha quedado desfasada por una serie de 
razones, de inercia o de inñuencia política, y necesita una 
actualización"

"el castigo de los pocos es 
LO QUE PUEDE PERMITIR LA 
LIBERTAD DE MUCHOS"

"la ADMINISTRACION DE JUSTICIA 
'SE HA QUEDADO ANTICUADA; Y ES 
INDISPENSABLE PONERLA A TONO

B 
u

Una buena ocasión
para visitar a un amigo

“En la Administración 
de Justicia —dijo— estamos 
todos conformes en que las 
leyes fundamentales, tanto 
orgánicas como procesales, 
se han quedado anticuadas 
y hay que actualizarlas, pe
ro más importante es lo que 
he llamado la infraestructu
ra de la Administración de 
Justicia. Esta se ha quedado 
anticuada en cuanto a sus 
mecanismos, a sus medios 
humanos y auxiliares, ma
teriales, etc, y es indispen
sable ponerla a tono”.

TERRORISMO

No todos/ 
los días tiene 
uno que vender 
o comprar un coche de ’’'"•Ulll
segunda mano. Y cuando hay que 
hacerlo, lo me¡or es acudir a alguien de 
confianza.

Como el Mercado Nacional de 
Ocasión Renault. Allí encontrará la 
posibilidad de elegir cómodamente 
entre coches rigurosamente 
seleccionados de todas las marcas.

Con la seguridad de que cada uno 
de ellos ha pasado por una revisión 
y puesta a punto realizada por manos 
expertas.

Un amigo le espera en:

Avda. San José, 69 - Telefono 422147 
ZARAGOZA-13

expœs

re ■ A reí re rer- /DIARIO Dt PRENSA ARAGONESA, S. A.
ZARAGOZA Marcial, núin. 2

I Depósito Legal: Z-22-1970

En relación con las pelí
culas que se dan por tele
visión sobre hechos delic
tivos, señaló: “Es evidente, 
pero últimamente se han 
mejorado bastante, pero,jus
to es decirlo, subsiste éso. 
Subsiste gracias a la pro
paganda, ya que de una par
te se ofrece, el anuncio de 
toda una serie de ventajas 
de placeres, de disfrutes, de 
atractivos que tiene la so
ciedad de consumo y que 
naturalmente son magní
ficos; desde el yate, la ex
cursión al Caribe, la mujer 
guapa, la discoteca, el auto
móvil de lujo, etc, e inme
diatamente se ofrece un te
lefilm en el que hay unos 
hombres que, con un espíri
tu maligno buscan la obten
ción de esos disfrutes a tra
vés de medios ilícitos”

Al referirse al terrorismo, " 
el señor Fanjul Sedeño se
ñalo' que no es un fenóme
no exclusivamente español 
sino mundial. Un fenóme
no —dijo— de violencia y 
juventud, porque realmente 
el terrorismo esta entre los 
17 y los 26 años. Esto es un 
fenómeno de una etiología 
filosófica, de una reacción 
de violencia de la juventud 
hacia la política, hacia unas 
conquistas económicas, rea
ciones geopolíticas, reaccio
nes independistas y reaccio
nes desestabiliz adoras de 
una sociedad democrática”. I

“Todo lo que sea violen-1 
cia —señaló el señor Fanjul 
Sedeño es inadmisible cual- p 
quiera que sea la justifica-j; 
ción que se pretenda darle, l 
Yo aconsejaría huir de toda I 
violencia”. f

“La violencia es uri fenó
meno muy corriente, ya que 
se tiende a la mitificación 
de un héroe que influye no 
sólo en la juventud, sino en 
todas las capas sociales de 
un pais. Es el bandido gene
roso que se adentra en las 
personas y que inmediata
mente influye-en sus men
tes”.

lUSTICIA Y 
DEMOCRACIA

;• 
í

EDUCACION DEL NIÑO

“En la educación del ni
ño de hoy esta realmente la 

‘ estructura y el porvenir de 
España en el dia de mañana. 
Tenemos desde ahora que 
empezar educando a los ni
ños hacia unas metas de tipo 
espiritual, lo que no quiere 
decir que se excluyan otras 
ventajas o satisfacciones de 
tipo material. Que se 
deii cuenta, tanto desde un
punto de vista 
como desde un 
vista puramente 
co, cada uno en 
y, cada uno en

religioso, 
punto de 
filantrópi- 
su imágen 
su esfera.

El fiscal general del Rei
no indicó mas adelante que 
los medios de comunicación 
tienen que influir en las per
sonas, pero no recrearse en 
la información sobre el te
rrorismo, porque sin darse 
cuenta lo mitifican y desde 
el momento mismo es mns 
fácil adentrarse en las con
ciencias.

Por último el señor Fan
jul Sedeño señaló que es 
fundamental que haya dure
za en la Justicia para la de
mocracia, ya que ésta es une 
amphación de la libertad del 
individuo, en donde el hom
bre se le dan una serie de po'
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Que la juventud vea 
que hay unas metas espiri
tuales, una soüdaridad, una 
caridad cristiana, un amor 
al prójimo algo distinta de 
la cosa puramente edonista” 

' dijo el señor Fanjul Sedeño.

El fiscal general del 
Reino indicó mas adelante: 
“La violencia para nosotros 
para los hombres de ley, 
para los hombres de la Jus
ticia, es el mayor desorden 
que puede tener la sociedad, 
es lo que podemos llamarla 
contranatura”.
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TENIENTE GENERAL GABEIRAS

lln guille militar 
seria un lesaslre

(Aparte de que el Ejército español no es del siglo pasado) I

HUSIMO
PEREZ - VARELA
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MADRID, 20 (Logos). - “La reacción de los mi
litares ha sido precisamente la que no quieren los 
terroristas’’, confiesa el teniente general Gabeiras, 
jefe del Estado Mayor del Ejército, en una entrevis
ta que María Mérida publica en la revista de pensa
miento militar “Reconquista’’.

■ “Perspectivas de acabar
con el terrorismo a corto 
plazo no hay ninguna”

MADRID, 20.

tas provocaciones de los 
terroristas son a la nación 
entera, aunque elijan sus 
víctimas también en las FAS; 
porque lo que busca el te
rrorismo es dañar a las par
tes más sensibles de la na
ción.

Pero puedo afirmar ro
tundamente —dice el tenien
te general Gabeiras— nó só
lo que no ha habido “falta 
de reacción”, sino que la 
reacción de los militares ha 
sido precisamente la que no 
quieren los terroristas. Un 
principio elemental de tácti
ca es no hacer lo que el ene
migo pretende que hagamos.

EL TERRORISMO NO 
ACABARA PRONTO

Perspectivas de acabar 
con el terrorismo a corto 
plazo no hay ninguna —aña
diría más adelante el jefe del 
Estado Mayor del Ejército—. 
Que nadie se llame a engaño 
pensando que con el terro
rismo y la subversión se va a 
acabar pronto, porque no 
será así.

El general deduce que en 
el País Vasco la situación 
tampoco va a resolverse en 
breve plazo, pero que “la 
aplicación de un estatuto 
que les conceda las atribu
ciones que permite la Cons

San Sebastián:

APARECE UN HOMBRE

MUERTO CON SIETE

titución, irá, creo yo, suavi
zando la situación y neutra
lizándola. Lo creo un paso 
positivo para la resolución 
del problema vasco, que, 
por otra parte, nace de muy 
atrás.

TIROS EN LA ESPALDA
AMBIENTE EN LOS 
CUARTELES

Sobre el ambiente que
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SAN SEBASTIAN, 20 
(Europa Press).— Alrededor 
de las seis y media de esta 
madrugada, ha sido encon
trado len un camino que une 
el barrio de Roteta con el 
barrio de Herrera, en San 
Sebastian, el cuerpo de Ro- 
hustiano Elvira Hernando, 
de 38 años de edad.

En el momento de ser 
hallado, se encontraba muy 
9rave como consecuencia de 
haber recibido siete disparos 
realizados con una escopeta 

postas, todos ellos por la 
espalda.

El herido fue'trasladado
Una ambulancia a la resi- 

encia sanitaria de San Se- 
astian, donde ingresó ca

daver.

IACION I

8054 <•

Según fuentes policiales, 
descarta que el homicidio 

^®nga móviles políticos o se 
^i^ate de un atentado. Se 
Piensa podría ser producto 
de enemistades persona
os entre el autor de los dis
paros y la víctima.

El hecho se produjo 
^ando Robustiano Elvira, 

profesión jornalero, na
rrai de Ataloya (Salaman- 

salla de su domicilio en

el barrio de Roteta y se < 
dirigía al barrio de Herrera. 
Vecinos del lugar, al descu
brir el cuerpo de Robustia- 
no Elvira, llamaron a la Po
licía Municipal y al 091.

hoy .se respira por los cuar
teles y cuál es el estado de 
ánimo de los militares de 
grado medio (comandantes, 
tenientes coroneles) respec
to a la actual situación, e in
cluso su situación personal 
dentro del Ejército, el gene
ral Gabeiras contesta:

—Yo procuro tener mu
cho contacto con oficiales y

JOSEP TARRAD ELLAS

l\lo creo en el
golpe militar
"Pero los militares dirán pronto 

lo que tengan que decir"
MADRID, 20 (Logos).— “Es claro que yo me voy. No, 

yo no me canso nunca. Si me marcho es porque las nue
vas generaciones tienen que mandar, tienen que aprender 
a gobernar. Lo que hace falta es que se hable menos de 
política y se gobierne más”, ha manifestado el presidente 
de la Gener^idad, señor Tarradellas, en una entrevista 
concedida a Juan Plá en “El Imparcial”.

“No creo en un golpe militar —declara más adelante el 
señor Tarradellas- pero creo que los militares dirán 
pronto lo que tengan que decir”.

Más adelante el presidente de la Generalidad añade:
—Es que matan a un gobernador militar y la gente se 

limita a decir que es porque iba solo, sin custodia. Yo 
*no entiendo nada. ¿Acaso hay que llevar custodia?

Yo no tengo miedo. Pero no quiero decir que no me 
toque a mí caer esta misma noche. Nadie sabe nada de 
lo que pasa en España.

suboficiales, como usted se
ñala, y, desde luego, puedo 
decir con toda certeza que 
les veo favorablemente im
presionados y esperanzados, 
porque muchas, de las cosas 
por las que antes suspiraban., 
len cuanto ai ambiente ■- mili
tar exclusivo, ven que aho
ra se van consiguiendo. Sin 
embargo, la gran preocupa
ción que ahora reina dentro 
del Cuerpo de oficiales y 
suboficiales es el terrorismo 
y la situación que proviene 
de la actual crisis económica 
y laboral. Y, en lo que al ex
terior se refiere, la política 
de bloque, que se traduce, 
de una parte, y de otra, en 
una limitación de la sobera
nía de los demás países. A 
grandes rasgos, y en pocas 
palabras, esto es todo.

Y añade más adelante: 
“yo creo que los altos man
dos de las Fuerzas Armadas 
estamos unidos totalmente 
en lo fundamental. Hay ob
jetivos e ideales que lleva
mos muy dentro y ,^ue nos 
unen absolutamente.

Respecto a si podemos 
estar tranquilos en lo refe
rente a que no hay ninguna 
posibilidad de golpe de ma
no, el jefe del Estado Mayor 
del Ejército contesta:

—Si su pregunta se refiere 
a un golpe de Estado —no 
de mano—, le contestaré, co
mo gallego, con otra pregun
ta: ¿no resulta un poco sos-- 
pechoso que se hable-tanto 
del tema? ¿No será que al
gunos lo desean para sus fi
nes particulares, y no por
que crean que fuera bueno 
para España?

—Pero, concretamente 
—añade—, aparte de que el 
Ejército español no es del si
glo pasado, sería un comple
to desastre.

LEALES AL REY

Cuando María Merida 
pregunta al general Gabeiras 
si es monárquico, éste con
testa lo siguiente:

—Contestaré como con
testé al Rey don Juanearlos, 
cuando todavía no lo era: 
nunca he sabido lo que era 
fervor monárquico. Yo soy 
español y adoro a España. 
A mí, don Juan Carlos se 
me ganó hace muchos años, 
y si él representaba la mo
narquía, pues yo lo acepto 
de muy buen grado. Noso
tros siempre seremos leales 
al Rey, aunque pienso que 
la Monarquía tiene otras vir
tudes además de las de la 
persona que la representa. 
Piense usted, además, que 
por primera vez en la histo
ria de España, una Monar
quía como fonna de Estado 
ha sido aceptada mayorita- 
riamente en un referéndum 
constitucional.

i

NTONCES, el señor Lamo de Espinosa, que 
estaba oculto entre las matas de su Ministerio 
de Agricultura, se destapa como defensor del 

Papa en Madrid. Es decir, se ha hecho el pequeño 
vicario de Juan Pablo II en la UCD. Y así, como un 
torbellino, sin esperar a que Landelino Lavilla o Iñigo 
Cavero le pisaran el terreno, dijo por las ciarás: las 
doctrinas del Papa deben ser dogmas de fe para nuestro 
partido. La verdad es que en aquel momento nadie le 
hizo mucho caso. Pero ahora, después de que la 
Sagrada Congregación de Liturgia diera un tirón de 
orejas a Tarancón y demás compañeros de la Confe
rencia Episcopal con la festitividad del día 1 de 
noviembre, que, por fin, será festivo para los cató
licos; después de esto, el papel del señor Lamo de 
Espinosa ha subido unos enteros, porque todo 
parece indicar que Roma no va a ceder un ápice en 
temas religiosos, como cedió Tarancón —¿se 
acuerdan?— por motivos políticos con la festividad 
de Todos los Santos, que, como se sabe, fue susti
tuida por San José. Como recordarán, aquello fue 
una maniobra electoral, porque San José es el día de 
las Fallas valencianas, y por Valencia se presentaba 
a diputado Abril Martorell.

DON MARCELO Y El GOBIERNO
Así que como va de esto, yo ya les he dicho a 

ustedes que anden con el ojo puesto en don Marcelo, 
el cardenal primado. Ahora, vaya por Dios, el 
Gobierno, a través de un destacado miembro de 
UCD, quiere rendir pleitesía al obispo español, que, 
con seis meses de antelación, se adelantó a todo lo 
que poco a poco fue diciendo el Papa, urbi et orbi. 
La caridad de don Marcelo debe ser infinita, porque 
—vaya por Dios otra vez— si no fallan mis fuentes la 
próxima semana el primado de España recibirá, en 
su despacho de Toledo, a una comisión de altos 
cargos de UCD, incluido un ministro del Gobierno.

A lA GREÑA
Bien, pues de oca a oca, y tiro porque me toca. 

Ahora me foca decirles a ustedes que el señor 
Ricardo de la Cierva anda a la greña con el señor 
Joaquin Garrigues. ¿Por qué? Pues muy sencillo, 
porque el señor Garrigues, primero desbancó a don 
Ricardo del número uno de la lista de diputados por 
Murcia y ahora, no conforme con eso, quiere des
bancarlo de la ejecutiva provincial de UCD en 
aquella región. Y, claro, hasta ahí no llega el señor 
De la Cierva, que ha iniciado la ofensiva. De cual
quier forma, hoy y mañana ustedes tendrán los resul
tados.

También, digo yo, pobre de mí, que anduvieron a 
la greña —y deben continuar— el teniente general 
Ibáñez Freire, ministro de Interior, con Gutiérrez 
Mellado, vicepresidente del Gobierno. Pero esta 
greña fue pequeñita. A lo peor, cuando tenga más 
tiempo lo cuento en profundidad.

DON BLAS PINAR Ï RVIZ GAUARDON
Por lo demás, hay que decir que aquí en Madrid se 

han picado Alianza Popular y Fuerza Nueva con eso 
del estatuto vasco. Se ha picado Ruiz Gallardón, que 
hoy estará en un mitin en Bilbao para pedir el «no» 
al estatuto. Y Blas Pifiar, que va de aquí para allí 
diciendo que tanto el estatuto vasco como el catalán 
suponen la desmembración de España. Esto e.s sin 
duda lo más importante de esta pugna. Pero a mí me 
parece que hay otra pugna en esta operación, 
aunque sea menor. Es esta: AP y FN luchan, en esta 
batalla, por ganar la hegemonía de cara al futuro. En 
plata; luchan por ganarse al electorado.
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Huelga de la Justicia

Los jueces,en las ventanillas
Los anti-divorcistas

Miren que el proyecto de divorcio UCD es 
pobretón, timorato y decepcionante. Pues 
aún hay a quien les parece que huele a rojerío y a 

azufre satánico que tira de espaldas. Incluso dentro 
del propio partido centrista, donde Manuel Diez 
Piniés Muñoz -presuntamente dando la cara por 
un compacto sector del partido— publicó ayer un 
artículo en ABC, en el que poma a pan pedir al 
proyecto gubernamental de divorcio y hacia hin
capié en su amargura de que hubiera sido un de- 
mocristiano de su partido -Iñigo Cavero- el ^utor 
de la iniciativa del proyecto. El señor Diez Piriiés 
echa mano de las últimas declaraciones públicas 
del Papa, y advierte sobre los gravísimos peligros 
que encierra el proyecto de divorcio.

El artículo, que como pueden suponer ha 
sentado como un tiro en el partido guberna
mental, podría ser parte de una decidida opera
ción dentro de UCD para frenar cualquier inten
to de progresía centrista. Y, mirenpor dónde, 
salta la liebre: fuentes del partido en el poder 
han coincidido ep identificar al disidente Diez 
Piniés como miembro del Opus Dei. Y añaden, 
por tanto, que detrás de la operación podría es
tar este instituto católico, del que se sospecha 
que pueda estar presionando en Roma para que 
el Papa se pronuncie específicamente sobre la 
regulación del divorcio en España.

i Qué cruz. Señor!

DE MOMENTO NO HABRA CONFLICTO 
COLECTIVO EN LOS AEROPUERTOS

MADRID, 20 (Logos).- No habrá, por el momento, conflicto 
colectivo en los aeropuertos españoles, a pesar del anuncio que en 
este sentido fue hecho por CC.OO. en días pasados.

FUERZAS ELECTRICAS 
DE NAVARRA, S. A.
Pone en conocimiento de sus abonados que, si el 

tiempo no irnpide la realización de los trabajos, maña
na domingo, 21 de octubre, por necesidades de servi
cio se cortará el suministro de fluido eléctrico en los 
siguientes lugares y horas que se indican:

PROVINCIA DE ZARAGOZA

De 9 a 11 horas, en Ejea de los Caballeros, C. T. 
Mercado.

De 8,30 a 13,30 horas, C. T. Santa Cruz de Mon- 
cayo, Grisel, Cerámica Cuevas, Jesús Martínez, Da
niel Sanz, Repetidor TV, Ramiro Tarazona y For- 
queisa.

PAMPLONA, 20 octubre 1979,

MADRID, 20 (Logos).— La huelga de funcionarios auxi
liares de la Justicia ha entrado en su cuarta jornada conse
cutiva sin que los cuerpos afectados -al menos en Madrid- 
acudieran a sus puestos de trabajo. A fin de poder tener una 
perspectiva más adecuada sobre la incidencia del paro y las 
repercusiones que en la vida ciudadana fuera general el con
flicto, Logos ha realizado un recorrido por algunos de los 
juzgados y registros civiles de nuestra capital.

SIN INCIDENTES

Es de destacar en primer 
lugar que todos los juzga
dos y registros donde estu
vimos, los secretarios y jue
ces consultados coincidieron 
en afirmar que en ningún 
caso se habían producido 
incidentes, ni malos modos 
por parte del público, “al 
principio —nos dice un juez 
de distrito— la gente hacía 
los lógicos comentarios de 
desagrado y protestaba. Pe
ro el público se ha portado 
mucho mejor de lo que es
perábamos. Desde luego, no 
se ha producido ningún in
cidente desagradable”.

En juzgados y registros 
se trabaja según los casos. 
En líneas generales, “hace
mos lo que podemos”. Y 
en gran cantidad de casos, 
más de lo que se debe. 
Dos jueces de distrito —se
guramente habrá más— nos 
decían que las sentencias de 
juicios de faltas las escribían 
personalmente a mano. “Yo 
no soy mecanógrafo, como 
ustedes comprenderán, y 
bastante retraso hay ya acu
mulado”.

Llegamos a otro de los 
juzgados de distrito. Hay 
que esperar. El juez está 
celebrando una boda civil. 
Apenas un cuarto de hora 
y el titular del juzgado nos 
recibe amablemente: “Pro
curamos atender los casos 
más urgentes. Mis auxiliares 
están ab^o y me ayudan 
tres mecanógrafas que han 
aprobado las oposiciones y 
están haciendo prácticas. 
Pero si la huelga se mantiene 
quince días, esto será peor 
que si paras en todos los 
metros y autobuses. Pese a 
todo, mis auxiliares cuentan 
con todo mi apoyo moral, 
y nuestras relaciones son 
totalmente amistosas a pe
sar del conflicto, les he di
cho que por mi parte no 
teman que yo les abra ex
pediente”.

LOS JUECES EN 
LA VENTANILLA

Un juez encargado de 
registro nos confirma algu
nas de las informaciones de 
prensa publicadas estos 
días: “En efecto, atendemos 
solo los certificados de de
función y las licencias de en
terramiento. Pero también 
despachamos, el secretario y 
yo, todos los certificados 
que estaban ya listos. Nos 
ponemos tras la ventanilla y 
a despachar. Lo que no ha
cemos es tomar encargos, 
porque sería imposible por 
la falta de personal”.

Los juicios de faltas en 
muchos de los casos, han 
tenido que ser suspendidos. 
En algunos juzgados se cele
bran con la ayuda de un 
funcionario interino: “Hoy 
—nos dice uno de ellos— ha
bremos celebrado unos vein
te juicios, vamos quizá a un 
ritmo más rápido de lo nor
mal, porque mucha gente 
sabe que hay hulega y no 
viene por aquí, con lo que 
se ahorra mucho tiempo”.

A nivel de la justicia mu
nicipal preocupa extraordi
nariamente la prolongación 
del conflicto. “La cantidad 
de trabajo acumulado es 
enorme —nos dicen— y den
tro de pocos días se Úegará 
al colapso. El jueves tenía
mos treinta juicios convoca
dos y hubo que suspender
los todos. Unicamente los 
forenses practicaron el re
conocimiento a algunos 
lesionados”.
NO HAY 
NEGOCIACIONES

En relación con la huelga 
que hoy entra en su cuarta 
jomada, las versiones sobre 
su incidencia continúan difi
riendo según sean las facili
tadas por el Ministerio de 
Justicia o el Sindicato Libre 
e Independiente que agrupa 
a los cuerpos afectados.

i

• Pese a todo, los huelguistas cuentan con su 
apoyo moral: '"No teman que les abramos 
expedientes''

Según informaciones pro
cedentes del gabinete de 
prensa del Ministerio, el mo
tivo de la huelga no existe 
toda vez que ya ha sido pu
blicado en el Boletín Oficial 
de las Cortes el proyecto de 
ley de retribuciones en el 
que se contempla la situa
ción de los funcionarios. En 
relación con la incidencia 
de la huelga, ésta se mantie
ne en un cincuenta por 
ciento —siempre según el 
Ministerio— y en quince 
provincias se mantiene úni
camente huelga de celo. En 
Valencia y Cáceres los fun
cionarios se han incorpora
do al régimen de trabajo 
normal. Sin embargo, en 
Madrid y Barcelona el paro 
refleja índice simüares a 
los días anteriores.

Por su parte, el Sindica
to Libre e Independiente de 
Cuerpos de la Administra
ción de Justicia difundió 
un comunicado en el que 
tras insistir en que la huelga 
se mantiene en un cien por 
cien, desmentían “que los 
compañeros del territorio 
judicial de Cáceres hayan 
vuelto a la normalidad a pe
sar de las amenazas recibi
das. Asimismo, calificaron 
de completamente falso que 
los grupos de ultraderecha 
manipulen a los miembros 
del comité de huelga. Sobre 
posibles contactos con el 
Ministerio que se esperaba 
se iniciasen ayer, los funcio
narios informaron a última 
hora que no se había pro
ducido ninguno.

RESTAURANTE

NUEVA DIRECCION: Antonio Domínguez Rosell

COCINA ARAGONESA

Le ofrece sus se iones pera comidas r/e traba/o, bodas, 
banquetes, comuniones, etc.

PIDA PRESUPUESTOS 

Teléfono 3323 00

FACiL APAfíCAMiEi\iT0

Carretera de Madrid Km. 311 ZARAGOZA

n M
SANTORAL: San Feliciano, 

San Juan de Brebeuf y Santa 
Irene.

EL SOL sale a las 6,31 y se 
pone a las 17,29 (hora solar).

LA LUNA sale a las 5,41 y 
se pone a las 17,30 (hora solar).• ★★★
* En toda junta ha de ha

ber un Judas.

* En todos los estados se 
sirve a Dios.

* En todos lugares, cuatro 
perdices son dos pares.

672.- Viamba es ungido rey en 
Toledo por el metropolitano Qui
rico.

1118.- Conquista de Zaragoza a 
los moros por Alfonso I de Aragón.

1520.- Durante la “Guerra de 
las Comunidades", los comuneros, 
desde Tordesillas, envían a Carlos I 
sus peticiones.

1526.- Cristian III de Dinamar
ca, muy partidario de Lutero, ante 
la desesperada situación económica 
del país, y mediante una asamblea 
de estados, logra la abolición de la 
religión católica.

1548.- El capitán Alonso de 
Mendoza, por encargo de Pedro de 
Lagasca, funda la ciudad de Nuestra 
Señora de la Paz, actual capital de 
Bolivia.

1622.— Nace el arquitecto inglés 
Cristobal Wren, reconstructor de 
Londres después del gran incendio 
de 1666 y a quien se deben nume
rosos edificios: enre ellos la catedral 
de San Pablo.

1687.- Terremoto de minuto y 
medio de duración que arruinó a Li
ma y El Callao.

1812.- Fallece en Madrid Isabel 
Tintero, iniciadora del culto a la 
popular imagen de la Virgen de la 
Paloma.

1825.- Creación de un cuartel 
de inválidos en Madrid.

1842.- Ricardo Wagner consi

gue con el estreno de “Rienzi" su 
primer éxito popular.

1851.- Nace el poeta francés 
Juan Arturo Rimbaud precursor del 
simbolismo.

1875.- La primera sociedad de 
investigaciones espiritistas es funda
da en Nueva York por Elena Petrov
na Blavatsky.

1898.- Hijo de un terrateniente 
español afincado en Cuba, nace el 
pintor conocido bajo el nombre de 
Pancho Cossio.

1925.- Alemania hace efectiva 
su retirada de la Sociedad de Nacio
nes.

1977.- Tras treinta y ocho años 
de exilio regresa a España el presi
dente de la Generalidad de Catalu
ña, José Tarradellas.

aiw
NUBES POR EL SUR

MADRID, 20 (Efe).- Se- 
gún el Instituto Meteoroló
gico Nacional se registrarán 
bajas presiones por el surde 
la Península, con vientos de 
Levante.

Pronóstico para maña
na: nieblas matinales en Ca
taluña y Valle del Ebro. En 
la mitad sur de la Península, 
nuboso .

Nubosidad variable con 
algunos chubascos en Cana
rias. En tas demás regiones, 
poco nuboso.

Temperaturas modera
das.
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Ibáñez Freire 
informó al Consejo 

de Ministros DesirUailo el
9S por 1D0 del Grape

MADRID, 20 (Agencias).- Está ya desarticulado el 95 por 100 de la 
organización terrorista GRAPO, según el contenido del informe del 
ministro del Interior, señor Ibáñez Freire, al Consejo de Ministros de 
ay&r. El secretario de Estado para la Información, Josep Meliá, informó 
¡y&r en rueda de prensa que el señor Ibáñez Freire hizo ayer un orga
nigrama de dicha organización terrorista, y reiteró la relación GRAPO- 
Partido Comunista de España (reconstituido). El señor Meliá afirmó no 
poder detallar nada más del resto del informe del ministro.

Dijo también el señor Melia que 
no hay ninguna novedad por parte 
del Gobierno respecto al Mundial 
de Fútbol y su Comité organizador. 
La organización de los trabajos si
gue funcionando con toda normali
dad, por lo que pueden considerarse 
infundados los rumores e informa
ciones aparecidos en la prensa en 
días pasados.

Por lo que respecta a los referen
dums que se celebrarán en el País 
Vasco y Cataluña el próximo día 
25, el Gobierno estudio las informa
ciones disponibles en tomo a estas 
consultas populares sobre los res
pectivos estatutos de autonomía, y 
consideran que no se pueden sacar 
consecuencias pesimistas de las en
cuestas conocidas, que de todas for
mas no son “normales”, según las 
palabras del secretario de Estado.

Del tema del gravamen del 50 
por 100 para las bebidas alcohólicas 
en la publicidad televisiva, introdu
cido en. el proyecto de ley, de im
puestos especiales aprobados esta 
semana por el Condeso de los Dipu- , 
tjüos en"'Virtud lina enmienda

del Grupo Socialista, Josep Meliá 
habló de ciertas anomalías técnicas, 
ya que el Gobierno considera que 
no es el lugar más adecuado para es
tablecer este impuesto, “no es d 
encaje técnico perfecto para las me
didas que persiguen los socialistas 
con su enmienda”. Por otra parte, 
señaló que hay un decreto (1.100/ 
1978) en el que se establece un grá- 
vamen para esos productos de un 
100 por 100 en su publicidad en 
TVE, y que se hará extensivo pos
teriormente para la prensa escrita, 
pero en cuantía más baja. Insistió 
en que es muy superior la capacidad l 
de alcance de la política del Go
bierno mediante dicho decreto.

Preguntado sobre el posible nom
bramiento del señor López del Hie
rro para la Dirección General de 
Instituciones Penitenciarias, respon
dió que por el momento no ha habi
do ninguna propuesta en tal sentido.

Finamente, informó que no está 
descartada la visita del presidente 
del Gobierno a Portugal en un futu
ro próximo, sin abundar en más de
talles sobre el tema.

ACUERDOS DEL CONSEJO

TRABAJO DE UTILIDAD
PUBLICA PARA LOS PARADOS

ce legal vig,ente, la adapta
ción definitiva del convenio 
económico vigente , con la 
Diputación Forai de Nava
rra.

Madrid, 20 (Agencias).^. EI Consejo de Ministros cele
brado ayer aprobó un decreto por el que se autoriza al Mi
nisterio de Hacienda a emitir deuda del Estado interior, 
nntortizable, por un importe de 50.000 millones de pesetas, 
bicha emisión estará representada por títulos al portador 
y devengará un interés de hasta el 12,5 por 100 anual. La
<¡niortización se realizará a voluntad del tenedor, al cabo de CANARIAS 
l^cs años, por su valor nominal, o al término de cinco años, 
con una prima de aiñórtización del 3 por 100. • - '

La apertura de la emisión 
tendrá lugar a mediados del 
nies de noviembre, se cerra- 

a mediados de diciembre 
y se colocará a través de 
todos; los bancos y cajas de 
forros. Esta emisión de 
deuda pública, .al igual que 
tas anteriores, cotizará en la 
“Olsa de valores.

También a propuesta del

ministro de Hacienda^ fue 
aprobado un decreto por el 
que se establecen norma.® de 
carácter provisional para la 
adaptación del impuesto so
bre la renta dé las personas 
físicas y del impuesto sobre 
sociedades a las normas co
rrespondientes del régimen 
privativo de Navarra^ hasta 
que se produzca, por el cau

------- NOMBRAMIENTOS—
* Francisco Javier Minondo Sanz, nuevo subgo

bernador civil de Madrid, nació en Pamplona en 1941, 
licenciado en derecho e inspector técnico de Traba

ja y en la actualidad era delegado nacional del Institu
to Nacional de Previsión. Ha sido delegado de Trabajo 

Soria y Tenerife, subdirector general de Asociacio- 
'*08, director general de Política Interior y director ge
ner^ de Prestaciones del Ministerio de Sanidad y 
SUridad Social.

* ^món Martín Mateo, nombrado presidente del 
Lomité Científico Técnico de la Comisión Asesora de 
Investigación, es catedrático de Derecho Administra
tivo de la Facultad de Ciencias Económicas de la Uni
versidad de Bilbao. Nació en Valladolid en 1928, ha 
sido secretario general y rector de dicha Universidad 
y és especialista en planificación y organización de sis
temas sociales.

Asimismo, fue aprobado 
otro decreto por el que se 
armonizan el artículo 26 de 
la Ley del Impuesto sobre 
Sociedades, relativo a la de
ducción por inversiones, y el 
artículo 21 de la Ley sobre 
Régimen Económico-Fiscal 
de Canarias.

Este decreto tiene por 
objeto armonizar los benefi
cios fiscales concedidos por 
la Ley sobre Régimen Eco
nómico-Fiscal de Canarias 
con el sistema de incentivos 
a la inversión, contenidos en 
la Ley del Impuesto sobre 
Sociedades. Así se consigue, 
por un lado, aclarar las posi
bles dudas que la entrada en 
vigor del impuesto hubiere 
provocado y, por otro, man
tener el trato especial que la 
Ley sobre Régimen Econó
mico-Fiscal de Canarias ha
bía consagrado para el desa
rrollo del archipiélago en 
atención a sus especiales 
circunstancias.

Otro decreto del Minis
terio de Hacienda bonifica 
la aplicación del impuesto 
de compensación de gravá
menes interiores a la impor
tación de mineral de hierro 

y hulla cotizable. Un decre
to de agosto, último bonifi
có ya dicho impuesto a la 
citada importación, recono
ciendo las circunstancias ex
cepcionalmente graves que 
afectaban al sector siderúr
gico. Al persistir' esta situa
ción, resulta conveniente 
proceder a idéntica bonifi
cación durante el cuarto tri
mestre del año actual ya que 
en caso contrario se pro
duciría inevitablemente una 
elevación de precios de los 
productos siderúrgicos, con 
la consiguiente repercusión 
en amplios sectores de la 
econorriía.

PARADOS

El Consejo de Ministros 
celebrado ayer aprobó un 
decreto de colaboración en 
el empleo entre el INEM y 
las corporaciones locales^ 
que permite la utilización 
por los ayuntamientos y di
putaciones, para obras, tra
bajos y servicios municipa
les y provinciales, de traba
jadores perceptores del se
guro de desempleo, sin pér
dida para éstos de su dere
cho a las prestaciones. El de
creto establece también di
versas fórmulas de colabora
ción entre el Instituto Na
cional de Empleo y los 
ayuntamientos y diputacio
nes con acciones concretas 
de formación profesional.

CEE

El ministro para las Rela
ciones con las Comunidades 
Europeas informó al Conse
jo sobre las posiciones a 
mantener en la segunda se
sión de la conferencia nego
ciadora a nivel de suplentes.

OBRAS PUBLICAS

A propuesta del ministro 
de Obras Públicas y Urba
nismo , el Consejo aprobó 
diversos expedientes del 
departamento. En materia 
de carreteras se aprobó un 
expediente de gasto de las 
obras de acondicionamiento 
de la CN-340, de Cádiz a 
Barcelona por Málaga, tra
mo Aguadulce-Almería. En 
obras hidráulicas, el Consejo 
autorizó la contratación por 
concurso de proyectos y eje
cución de obras de la se
gunda fase de la estación de 
tratamiento de ^uas de 
Venta Alta. (Arrigorriaga) 
del abastecimiento de agua 
de la comarca del Gran 
Bilbao; se autorizó, asimis
mo, el nuevo régimen de fi
nanciación, con subvención 
estatal de 100 por 100 para 
proyecto, ejecución y 
puesta en servicio de los ele
mentos mecánicos de la 
presa de Barriéndola; se au
torizó también un gasto 
para obras del canal del 
Cinca, tramo tercero, trozo 
segundo (Huesca).

EXPRO
PIACION 
DE FINCAS

A estudio su 
automática 
puesta en 
funcionamiento

MADRID, 20 (Logos). 
Ha sido presentado el 
programa nacional de in
vestigación en economía 
y sociología agrarias que, 
según el borrador conoci
do por Logos, contiene 
un total de 40 proyectos 
de investigación agrupa
dos en 4 sub pro gramas: 
economía de la produc
ción, economía de la dis
tribución y transforma
ción, política agraria y 
sociología agraria.

En el borrador, que 
ayer fue dado a conocer 
a los sectores interesados 
para que puedan plantear 
las modificaciones o aña
didos que consideren 
oportunos, destaca la 
existencia de un proyec
to, el número 33 cuyo tí
tulo no precisa explica
ciones: “Indicadores so
cio-económicos en la ex
propiación forzosa de 
fincas mejora bles”. Los 
objetivos de este proyec
to de investigación son 
los de “establecer crite
rios o bases concretas pa
ra una automática puesta 
en funcionamiento de los 
mecanismos expropiato- 
rios de fincas mejorables 
y poner de rnanifiesto 
los obstáculos de la ac
tual normativa, tratando 
de dar soluciones viables 
para superar dichos obs
táculos”.

Aparte del menciona
do proyecto, cuya actua
lidad radica en la polémi
ca en torno al proyecto 
de ley-^defüic^manifies- 
iámeñie mejorables que 
se está debatiendo en el 
Parlamentoj pueden des
tacarse otros de gran in
terés como el estudio de 
la participación de la mu
jer en la explotación agra
ria femiliar, en paro en
cubierto en la agricultu
ra, la utilización de la so
ja en segundas cosechas, 
la superviviencia de las 
explotaciones bovinas o 
las implicaciones para Es
paña de su incorporación 
a la CEE.

El programa será desa
rrollado por unos 50 in
vestigadores titulados y 
su objetivo genérico es el 
de realizar un estudio sis
temático de los diversos 
factores que intervienen 
en la explotación agraria 
y su interacción mutua, 
desde que comienza a 
prepararse la tierra hasta 
que se cierra la cadena 
cuando el consumidor 
compra en el mercado el 
producto obtenido en 
ella.

•

Licenciado 
en Filosofía 
gana plaza 
de peón 
municipal
OVIEDO, 20 (Logos).- 

En oposiciones anunciadas 
por el ayuntamiento para 
peones municipales^ una de 
las plazas fue conseguida por 
un joven licenciado en Filo
sofía y Letras. Entre otras 
pruebas, tuvo que realizar 
una zanja, según lo exigía 
el jurado.
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Felipe González se ha tomado el 
trabajo de tranquilizar a los 
“bien pensantes" con aquello de que la 

democracia es la única vía al socialis
mo y con su crítica al Gobierno por la 
debilidad en la persecución del terroris
mo. El líder socialista sabe muy bien 
cómo regalar los oidos de la derecha y 
de antemano conoce cómo serán los 
titulares de los periódicos que sirven 
directamente los intereses de aquélla. 
Lo que no quiere decir que Felipe no 
esté convencido de lo que dice en esos 
momentos. Es una cuestión de énfasis 
y de tono. Si se pueden conseguir dos 
objetivos al mismo tiempo, bien está.

También sabe Felipe lo que hace 
dejando la presidencia del grupo parla
mentario socialista a su fiel amigo Al
fonso Guerra. Si un día se rompiera el 
"tándem" Felipe-Alfonso, en el PSOE 
se produciría una gran revolución in
terna. El secretario general del Partido 
Socialista se ve en la necesidad de con
centrar sus esfuerzos en la dirección 
del partido como tal. Y no podía en
contrar otra forma mejor que encar
gando al vicesecretario general de la di
rección de la parcela parlamentaria, 
que tan profundamente conoce.

Hasta aquí, todo es normal. Pero 
los lectores han oido hablar de un hi
potético acuerdo secreto entre la UCD 
y el PSOE para "fabricar" juntos las le
yes de desarrollo constitucional. El te
ma ha sido desmentido, pero eso es lo 
de menos, porque unos acuerdos se
cretos se desmentirían en todo caso, 
ya que, de lo contrario, dejarían de ser 
secretos.

No hay acuerdo 
secreto

No existe tal acuerdo secreto. La 
explicación del entendimiento UCD-

Empresa da Ambito nacional subasta vahiculos
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PSOE sobre el desarrollo de la Consti
tución es mucho más sencilla. Mis lec
tores pueden recordar las veces que 
aquí se había repetido aquello de que 
una cierta forma de consenso tenía 
que continuar por mucho tiempo, 
frente a la ingenua o interesada afirma
ción de que el consenso se había termi
nado una vez que la Constitución se 
puso en marcha.

Hemos visto lo sucedido en los ca
sos del Tribunal Constitucional, del Es
tatuto de Radiotelevisión y de los Es
tatutos de Autonomía de Euskadi y de 
Catalunya, asi como en cuanto a la 
Ley General Penitenciaria. Las cosas 
comenzarían con recelos y con postu
ras encontradas, pero al fin siempre 
llegó el acuerdo y todas esas leyes pa
saban el trance parlamentario con el 
apoyo generalizado de las fuerzas po
líticas, y no sólo de los dos primeros 
partidos.

Pero hemos visto especialmente lo
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sucedido con la proposición de ley so
cialista sobre el Defensor del Pueblo, 
aceptada a trámite con el voto favora
ble de UCD, y eso a pesar de que en el 
calendario legislativo del Gobierno es
taba previsto el envio de ese proyecto 
para el próximo mes de noviembre. La 
aceptación de la proposición socialista 
ha sido interpretada como una prueba 
evidente de buena voluntad de UCD 
hacia el primer partido de la oposición 
y como una demostración tangible de 
que hay un acuerdo entre ambos parti
dos para "repartirse" la iniciativa del 
desarrollo constitucional.

No hay nada de eso. Quiero decir 
que no hay tal acuerdo, pues no voy a 
poner en duda lo de la buena voluntad 
de UCD respecto del PSOE. Lo que su
ceden son varias cosas. En primer lu
gar, que el calendario legislativo y de 
desarrollo constitucional del Gobierno 
no se está cumpliendo. Los retrasos 
son muy notables. Lo más probable es 
que para noviembre el partido del Go
bierno no hubiera podido enviar a las 
Cortes su proyecto de Defensor del 
PueblO; porque tal proyecto era inexis
tente. Entonces le viene muy bien la 
proposición socialista, que además es 
bastante aceptable técnicamente. Lo 
mismo que al partido del Gobierno le 
vendrán bien otras proposiciones socia
listas -y quién sabe si de otros parti
dos- y también las aceptará como base 
de trabajo parlamentario.

En el consenso 
que no cesa

Pero por otro lado, hay una razón 
de mayor peso para explicar ese buen 
entendimiento en el tema del desarro
llo constitucional. El resultado de las 
elecciones generales del l.° de marzo 
segó las esperanzas ucedistas de contar 
con una mayoría parlamentaria sufi
ciente y cómoda. Ya se sabe que las le
yes orgánicas de desarrollo de la Cons
titución han de ser aprobadas por la 
mayoría absoluta del Congreso de los 
Diputados. UCD no cuenta por sí sola 

con esa mayoría, como es notorio, y la 
investidura de^Adolfo Suárez -para la 
que también se exigía la mayoría abso
luta- hubo de conseguirse mediante 
pactos negociados con algunas mino
rías.

Pero no es lo mismo la investidura 
de un presidente del Gobierno que el 
rosario de leyes que desarrollan nada 
menos que la Constitución. Si aquella 
exigua mayoría es suficiente para sos
tener un Gobierno, en el caso de estas 
leyes sería una gran temeridad sacar
las adelante con la ínfima "mayoría 
mecánica" que suponen los votos de 
UCD con el añadido de alguna de las 
minorías que apoyaron a Suárez en la 
investidura. En tal caso, serían unas le
yes no aprobadas por casi la mitad del 
Parlamento. Serían unas leyes preca
rias y provisionales, seguramente cam
biadas en cuanto que la correlación de 
fuerzas parlamentarias cambiase de sig
no.

La prudencia política y el sentido 
histórico parecen en todo caso orien
tar a nuestros políticos cuando se tra
ta de consolidar una democracia pqr- 
lamentaria^que tantos esfuerzos ha cos
tado conseguir. No es que se hayan 
producido nuevos pactos para impedir 
que el desarrollo constitucional fuera 
una obra perecedera a corto plazo y re
visable a las primeras de cambio, con 
lo que tal cosa tendría de engendrado- 
ra de inseguridades y de inestabilidad.

Lo que sucede es que el famoso 
consenso no se ha terminado nunca, a 
pesar de las apariencias en determina
dos momentos y de las declaraciones 
precipitadas y torpes -mis lectores tal 
vez recuerden estos calificativos- de 
los más altos dirigentes políticos, es
pecialmente -Adolfo Suárez y Felipe 
González, ya que otros fueron siempre 
cautos al respecto, como Santiago Ca
rrillo y Fernando Abril Martorell.

Y no se podía terminar el consenso 
porque los enormes problemas de 
nuestro país lo hacían imposible. Pero 
también porque nuestra clase política 
no se encontraba con la suficiente pre
paración como para acometer la conso
lidación democrática y constitucional 
con las débiles fuerzas de un solo parti
do, y lo mismo sería en el caso de que 
el ganador de las elecciones de marzo 
hubiera sido el PSOE.

Creo que estos son los realistas y 
humildes planteamientos que, expresa 
o tácitamente, se ha hecho nuestra cla
se política para mantenerse en un pla
no de entendimiento y de colabora
ción en las grandes cuestiones. El 
proceso autonómico -del que el próxi
mo jueves viviremos una jornada cla
ve- y los problemas del terrorismo y 
de la cri
sis eco- 
nómica
acentúan la ne
cesidad de que 
continúe esa 
atmósfera 
"consensual".

à
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Incidentes 
en el funeral 
por el etarra 
Aldanondo

‘Guerra’ IBChivatazos

de ¡kurriñas
Pactos secretos en 
ia cosa municipal

■I El sacerdote retiró por 
dos veces la que intro
dujeron en la iglesia

^E/ Ayuntamiento tampoco 
admitió crespones negros 
en ia gue ondea en el balcón

BILBAO, 20 (Logos).- En el curso del funeral por el activista de ETA, Fernando 
Aldanondo, muerto en un encuentro con la Guardia Civil en Tolosa, celebrado ayer 
tarde en la parroquia de Santa María de Ondárroa, se produjeron incidentes que obli
garon a parte del público a abandonar el templo, cuando dos jóvenes colocaron la 
"ikurriña" sobre el féretro^ después de que el sacerdote oficiante ordenara que se reti
rara la bandera, al introducir los restos mortales de Aldanondo en el recinto parroquial. 
De nuevo el sacerdote retiró la "ikurriña", siguiendo el acuerdo que hace algunos 
años adoptaron los sacerdotes de dicha parroquia, en el sentido de no admitir ninguna 
bandera en el interior del templo.

dotación de un coche poli
cial en la calle Gregorio 
Balparda de esta capita^ 
poco después de que inter
viniera en un mitin unita
rio propugnando la absten
ción al referéndum del Esta
tuto de Autonomía.

ETARRA EN HUELGA 
DE HAMBRE, 
HOSPITALIZADO

Este hecho, unido al 
acuerdo por simple mayoría 
de que no figuraba la ‘ikurriña” 
con crespón negro en el bal
cón del Ayuntamiento, en la 
tarde del jueves, al ser reci
bidos los restos mortales de 
Aidanondo, procedentes de 
Tolosa, provocaron una reac
ción popular con la consi
guiente superabundancia de 
“ikurriñas” entre la gente 
que acompañó los restos 
mortales de Aidanondo^des
de el domicilio familiar has
ta la iglesia parroquial y, 
después de finalizado el fu
neral, desde aquella hasta el 
cementerio. Acompañaron a 
los restos mortales de Alda
nondo varios miles de perso
nas.

Finalizado el oficio reli
gioso, el féretro fue condu
cido hasta el cementerio de 
la localidad, donde un verso- 
lari le dedicó un poema, 
dándose lectura, a continua
ción a una biografía sobre 
su vida y entonándose final
mente el “Agur jaunak”.

Más tarde tuvo lugar una 
asamblea en el centro de la 
localidad a la cual siguió una 
manifestación pacífica por 
diversas calles.

EL EMK QUIERE QUE 
GARAICOECHEA 
RECTIFIQUE

El Movimiento Comunis
ta de Euskadi (EMK) ha in
terpuesto una demanda de 
concialición, previa a quere
lla criminal, contra el presi
dente del Consejo General 
Vasco, Carlos Garaicoechea, 
por declaraciones hechas a 
la prensa que dicho partido 
considera “falsas e injurio
sas”.

En las declaraciones pu
blicadas el día 7 del presen
te mes por diversos medios 
informativos, Carlos Garai- 
coechea se preguntaba de 
donde sacaba EMK el dinero 
y subrayaba que el PNV 
tenía mayor miíitancia y, 
sin embargo, no contaba 
con tantos fondos. En una 
nota EMK dice que en esas 
declaraciones el presidente 
del CGV incluía “expresio
nes totalmente falsas y gra
vemente injuriosas contra 
EMK”.

EMK añade que publicó 
una carta abierta al presi
dente del CGV en la que 
recaba una rectificación pú
blica sobre tales declaracio

nes. Al no haberlas hecho, 
ha interpuesto la demanda 
de conciliación, en la espe
ranza de que por esta vía 
pueda conseguir que se re
tracte públicamente o, en el 
supuesto de no rectificar 
EMK procedería a interpo
ner querella criminal por 
injurias.

ROSA OLIVARES
PRESTA DECLARACION

Después de haber pasado 
toda la noche en las depen- 
cias de la Jefatura Superior 
de Policía, la dirigente del 
Movimiento Comunista de 
Euskadi (EMK), Rosa Oliva
res, prestó declaración en las 
citadas dependencias para la 
instrucción de diligencias 
previas en relación con la 
reciente ocupación del cen
tro regional de TVE en Bil
bao por militantes de dicho 
partido, al frente de los cua
les se hallaba la encausada.

Rosa Olivares fue puesta 
a disposición judicial poco 
antes de la una de la tarde, 
donde asimismo prestó de
claración. Su detención fue 
llevada a cabo anoche, poco 
después de las diez, por la

Se agudiza el conflicto Ayuntamiento - Hipergranada

EL ALCALDE SUFRE 
UN FUERTE 

“STRESS” NERVIOSO
granada, 19 (Logosf.- Mas de un cen

tenar de cooperativistas de Hipergranada se 
encerraron en el salón de sesiones del Ayunta
miento granadino, en vista de que aún no hay 
Solución positiva acerca de este ente coopera
tivista, que tiene planteada con el ayunta
miento la subsistencia o no de la entidad.

El Ayuntamiento granadino, después de 
una división de opiniones entre concejales de 
UCD y los de los restantes partidos (PSOE, 
^SA, y Unión Granadina de Trabajadores) en
tre el derribo o no del hipermercado dejrT la 
solución del caso a la gestión personalísima 
del alcalde, Antonio Camacho.

En la mañana de ayer se había convocado 
pleno extraordinario para el estudio de la ela
boración de un plan municipal de urbanismo, 
desligado del plan provincial. El alcalde señor 
Gamacho, se entrevisto^con directivos del hi
permercado y con algunos cooperativistas pe
ro no adoptó ninguna solución. Debido a las 
tensiones sufridas, el alcalde tuvo que retirar
se a su casa, con un fuerte "strees" nervioso.

El pleno se celebrdpresidido por el primer 
teniente alcalde, Arturo Gonzalez Arcas por
tavoz del Partido Socialista Andaluz. Asis
tieron al mismo numerosísimos coperativistas 
que portaban algunas pancartas. Durante el 

^leno municipal, los concejales comunistas

intentaron realizar una comunicación verbal, 
pero, al no estar reglamentada dicha inter
vención, al final, fuera del pleno,el portavoz 
de los ediles comunistas, Juan Mata, comu
nicó que habían sufrido, él, y su compañe
ro Castillo Higueras^ insultos, vejaciones e in
tentos de agresión física. El señor Mata cali
ficó de infolerable esta actitud y dijo que el 
Partido Comunista seguía con su clara pos
tura de denunciar contra el hipermercado y 
de dar su voto para que el edificio sea demoli
do. Pidió que el alcalde se decidiera rápida
mente sobre esta demolición.

También han sufrido dix concejales del 
PSOE obstrucciones a su paso hacia las de
pendencias municipales por parte de los coo
perativistas. La atención en este sentido ha su
bido a un nivel incalculable y se ignora lo que 
puede resultar de esta tensión entre la corpo
ración municipal y, en definitiva, del alcalde 
que es quien tiene que tomar la postura defi
nitiva, y los cooperativistas, que son en su 
mayoría pequeños comerciantes que aporta
ron para la construcción del hipermercado 
una cantidad mínima de medio millón de pe
setas cada uno, y que ahora se ven con la 
amenaza de quedarse sin el capital que apor
taron y sin el puesto de trabajo que allí te
nían ofrecido. .

El miembro de ETA, 
Juan Ignacio Bilbao Egana 
fue excarcelado de la prisión 
de Basauri para recibir asis
tencia médica en el Hôpital 
Civil, como consecuencia de 
su prolongada huelga de 
hambre de tres semanas y 
por presentar un cuadro clí
nico de debilitamiento agu
do.

Del traslado se ocupó la 
Policía Nacional. Al quedar 
ingresado en el mencionado 
centro, en el pabellón Gan- 
darias, ha quedado custodia
do por la policía.

El mencionado recluso se 
halla ingresado en la prisión 
de Basauri a disposición del 
Juzgado Central de Madrid 
número 2; encausado en el 
sumario 17/18.

HB CELEBRABA 
UN ACTO EN LA 
CASA DE JUNTAS 
DE GUERNICA

El diputado general de 
Vizcaya ha autorizado al 
diputado Josu Barandica, 
de la coalición Herri Batasu
na, a que se celebre en la 
Casa de Juntas de Guemica, 
un acto público el próximo 
domingo en relación con el 
Estatuto nacional de Auto
nomía, solicitud hecha por 
la Asamblea Nacional de 
Euskadi de la mencionada 
coalición.

■ La autorización responsa
biliza al solicitante de la uti
lización adecuada de las ci
tadas instalaciones.

ATENTAN CON UN 
“SPRAY”CONTRA UN 
EX ALCALDE ALAVES

De nueva modalidad de 
atentado cabe calificar el 
realizado contra Vidal Imaz, 
quien hace varios años fuera 
alcalde del pueblo alavés de 
Zalduendo, situado muy 
cerca de Vitoria.

Sobre las 10,30 de la ma
ñana, cuando el señor Imaz 
regresaba a su casa en com
pañía de una hija fue reque
rido desde un automóvil 
estacionado en el que se ha
llaba un chico y una chica 
para contestar a una pre
gunta. Al acercarse Vidal 
Imaz fue rociado con un 
potente “spray” que le dejó 
semiinconsciente durante 
largo tiempo teniendo que 
ser asistido médicamente 
para reponerse. Los atacan
tes huyeron en el coche con 
dirección desconocida. Na
die ha revindicado el hecho.

Huele a raro en Madrid. El repentino cambio de 
UCD en la Alcaldía de la capital responde a algo y 
a algo gordo. No les quepa la más mínima duda.

Puesto al habla con el enlace en el Ayuntamien
to me informa que la decisión de los centristas de 
dar luz verde a la iniciativa de la izquierda es algo 
pactado, pero no con toda la izquierda en bloque, 
sino con los socialistas. Y que no se ha pacido en 
la Casa de la Villa precisamente, sino en más altas 

esferas.
Desde la finalización del extraordinario del 

PSOE, y pese a las declaraciones de Felipe y de 
Alonso Puerta, son varios los ayuntamientos go
bernados por la izquierda que han visto divisiones, 
enfrentamientos y situaciones tensas. En determF 
nados círculos hubo momentos en que se daba por 
segura la ruptura del pacto municipal y la UCD e^ 
taba preparando el terreno para "tender la mano 
a los chicos de Felipe.

Estando la opinión popular y militante de los 
socialistas madrileños volcada en contra de UCD 
era imposible seguir adelante con esa política de 
acercamiento al PSOE para quebrar el pacto. Ce
diendo los centristas, aunque con las espadas en al
to, el asunto entra en unas vías de suavidad que 
permitirán continuar con toda la estrategia de for
zar y agudizar aun más las diferencias entre socia
listas y comunistas.

Los tiros de ia cosa municipal van por ahí aun
que en el Ayuntamiento de Zaragoza no lo parez-

Hay diferencias, y serias, entre el PSOE y el 
PCE, y la UCD lo sabe y va a intentar agudizarlas. 
Lo está haciendo ya de Iwcho.

Abortistas, Estatuto y 
actuación de la izquierda

El tema de las abortistas vascas se está convir
tiendo en un punto de polémica más en todo el de
bate del Estatuto de EuskadL La actuación de ios 
partidos de izquierda, potenciando y poniéndose 
dei lado de las acusadas, responde a esta realidad.

Cuando aún ni siquiera ha empezado en serio el 
debate sobre el divorcio, donde por cierto UCD si
gue sin aclararse, e Iñigo Cavero prefiere consultar 
antes a la jerarquía eciesial que ai programa de su 
partido, ya ha saltado ia cuestión dei aborto. Y 
mezclado,, ni mas ni menos, que con el pokorín 
vasco.

En todos estos temas, cuando se redactó ia 
Constitución, ya se llegó a un pacto entre UCD, 
nacionalistas e izquierda. Dicho pacto se podría 
resumir así: los centristas tragan con el divorcio; 
ia izquierda traga con ei no aborto; y la educación, 
el que más pueda para éi.

¿Por qué ahora en cambio socialistas y comu
nistas se vuelcan tanto con las abortistas vascas? 
Pues porque el 25 hay un referéndum estatutario 
en Euskadi donde todos nos estamos jugando mu
cho y nose pueden regalar bazas así como así a la 
extrema izquierda.

Asumiendo PCE y PSOE la reivindicación de es
tas mujeres neutralizan ia posible capitalización que 
de la misma pudieran hacer los extraparlamenta
rios, mezclándola con ei referéndum. De esta for
ma miembros del bloque que piden el "sí" al esta
tuto están entre los defensores del aborto y otros, 
que también apoyan el texto de Guemica, entre 
los detractores. Lease PNV.

Con esta estrategia se consigue neutralizar el te
ma e integrar a los posibles votantes que se pudie
ran ver motivados, en un sentido u otro, por ia 
situación de las once procesadas.

KARLA
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Ruiz Gallardón:

"iXos quiera que con 
el Estatuto se cafíe/i
las metralletas"

■ "Pero todo hace suponer que no será así"
BILBAO, 20 (Logos).- “No se pueden entender las autonomías si 

no es dentro de la unidad de España, y cualquier texto autonómico 
que conduzca a independentismo encontrará siempre el voto contra
rio de Alianza Popular", declaró en una rueda de prensa don José Ma
ría Ruiz Gallardón, presidente de A.P. y miembro del comité ejecu
tivo nacional, quien pronunció a las siete y media de esta tarde una 
charla-coloquio sobre el Estatuto vasco.

El señor Ruiz Gallardón comen
zó subrayando las diferencias de for
ma y fondo existentes entre los es
tatutos vasco y catalán. Destacó la 
ausencia de preámbulo en el prime
ro y las alusiones que en el segundo 
se hacen a la integridad de España y 
a la solidaridad de los pueblos de 
España, destacando asimismo que 
del Estatuto vasco se pretende re
huir en todo momento el término 
España “que no se nombra ni una 
sola vez”. También señaló la nota
ble diferencia de las disposiciones 
adicionales: “Mientras que en el 
Estatuto catalán se perfila un te
cho determinante de su marco, en 
el vasco -y esto explicaría la ausen
cia del preámbulo— se concibe el 
Estatuto como un paso hacia otras 
metas. Así lo ha debido de entender 
el señor Onaindia, que participó en 
la- elaboración del Estatuto vasco, 
quien declaró públicamente que di
cho Estatuto “es un paso imprescin
dible para la independencia de Eus-

kadi”, palabras' que acompañó de 
un recorte de prensa en el que se re
cogía en titulares la frase.

Recordó cómo Alianza Popular 
dio un “sí” crítico al texto de la 
Constitución “por la posibilidad de 
diversas y contradictorias interpre
taciones de la misma, las que han 
dado lugar a esta disposición adicio
nal del Estatuto vasco, disposición 
adicional que consideramos anti
constitucional porque no renuncia a 
otras metas”.

DOS HOMBRES DE AP 
ASESIN/.DOS

Se refirió después a asuntos de 
carácter formal desde el punto de 
vista del derecho, destacando que 
“en estos momentos en que tanto 
se habla del estado de derecho es 
cuando más se infringen las normas 
de carácter fundamental: en primer 
lugar se convocan ambos estatutos 
sin que se haya constituido el tribu

LA MITAD DE LA POBLACION 
NO ES CATALANA

BARCELONA, 20 (Logos).— La Federaciónde Casas 
Regionales de España en Barcelona ha hecho público el 
siguiente comunicado: “La Federación de Casas Regio
nales de España en Barcelona, en estricto y obligado 
cumplimiento de sus deberes estatutarios, considera ne
cesario, en el actual momento histórico, comparecer ante 
la opinión pública de Cataluña y de toda España, para 
dar a conocer su posición cara al próximo referéndum 
para la aprobación del Estatuto catalán que se celebrará 
el 25 de octubre.

Esta federación, en la nos que residen en Cata- 
que se integran dudada- luna, pero que en su casi

Piñar ha ténido que suspender 
________Barcelona 

A FUERZA NUEVaTËÏÏÎËGAN
LOS LOCALES

BARCELONA, 20 (Efe).- 
Euerza Nueva decidió sus
pender un acto que, con in
tervención de Blas Piñar, iba 
a realizar el próximo dt'a 22 
a favor del "no"al Estatuto 
de Autonomía, ante las difi
cultades para encontrar un 
local donde celebrarlo, in
forma una nota remitida a 
“Efe" por dicha partido.

La decisión de suspender 
el acto se adoptó después de 
que no dieran resultado po
sitivo las gestiones iniciadas 
para celebrarlo, inicialmente, 
en el Palacio Municipal de 
los Deportes, después en el 
Palau Blau Grana (del E.C. 
Barcelona), y por último, en 
el pabellón deportivo de Ba
da lo na.

Al respecto, el comunica
do señala que "dada la esca
sez de locales adecuados pa
ra este tipo de actos, y la 
coincidencia en denegarnos 
los locales solicitados para 
realizarlo, "Fuerza Nueva" 
cree tener fundamento pa
ra sospechar que se trata de 
evitar por todos los medios, 
y por las entidades implica
das, la celebración de este 
acto, lo que constituye una 
odiosa discriminación con
tra el señor Piñar y Fuerza 
Nueva".

Por último, se afirma que 
el próximo día 22 Blas Piñar 
estará en Barcelona para 
ma?itener una reunión con 
los representantes de los me
dios informativos.

nal constitucional, en segundo lugar 
la Constitución ordena que los re- 
feréndums queden regulados por 
ley orgánica, que todavía no ha 
aparecido y a la que nunca debe 
sustituir un decreto-ley, lo que dis
criminará a otros estatutos que pre
sumiblemente serán convocados 
tras la aprobación de la correspon
diente ley orgánica, y en tercer lu
gar los referéndums para la aproba
ción de los estatutos vasco y catalán 
se llevan a cabo vulnerando el prin
cipio democrático de que todas las 
garantías de tranquilidad, de Orden 
Público, sin coacciones ni violen
cias. Quiero recordar —continuó el 
señor Ruiz Gallardón— que dos per
sonas vinculadas a A.P., como los 
señores Carriega y Uriarte, han sido 
recientemente asesinados en Vizca
ya, el primero en Baracaldo y el se
gundo en Lemona”.

También dijo que con la misma 
fuerza que propugnan el “no” ata
carán el resultado de las urnas, “por 
respeto a la ley”.

Terminó expresando su deseo de 
que “Dios quiera que tengan razón 
los políticos que dicen que después 
del Estatuto vasco se acabarán las 
metralletas, pero si esto no sucedie
ra así incurrirían en una grave im
prudencia, y todos los indicios ha
cen suponer que con el Estatuto no 
se silencien las metralletas”.

totalidad han nacido en 
otras regiones y provin
cias de España, quiere 
manifestar, ante todo, 
que no ha sido oida ni 
ha tenido participación 
alguna en la elaboración 
del estatuto que ahora 
se somete a votación.

La población no cata
lana que reside en Barce
lona, representa más de 
la mitad de la población 
total de la provincia.

La federación, aunque 
no está plenamente con
forme con el texto del es
tatuto, por entender que 
no reconoce ni protege 
suficientemente los inte
reses y derechos de las 
comunidades foráneas 
que actualmente residen 
en Cataluña, entiende 
que, al no ser posible ya 
ninguna moficación del 
texto, velará siempre por
que en su desarrollo pos
terior se garantice una 
convivencia justa y esta
ble entre todas las comu
nidades que residen en 
Cataluña, cualquiera que 
sea el lugar de origen y 
de nacimiento.

EL PSA DEJA 
EN LIBERTAD A 
LOS ANDALUCES 
A LA HORA 
DE VOTAR

El Partido Socialista 
Andaluz ha hecho públi
co un manifiesto en el 
que se hace un análisis 
crítico al estatuto catalán 
y vasco, pues ignoran la 
presencia de la emigra

ción andaluza en los cita
dos textos. Dice el Parti
do Socialista de Andalu
cía que en estas condicio
nes^ de cara a unos estatu
tos que ignoran la presen
cia de la emigración an
daluza, y ante la activi
dad sectaria de las fuer
zas políticas que van a 
interpretar y aplicar esos 
estatutos, el PSA no pue
de por menos de llamar 
la atención de las comu
nidades andaluzas en 
Cataluña y el País Vasco 
para que se planteen ri- 
gu£osamente su voto. 
Habrán de tener presente 
por una parte la margina- 
ción a que los estatutos 
catalán y vasco someten 
a los emigrantes andalu
ces, y de otra la impor
tancia que la aprobación 
de esos estatutos tiene 
para la consolidación de 
los pueblos que propug
namos.

En consecuencia - aña
de más adelante el mani
fiesto- con todo lo ante
rior, el PSA considera 
que cada emigrante anda
luz actuará el día del re
feréndum en atención ex
clusivamente a su mane
ra de entender^ tanto el 
mantenimiento de su 
identidad andaluza,como 
su relación con las comu
nidades catalana y vas
ca . Esta es la razón oor 
la que el PSA no puede 
hacer una indicación de 
voto de carácter unifor
me para todos los emi
grantes andaluces en 
Cataluña y en el País 
Vasco.

• NORMAS 
LABORALES
PARA VOTAR

EL TIEMPO EMPLEADO POR LOS 
TRABAJADORES TENDRA QUE SER 
ABONADO POR LAS EMPRESAS

MADRID, 20 (Europa Press).— El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy sendas órdenes del Ministerio 
de Trabajo en las que se dan normas para facilitar el 
ejercicio del derecho de voto en ios referéndums so
bre los estatutos de autonomía en el País Vasco y en 
Cataluña.

El tiempo para que los trabajadores puedan parti
cipar en el referéndum del Estatuto de Autonomía 
será retribuido por las empresas, de acuerdo a lo esta
blecido en el artículo 25 de la ley de relaciones labo
rales.

Las autoridades laborales del Consejo General Vas
co y la Generalidad, de acuerdo con los gobernadores 
civiles, adoptarán las disposiciones convenientes res
pecto al horario laboral del día del referéndum. Los 
empresarios podrán exigir a los trabajadores la exhi
bición de justificantes, expedidos por la mesa electo
ral.

Las órdenes del Ministerio de Trabajo prevén tam
bién que los trabajadores que acrediten su condición 
de miembros de mesa, tengan su permiso correspon
diente, así como la reducción de cinco horas en la 
jornada laboral inmediatamente posterior al día de la 
consulta. Estas horas tendrán el carácter de no 
recuperables. La disposición afecta en igual sentido a 
los apoderados.

McwnNn- < ' > rfr«

BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

w(-*Wr
Bar-Restaurante

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS, 

BAUTIZOS Y CEREMONIAS
Avda. San José, 137
Teléfono 41 10 53

BAR-RESTAUHANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTER ITAS

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

MERENDERO
CONEJO LA CASILLA
ASADO CON 
AJOLIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASÀ. CODORNICES.
Avda. Gómez Laguna, s/n.

C/. Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 11 87

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGERA
DOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

//-^5ESh\\l?IKNTE

\_/ bar . REPOSTERIA
Avda del Tenor Flota. 22

Tolf 27 9165 

'z.ARaGÜZA-7

Mesón deTOMAS
COMEDOR CLIMATIZADO

Les ofrece a su distinguida clientela su 
esoecialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
— MERLUZA KOSKERA
— TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No liay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los fritos.

Camino de las Torres, 92 * Fácil aparcamiento
(Frente a Colegio Agustinos) Tfeléfono 23 13 02

hÆS pinos .^abarro
ES UN PLACER
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Asumiendo sus 
inquietudes 
y problemas muai: B Senano En agosto

EL PARO 
SUPERA

B^cliaFá a ios oioiiaílanos
MADRID, 20 (Europa Press).— La Po

nencia del Senado que estudia el nuevo 
reglamento de esta Cámara acaba de con
cluir sus trabajos y tiene listo el texto, 
que consta de 1 78 artículos, según ha de
clarado a Europa Press el portavoz dentro 
de la Ponencia, Alberto Bailarín Marcial, 
del Grupo Centrista. Próximamente se 
reunirá una comisión mixta del Congreso 
y del Senado para estudiar aquellos aspec
tos en los que los reglamentos de ambas 
Cámaras deben ir acordes.

El señor Bailarín Marcial, preguntado 
por Europa Press, afirmó que las noveda
des más significativas del nuevo proyecto 
de reglamento, que se quiere entre en vi
gor este mismo año, son las siguientes:

bunas del público. Deberá hacerlo, ex
clusivamente a los miembros de la Cá
mara. La presidencia de la Cámara podrá 
dirigirse a las tribunas de público para 
saludos o advertencias”.

PETICIONES DE LOS CIUDADANOS

Otro aspecto, que es sin duda de enor
me carga democrática, es la articulación 
de la participación de los ciudadanos en el 
Senado. Así, cuando llegue una petición 

de una persona a la Cámara, ésta pasa al 
Ministerio competente o bien a una co
misión legislativa. La comisión o cual
quier grupo parlamentario, podrá elevar 
al Pleno del Senado una moción que asu
ma el contenido de una de esas peticio
nes. Esto significa que cualquier ciudada
no podrá comprobar cómo el Senado se 
hace eco de sus inquietudes y problemas, 
naturalmente ésto se hará sobre temas 
bien planteados y que se consideren im
portantes para el interés general”.

EL MILLON
M ADH.H), 20 (Europa Press).— El desem

pleo registrado al finalizar el mes de agosto 
alcanzaba la cifra de 1.065.210, lo cual su
pone una tasa de paro sobre la población ac
tiva muy próxima al 8 por ciento, según el 
indicador de coyuntura de la Cámara Ofi
cial de Comercio e Industria de Madrid.

Según el mismo informe a lo largo de 
los primeros meses del año, en cifras abso
lutas, el desempleo se ha visto incremen
tado cerca de 160.000 personas y al con
siderar las cifras del mismo mes del año an
terior, este alcanzará un aumento superior 
a 231.000 personas.

Del número de desempleados los secto
res industria y construcción son los más 
afectados al aumentar sus cifras de paro 
en 6 3.000 y 25.000 respectivamente.

COMUNIDADES AUTONOMAS

—‘‘Posibilidad de constituir grupos 
parlamentarios de representación territo
rial por cada comunidad autónoma, siem
pre que cuenten con un mínimo de tres 
representantes. Los grupos podrán conti-

dU d I "Fv w w I UoKC
nuar con 
diendo el 
autónoma

la actual denominación, aña* 
calificativo de la' comunidad 
a la que pertenecen: socialis-

'K

L-.'t ’
’ .’A ■ 

tas andaluces, centristas gallaos, etcétera. 
Ello refuerza la configuración del Senado 
como una Cámara de representación terri
torial”.

—Desarrollo de la Constitución sobre 
los acuerdos de cooperación que celebren 
entre sí las comunidades autónomas y 
que requieren autorización de las Cortes. 
En este sentido, las comunidades autóno
mas enviarán los convenios de coopera
ción al Senado, para que este se pronun
cie sobre la necesidad o no de someterse a 
autorización”.

—En cuanto a la autorización al Go
bierno, en el supuesto'de que tome me
didas contra una comunidad autónoma, 
el reglamento del Senado establece que la 
Comunidad Autónoma pueda enviar un 
representante que defienda su tesis ante la 
comis'ión correspondiente del Senado. Es
to es un aspecto muy progresivo”.

derechos Y DEBERES 
del SENADOR

A Ws

—“El nuevo reglamento señala que tres 
ausencias injustificadas de un senador a 
las sesiones de la Cámara, y el incumplí-, 
fñiento sistemático de sus deberes, aca
reará la.suspensión de sus deberes como 
parlamentario, prerrogativas, sueldo y 
condiciones de senador. Previamente el 
senador en cuestión deberá ser requerido 
por la Cámara para que cumpla sus debe
res”.

. —Para constituir un grupo parlamenta
rio será necesario un mínimo de 5 sena
dores.

""‘‘Se agilizan las comisiones de inves
tigación, a las que podrán acudir persona- 
údades eminentes para aportar datos en 
Una cuestión concreta. Las comisiones 
de investigación podrán ser de encuesta 
y de estudio. El sistema está inspirado en 
'as comisiones reales inglesas”.

¡J^^^^RPELACIONES Y PREGUNTAS

■'“Hemos hecho una nueva regulación 
ue las interpelaciones y preguntas al Go
bernó para evitar que alarguen excesiva- 
lo*”?* debate. Hay interpelaciones muy 
localistas, por lo que el reglamento esta
blece que deben tener un interés general.

*®do, las preguntas orales serán 
II 5 desde el escaño y contestadas en 
un breve espacio de tiempo. (Cinco mi
nutos aproximadamente). Las interpela
ciones y preguntas deberán ser contesta
ri f ministro del ramo, o en su
oetecto, por un secretario de Estado, 
máximo rango administrativo después 
del ministro”.
. ..'“‘‘En el reglamento se dispone tam-

- Pi'ohibición de que un senador 
® dirija, en sus intervenciones, a las tri-

is
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DETENIDOS LOS PRESUNTOS 
AUTORES DE VARIAS EXPLOSIONES

El PSOE pedirá que sea devuelto al 
Gobierno el texto de la reforma sanitaria

BARCELONA, 20 (Logos).— Inspectores de la Comisaria de Sabadell han detenido a los supues
tos autores de la colocación de varios explosivos colocados en diversos puntos de Sabadell. Las ex
plosiones ocurrieron el pasado día 15, una frente a la Oficina de Colocación y Empleo de la calle 
Brutau, otra en el barrio Les Termes y la última en el paseo de Almogávares.

De la inspección que se realizó en los lugares de los hechos, se llegó a la conclusión de que la 
sustancia explosiva empleada era de la que no dejaba rastro alguno. Todas ellas habían producido 
gran ruido, una gran llamarada y bastante humo. Parece hecho por

LOTERIA 
NACIONAL

Ofrecida por

Cafés ORUS
¡¡LOS MEJORES!!

PREMIO DE 8.000.000 DE/’ESETAS

05.811
El primer premio ha sido vendido en diversas 

administraciones de Madrid, Guadalajara, Logroño, 
Málaga, Mieres, Talavera de la Reina, Bilbao, Ali

cante, Ibiza, Hospitalet y Castellón de la Plana.

PREMIO DE 4.000.000 DE PESETAS

73.134
PREMIO DE 16.000.000 DE PESETAS

74.283
APROXIMACIONES DE 800.000 PESETAS 

05.810 anterior y 05.81 2 posterior

APROXIMACIONES DE 400.000 PESETAS 
73.133 anterior y 73.135 posterior

APROXIMACIONES DE 241.000 PESETAS 
74.282 anterior y 74.284 posterior

PREMIO DE 200.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

3,808 y 2.404

PREMIOS DE 20.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

035, 246, 999, 380, 747, 380, 202, 491,222, 756 
471,520, 534, 144, 610

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

05.801 al 05.900 excepto el número: 05.811

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

73.101 al 73.200 excepto el número: 73.134

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

74.201 al 74.300 excepto el número 74.283

PREMIOS DE 20.000 PESETAS 
A los números terminados en: 11

REINTEGROS DE 2.000 PESETAS 
A los números terminados en: 1 y 2

Su suerte está en
ADMINISTRARON^/

N°13
Calvo Sotelo, 36 

Tel 235/69

ELECTRICAS REUNIDAS
DE ZARAGOZA, S. A.

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras, se in
terrumpirá el suministro de 
energía eléctrica mañana do
mingo, día 21, en las instala
ciones siguientes:

De 6,45 a 14,30 horas: 
Línea Los Molinos, de 
10.000 voltios, circuito núm. 
1 entre C.T., Cabañera y ca
mino Molinos, s/n, afectan
do al transformador de sec
tor de camino Molinos, núm. 
180, y circuito núm. 2 en
tre Perfiles Aragón y camino 
Molinos, s/n, afectando a los 
transformadores de sector 
de camino Molinos, núm. 43 
Cervezas El León y particu
lares dependientes de estos 
circuitos.

De 7 a 9 horas: En E.T.D 
carreretera Madrid, Km. 314 
líneas de 15.000 voltios: 
Vistabella a carretera Aero
puerto, Km. 1, y Miralbue- 
no a C.T. Miralbueno, afec
tando a los transformadores 
de sector de Miralbueno 
núm. 2, núm. 3, núm. 4, 
Instituto San Antonio y par
ticulares dependientes de es
tas líneas.

de 
lias
los 
tor

De 8 a 13 horas: Línéa 
15.000 voltios de Plani- 

: a Calvario, afectando a 
transformadores de sec- 
de Pinseque núm. 1,

núm. 2, Molino Pinseque y 
particulares dependientes de 
esta línea.

De 9 a 13 horas: Línea 
Seminario de 10.000 voltios, 
afectando al transformador 
de sector de Parcelación Ca
sablanca y particulares de
pendientes de esta línea.

En el caso de que se ter
minen los trabajos progra
mados con antelación a las
horas señaladas, 
cera el servicio 
aviso.

Zaragoza, 20

se restable- 
sin previo

de octubre
de T979.- LA DIRECCION

un principiante”
MADRID, 20 (Europa Press).— El 

grupo Parlamentario Socialista presen
tará una enmienda a la totalidad ala re
forma sanitaria solicitando su devolu
ción al Gobierno. A esta resolución se 
ha llegado tras una reunión de trabajo 
de su comisión de Sanidad, según infor
ma “Noticias Médicas”.

El Ministerio de Sanidad ha presen
tado en el Congreso de los Diputados 
un documento con las líneas generales 
de la reforma sanitaria que el PSOE 
considera “endeble, conceptualmente 
equívoco y rechazable de pleno”.

El PSOE —añade “Noticias Médi
cas”— considera que lo mejor sería que 
el Gobierno retirara el texto de la re
forma sanitaria y se abriese un debate 
en el que participaran todas las fuerzas 
locales, regionales, etc.

El documento elaborado por la comi
sión de Sanidad del PSOE analiza di
versos aspectos del texto del Gobierno y 
muestra su desacuerdo con, entre otros, 
los siguientes puntos:

Documento económico: solo consi
dera la salud como objeto de ahorro, de 
beneficio o de demanda.

Confunde la asistencia primaria con 
la medicina de familia.

No se plantea seriamente el tema de 
la financiación. Se desarrolla muy vaga
mente,, sin entrar con claridad en como 
se va a fimanciar la salud de los espa
ñoles. Se habla, eso si, de que el enfer
mo va a tener que pagar por la cuota de 
la Seguridad Social y asistencia primaria.

Finalmente, remite al futuro la vir
tualidad o no del proyecto. Es inacepta
ble por todo ello.

No se propone seriamente la descen
tralización y se ignoran los entes territo
riales.

No se especifica el papel que jugará 
la iniciativa privada. Los socialistas no 
hacemos una oposición ideológica al 
proyecto, sino a las inconcreciones y 
conceptos absolutamente equivoca
dos del mismo. En líneas generales pare
ce ser un texto hecho por un principian
te.

No se contempla tampoco la política 
de personal. Es necesario saber cualitati
va y cuantitativamente el personal nece
sario para la reforma.

Finalmente, se señala que a pesar de 
todos estos aspectos negativos, el PSOE 
hace un ofrecimiento al Gobierno de co-

Sernos
ÓpiKOS
Usted sabe que para cuidar 
de sus ojos necesita un 
óptico de confianza. Su óp
tico le asesorará. Consúltelo. 
Su óptico entiende de gafas 
graduadas. £s lo suyo. Si 
usted lo desea, incluso le 
ayudará a elegir la montura 
que mejor le va a su perso
nalidad.

(antes El Punto de Oro)

Estébanes, 27 
(junto cine Latino)

Teléfono 235966
ZARAGOZA-3

laboración por considerar que “nosotros 
estamos obligados en el tema de la salud 
al ser una cuestión de Estado de la que 
nadie se debe inhibir, pero sí considera
mos el texto gubernamental insosteni
ble como documento de discusión par
lamentaria.

BASES DE LA DEFENSA: LAS 
ENMIENDAS SOCIALISTAS A LA 
LEY DE BASES DE DEFENSA

Enrique Múgica Herzog, secretario de 
relaciones Políticas del Partido Socialis
ta Obrero Español y vicepresidente de 
la Comisión de Defensa del Congreso, ha 
manifestado que las enmiendas socialis
tas presentadas al proyecto de ley orgá
nica sobre regulación de las bases de la 
defensa nacional y la organización mi
litar, mejoran sensiblemente dicho pro
yecto de ley y permiten el adecuado tra
tamiento para que las Fuerzas Armadas 
cumplan idóneamente sus tareas.

Destacó que mientras el plan estra
tégico conjunto, por sus diversos as
pectos, —entre los que se señalan los 
riesgos procedentes de posibles enemi
gos— ha de abordarse con la necesaria 
cautela^ como sucede normalmente en 
los demás países, el objetivo de fuerza 
conjunto, que trata pecuüarmente sobre 
la estructura orgánica de los ejércitos, 
debe ser objeto de tratamiento parla
mentario, en el marco adecuado.

Por último insistió en la necesidad de 
que a partir de la ley orgánica se elabore 
la normativa sobre la enseñanza militar.

ANUNCIOS OHCIAtES
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DEZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado n.° 244 de fecha 
11 de octubre del año 1979, se publica anuncio de 
convocatoria de subasta para contratar las obras de 
pavimentación provisional de la calle Viva España, 
con un tipo de licitación en baja de 1.385.183'14 
Ptas.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de veinte días hábiles, a par
tir del siguiente ai de la publicación arriba menciona
da, admitiéndose proposiciones para tomar parte en la 
subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 5 de noviembre de 1979.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 15 de octubre de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

I
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Bebé abrasado, 
en Tenerife

santa cruz de TENE
RIFE, 20 (Logos).- El niño 
Juan Pedro Cruz Rodríguez, 
de dieciséis meses de edad, 
falleció en la UVI del Hos
pital General, a consecuencia 
de las graves quemaduras 
sufridas al inflamarse una 
lata de gasolina que tenía en 
las manos.

El suceso ocurrió en Icod 
de los Vinos. El desgraciado 
accidente se produjo cuando 
la madre se encontraba en el 
asadero que tiene en su casa. 
Para aviviar el fuego utilizaba 
un poco de gasolina que 
tenía en una lata. En un mo
mento determinado, la 
madre de Juan Pedro se ale
jó del asadero, cuando el 
niño, junto con su hermano 
de tres años, cogió la lata 
que contenía la gasoUna y 
comenzó a jugar con ella. 
Al parecer, Juan Pedro se 
acercó mucho al fuego, lo 
que produjo que el com
bustible se inflamara y le al
canzó de lleno.

Atracador 
de un bingo, 
detenido

En Tarbes, volviendo de Roma

19 peregrinos españoles 
muertos eo accidente

32 heridos)
TARBES, 20 (Agencias). - A diecinueve muertos y trein

ta y dos heridos se eleva el balance del accidente de un au
tobús español con peregrinos en Semeac (cerca de Tarbes).

Este autobús colisionó la noche pasada con una locomo
tora en un paso a nivel, llamado “La route de Toulouse’’, 
situado en una línea recta de cinco kilómetros.

• El autobús en que viajaba se salto, al 
parecer, un paso a nivel y el tren lo 
partió en dos

BARCELONA, 20 (Lo
gos).— Inspectores de la Co
misaría de Atarazanas han 
detenido a José Baena Ro
driguez como supuesto au
tor de un robo de 1.300.000 
pesetas cometido en un bin-

Su detención se produjo 
sobre las 21,00 horas del 
pasado día 15, cuando se 
encontraba en la plaza Real, 
en el interior de un Seat-12A 
en comTíañía de Antonio 
Soriano Espada, manipulan
do en el parid de mandos 
del automóvil, concretamen
te en el cuentakilómetros, 
con el objeto de hacer retro
ceder el número de ellos, ya 
que el vehículo era alquilado 
y después de haber viajado 
nasta Holanda y otros países 
europeos, pretendía rebajar 
kilometraje

León y Asturias toda la minería paró en seña/ de duelo por la catástrofe, y más de 2.000 mineros acudieron al pozo siniestrado para 
colaborar en el rescate. (Foto Efe).

Por motivos aún no acla
rados, el vehículo derribó 
una barrera y fue a parar a 
la vía en el momento en qué 
apareció la locomotora que 
se dirigía a la localidad de 
Torunay, para ser engan
chada a un tren.

Al producirse el choque, 
la parte posterior del auto
bús, matriculado en Bilbao, 
resultó completamente des
trozado.

La locomotora descarri
ló y el autobús volcó hacia 
el lado derecho.

Gran parte de los pasaje
ros fueron , por efecto de la 
violencia del choque, arroja
dos a más de 20 metros del 
lugar del accidente.

“ESCENAS HORRIBLES”

Los bomberos de Tarbes 
se encontraron al iniciar las 
operaciones de socorro con 
escenas “horribles”, decla
raron esta mañana.

En medio de miembros 
de cuerpos desarticulados y 
de cadáveres, se oían gritos 
y gemidos de personas he
ridas o que trataban de loca
lizar a sus familiares.

Las operaciones de soco
rro se efectuaron durante 
toda la noche y continuaron 
aún esta mañana, hospitali
zándose a los heridos en 
Tarbes.

En el hospital se niegan 
por el momento a informar 

sobre el estado de los heri
dos.

La policía encontró la lis
ta de los pasajeros, 51 perso
nas, pero no pudo aún iden
tificar a los muertos y a los 
heridos.

El autocar de peregrinos 
regresaba a España proce
dente de Roma.

El cruce de Tarbes es co
nocido por su peligrosidad, 
pero las autoridades france
sas señalan que, estaba bien 
cerrado y señalado, y que el 
autobús circulaba a gran ve
locidad, y su conductor no 
pudo frenar a tiempo.

Ambulancias civiles y mi- 
htares trasladaron a las víc
timas a varios hospitales. Un 

destacamento de paracaidis
tas, que tiene su base en la 
región, se unió a las opera
ciones de socorro.

El autobús, que procedía 
de Roma con unos 50 pere
grinos españoles, regresaba 
a Bilbao por la Riviera fran
cesa. Los muertos, al pare
cer, son todos ellos de San 
Sebastián.

El accidente ocurrió a 
las 21,15 (hora española) 
en las afueras de Tarbes, 
localidad situada a 20 ki
lómetros al norte de Lour
des. Se cree que el conduc
tor del autobús atravesó la 
vía después de derribar una 
baja barrera que cerraba 
el paso.

CRUCE MORTAL

El cruce de Tarbes es 
conocido por su peligrosi
dad y poca visibilidad. En 
1975 un camión con mate
rial inflamable chocó con 
un tren resultando muertas 
cinco personas.

Al parecer, el tren proce
día de Tarbes y se dirigía a

Toulouse, marchando a una 
velocidad de 100 kilómetros 
por hora, partiendo al auto
bús en dos trozos. En el tren 
no hubo heridos.

Se cree que el autobús no 
hizo el stop preventivo al 
efectuar el cruce, por lo que 
chocó con la barrera, y la 
derribó.

El cónsul español de Pau 
acudió inmediatamente al 
lugar del accidente, y se sa
be que se ha iniciado la co
rrespondiente investigación.

Cinco de los muertos 
eran niños de corta edad.

De los heridos en el cho
que, cuya identidad no ha 
revelado todavía el hospital 
de Tarbes donde se hallan, 
hay cuatro en coma, 28 gra
ves y sólo tres leves.

Las autoridades france
sas pusieron en marcha un 
rápido dispositivo de soco
rro con heheóptero para el 
traslado de los heridos al 
hospital de Tarbes desde 
donde dio estas informacio
nes a la agencia Efe el cón
sul general-de España en Paú, 
Vicente Girbau.

FUE UN CORRIMIENTO DE TIERRAS
LEON, 20 (Logos).— Tras la intensa búsqueda por los 

®QUipos de rescate, han aparecido ya los 10 mineros si
niestrados en la tragedia del pozo María, de Caboalles de 

perteneciente a la empresa Minero Siderúrgica de 
Ponferrada.

Por otro lado.más de diez mil personas se concentraron 
®yer en la localidad leonesa de Caboalles de Abajo p^a asis^ 
fir al entierro de los mineros fallecidos el pasado miércoles.

Durante la jomada de ayer pararon 6.793 mineros que 
trabajan en las cuencas de El Bierzo, Laciana y Fabero, así 
como los trabajadores del ferrocarril de Ponferrada-Villa-

blino, todos ellos pertenecientes a la empresa minera MSP. 
Igualmente los establecimientos comerciales de todo El Bier
zo, cerraron sus puertas y más de cien profesores de EGB, 
de institutos de bachillerato no impartieron sus clases. La 
cuenca minera leonesa vive momentos de angustia a causa 
de la tragedia que fue motivada,según fuentes de la empre
sa por un movimiento de tierras y no por una explosión 
de grisú, como se había dicho anteriormente.

Asimismo varios partidos políticos^al igual que las 
centrales sindicales. han convocado un día de luto en 
todo el valle de Laciana que se llevará a cabo el próximo 
miércoles día 24.

• CASI TODAS 
ERAN NIÑAS

SAN SEBASTIAN, 20 (Efe).- Los muertos y heridos 
en el accidente de Tarbes (Francia), ocurrido hacia las 
nueve de la noche de ayer, viernes, eran en su mayoría, 
niñas de edad escolar del colegio “Santa Teresa” de la 
ciudad donostiarra.

“Estamos consternados todavía, no tenemos datos 
concretos sobre la identidad y el número de personas 
que han fallecido en este accidente”, han manifestado 
a la agencia Efe religiosas de dicho centro en San Sebas
tián, entidad que había auspiciado la excursión, integra
da, fundamentalmente, por niñas en edad escolar compo
nentes de esta congregación.

El motivo de esta excursión era acudir a Roma a la 
canonización del beato Osso, fundador de la Congrega
ción de los Carmelitas de la Enseñanza.

Los excursionistas habían partido de San Sebastián 
el miércoles 11 del corriente y tenían programado su re
greso a esta capital, para'ayer, viernes 19, sobre la me
dianoche.

Padres y numerosos parientes de las víctimas se ha
bían concentrado ya a dicha hora en el lugar indicado 
para recibir a las niñas. Al tenerse conocimiento del letal 
accidente, tanto la superior del cerflro como los familia
res de las colegialas que viajaban en el autocar se despla
zaron con toda urgencia hacia la ciudad francesa de 
Tarbes.

Por el momento, no se sabe con certeza las identida
des y el número de los muertos en la colisión, entre otras 
cosas porque inicialmente, el número de ocupantes del 
autobús era de 55; pero, al regreso, algunos de los viaje
ros de los otros dos autobuses que formaban parte de la 
caravana se habían trasladado de vehículo.

Ha trascendido que las autoridades francesas tienen 
intención de facilitar al máximo el traslado de los restos 
de los cadáveres a San Sebastián y de reducir al mínimo 
las formalidades aduaneras y administrativas. Se espera 
que el traslado tenga lugar hoy mismo.

Muchos de los cuerpos según fuentes del colegio— 
están destrozados y su identificación tendrá que hacerse 
en algunos casos por exclusión, y teniendo en cuenta los 
objetos personales de cada uno . *

Desde primeras horas de rñañana, la capital guipuz- 
coana se encuentra muy afectada por la noticia y en las 
calles es fácil presenciar escenas de dolor, ya que por la 
edad que contaban y por su carácter de colegialas de este 
importante centro de enseñanza, son conocidas por 
mucha gente.
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Las armas guerrilleras se han callado

JregiBi en Se ha puesto en evidencia con la m

BSHuSbí IOS WRIHS» ÍSIM ns
SAN SALVADOR, 20 (Efe).- Desde el primer minuto 

de ayer viernes el "Ejército Revolucionario del Pueblo” 
(ERP) ordenó una tregua parcial y preventiva de las activi
dades militares que venia realizando.

La información fue dada a conocer por medio de un co
municado que entregaron a "Efe”.

Señalaron que el acuerdo 
fue tomado por el Estado 
Mayor del “ERP” reunido 
todo el día del jueves últi
mo.

El “ERP” y las “Ligas 
Populares 28 de Febrero”, 
ocuparon cerca de cinco ciu
dades durante el martes y 
miércoles anterior, lo que 
provocó enfrentamientos 
con el ejército dejando un

FRONTERA CERRADA

saldo de 
muertos.

Por su 
Populares

más de treinta

parte, las “Ligas 
28 de Febrero

(LP 28) dijeron ayer viernes 
que apoyaban a la oficiali
dad joven del ejército salva
doreño, actitud que asumen 
pero con la movilización de 
las masas.

Señalan que quedan sus
pendidas todas las acciones 
de carácter ofensivo insurre- 
cional y de hostigamiento 
que el “Frente Occidental 
Edgardo Antonio Salme
rón”, “Frente Central Ra
fael Antonio Arce Zablah” 
y el “Frente Oriental Mi
guel Angel Gámez” estaban 
impulsando o iban a reali
zar.

Sin embargo, señalan que 
todas las fuerzas mantienen 
su estado de alerta y movi-
lización general en los 
frentes del país.

tres

Prometen que en el más
breve plazo emitirán un

El Salvador mantiene ce
rrada su frontera con Hon
duras desde el 15 de los co
rrientes, día en que el ejér
cito dio un golpe de Estado 
en aquél país.

El cierre se produjo cer
ca de cuatro horas después 
de saberse que el general 
Carlos Humberto Romero 
había sido depuesto, sin 
brindar mayores explicacio
nes.

Camiones de diversas na
cionalidades se encuentran 
esperando a ambos lados de 
la frontera para que se les 
permita el paso en uno u 
otro sentido y hacer entrega 
de su carga.

El Salvador y Honduras 
no tienen relaciones de nin
gún tipo desde la guerra que 
sus ejércitos libraron duran
te cien horas en 1969, pero 
sus fronteras han estado 
abiertas al tránsito de ve
hículos de otras nacionali
dades.

En la aduana de “El 
Amatülo”, zona Sur de Hon
duras, fronteriza con El Sal
vador, se comenta que los 
efectivos militares del lado 
salvadoreño han sido refor
zados ante los brotes insu
rreccionales en el interior 
de aquél país.

WASHINGTON, 20 (Por Juan ROL
DAN, de Efe).— Las acusaciones del 
presidente Carter contra el régimen 
castrista y el envío de un batallón de 
"marines" a Guantánamo esta semana 
han logrado, al menos, uno de los 
efectos que la Administración nortea
mericana se proponía.

Una encuesta nacional de la cadena 
de televisión "NBC" y la agencia de 
noticias "AP", hecha pública el vier
nes, mostró que el público norteameri
cano se opone en un 44 por ciento al 
reconocimiento diplomático de Cuba 
por los EE. UU.

Según esa encuesta, un 39 por cien
to está a favor y un 17 por ciento se 
muestra dubitativo.

Un sondeo similar realizado en di
ciembre pasado mostraba, sin embar
go, lo contrario. Un 47 por ciento a 
favor, un 41 en contra y un 12 por 
ciento indeciso.

En el desarrollo de la "minicrisis" 
sobre el tema de la presencia de 2.000 
ó 3.000 soldados soviéticos en misión 
de combate en Cuba, en septiembre, 
Carter acusó repetidamente a Castro 
de "marioneta" soviética.

Posteriormente, el presidente nor
teamericano añadió que EE.UU. no 
reconocerían ai régimen cubano hasta 
que éste no retirara sus tropas de 
Africa y liberara a los prisioneros po
líticos cubanos.

Como botón de cierre de esa crisis, 
que nadie entendió y que tampoco 
se explicó , con claridad, el Pentágono 
envió esta semana a 1.800 "marines" 
buques y helicópteros para llevar a 
cabo unas maniobras de un mes en la 
base naval de Guantánamo.

El Gobierno Carter desea con esta

i»

lostracicDos mil “marines’^ desembarcaron en la base de Guantánamo
manas por el presidente Carter, en represalia contra la preseicinna hriga 
isla del Caribe. La base norteamericana de Guantánamo es la úiicmniundo t

comunicado con relación al 
momento poh'tico que vive 
El Salvador en el que deter
minarán su posición y las ra
zones para decretar en este 
momento una tregua.

Explicaron que la gran 
mayoría de las acciones rea
lizadas en los últimos días 
fueron impulsadas solamen
te por esa organización. Se 
responsabilizan de los aten
tados con dinamita contra 
estaciones de energía eléc-

E/ "pequeño tigre" se queda sirj garras Ante la cumbreiaOEA

ALBANIA MENDIGA EN OCCIDENTE EL PACI AIM
VIENA, 20 (Por Angel BOR

DA, de Efe).- Albania abando
na paulatinamente el aislamien-

trica 
che.

El 
gado

efectuados anteano-

to político en que se 
voluntariamente desde

comunicado fue entre- 
por un miembro del

“ERP”, que esperó a los pe
riodistas en un lugar deter
minado. Se cubrían la cabe
za con un gorro y la cara 
con un pañuelo rojo.

tura con la 
China.

Pero los 
del Kremlin

República

repetidos

hallaba 
su rup- 
Populúr

intentes
y de los otros paí-

ses socialistas del Este por in
cluir en su órbita a la pequeña 
república adriática de dos mi
llones y medio de habitantes,

no han dado resultado alguno.
En opinión de los observa

dores occidentales las preferen
cias de Albania parecen incli
narse definitivamente hacia 
Occidente.

En el presente año escolar 
frecuentan algunos estudiantes 
albaneses, aunque en reducido 
número, universidades de Aus
tria, Suecia, Francia e Italia.

Un modesto contacto con 
este último país lo supondrán

Anuncia el presidente de la OPEP

también los vuelos que a par
tir del 1 de noviembre efectua
rá la compañía rumana 'Ta- 
ron", de Bucarest a Roma, pa
sando por la capital de Albania, 
Tirana.

Desde hace algunos meses la 
ciudad albanesa deShkodra está 
comunicada con Yugoslavia gra
cias a los 40 kilómetros de tra
mo ferroviario que la une con la 
ciudad montenegrina de Bar, en 
el Sur de Yugoslavia.

EN SOLITARIO

bierno de Tirana en Europa pa
rece centrarse en Bonn, tal vez 
como una etapa previa para es
tablecer luego contactos con la 
Comunidad Económica Europea.

Los primeros contactos con 
la República Federal Alemana
ios realizó Albania 
la Embajada de la 
grado.

Albania parece

en 1975, en 
RFA en Bel-

haber aban-

SUBIRA EL PETROLEO
Con Enver Hoxha al frente 

del país desde 1946, Albania 
sigue venerando la figura polí-

EN DICIEMBRE
TOKIO, 20 (Efe-Afp).- Mana Saeed 

al Otaiba, ministro de Petróleo de los 
Emiratos Arabes Unidos y presidente 
en ejercicio de la Organización de Paí
ses Exportadores de Petróleo (OPEP) 
estima que la cumbre de la OPEP que 
se celebrará en Caracas en diciembre, 
decidirá un alza moderada de precios.

Otaiba, que salió hoy de Tokio ai 
término de una visita oficial de cinco 
días al Japón, expresó este punto de 
vista en sus entrevistas con dirigentes 
políticos y medios empresariales de 
este país.

El ministro aseguró a sus interlocu
tores que Japón podrá contar con un 
suministro regular de petróleo de los 
Emiratos Arabes Unidos.
IRAN REDUCIRA LA 
EXPORTACION

Irán tiene el propósito de reducir sus

exportaciones de crudo e incrementar 
las de productos derivados del petróleo, 
ha declarado el titular de este departa
mento ministerial, Alí Akbar Moinfar.

Añadió que se habían iniciado con
versaciones con los miembros de una de
legación japonesa, que visitó reciente
mente Irán, para la construcción de una 
nueva refinería con capacidad para el 
tratamiento de 500.000 barriles d¡arios.

Japón está ya construyendo el com
plejo petroquímico mayor del mundo, 
en el puerto meridional iraní de Bandar. 
Jomeini (antes Bandar Shahpour), a 
cambio de garantizarle el suministro de 
petróleos de Irán.

Irán exportaba más de cinco millo
nes de barriles diariamente antes del de
rrocamiento del Sha. Al reanudarse las 
exportaciones, en marzo se ha mante
nido una cifra constante de cuatro mi
llones de barriles al d ía.

tica de Stalin y no mantiene 
laciones diplomáticas con 
URSS desde 1961.

Desde esta ruptura con

re- 
la

el
Kremlin, Tirana no se fió más 
que de China, y de este país es
tuvo recibiendo una cuantiosa 
ayuda económica y militar.

Pero el idilio chino albanés 
toca a su fin con la muerte de 
Mao y la caída de la "Banda de 
los Cuatro".

El impulso decisivo para esta 
búsqueda de contactos en el ex
terior se debe a las dificultades 
económicas que el país padece, 
agravadas por el fuerte terremo
to que sacudió el norte del país 
el pasado mes de abril.

TIRANA CEDE

El principal interés del Go-

donado ya las exageradas pre
tensiones de entonces, pues exi
gía de la República Federal Ale
mana reparaciones de guerra 
equivalentes a casi 6.000 millo
nes de dólares.

Podría pensarse ahora en que 
las relaciones diplomáticas entre 
los dos países quedarían estable
cidas si Bonn concede a Albania 
un crédito con intereses favora
bles, como lo hizo a Yugoslavia 
y Polonia antes de establecer re
laciones diplomáticas con estos 
países.

Albania posee metales no fé
rricos, cromo y níquel y tam
bién gas natural y petróleo, y 
exporta además corriente eléc
trica a Yugoslavia. Las relacio
nes comerciales albanesas con 
Grecia y Yugoslavia datan de 
1970.

Durante la visita oficial que 
la semana pasada realizó a Tira
na el ministro austríaco de Co
mercio, Josef Staribacher, Alba
nia expresó el deseo de un 
acuerdo comercial a largo plazo 
con Austria.

VfcLA Si AR
CARACAS, 20 (Por ^GQNZAL 

países del Pacto Andinofiol eunído par 
en la próxima reunión deb^ ’^^ión de E. 
(OEAj.

Fuentes oficiales de '^na venez 
"Efe" que no existía ninS^^^ ° Previo e 
res del Pacto Andino paralld^ ^^ola posici 

Sin embargo, las misresi* ^dejaron e 
dad de que antes de la 
previos entre los firmantes^ ''do de Cat 
como un bloque coherente!

En este sentido, recorét^' ye esa po 
en el organismo internación'^ o se diset 
güense.

AndiEn esa ocasión, los 
proposición de los Estada prêter, 
somocismo sin Somoza" ^dia una 
la creación de una juerzadaf _

Los países andinos se • anazmei 
se reconociera el entonces de fíeci 
nal que tenía su sede en Co¡“

Â partir de ese momeen O Andii 
mente su fisonomía y 
un acuerdo de integración a se trai 
mento decisivo en relación^:^^^ d'cos.

Aunque no se ha 
única para la reunión dd % . n^s, en 
se estima que nuevamente e ,, ¡no se 
una alternativa frente a los n 'os.

^^ndia una

Panamá está interesada : ar sus 
naciones det Bloque 
el canciller panameño, Ca^'^

Dijo que su Gobierno^ yac 
vidades de las naciones fl 
Cartagena, integrado pot '^bia
Venezuela. j, -ip..

En la reciente cumbre , anc
Panamá, los países del agen,
tir a esa nación centroaf^ convt
drés Bello ". . „

Ozores dijo Que.Panal^^ ^ ano
dinámica y en las inte^''' ¡n 
económico sino también ® . o. • ,

Declaró que su Gobierr«>. un, 
grar el Pacto Andino, 'nant
de acercamien to hacia la
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España, muy atenta

la nieva operación cubana

IBAIIK H MODA f-' <■ <

t/lunes se
reune /a O£A

Ltt Î » «
lamo ^nuostración de fuerza ordenadla hace se-  
preseicvBfia brigada de combate soviética en la 
is la út^K^ndo en suelo comunista. (Foto Efe)

umbreiaOEA

AC’ ANDINO
A SI ARMAS
’0 (Por ^fpNZALEZ, de Efe).- Los 
Andinoÿol munido para actuar en bloque 
unión del¡^ '^lón de Estados Americanos

iales de 1^; venezolana indicaron a 
istia oins"^ ° previo entre los embajado- 
fino paralé, ^^leposición ante la OEA. 
las mismii ^dejaron entrever la posibili- 

ís de la ^dieran realizarse encuentros
firmantes^ No de Cartagena para actuar 

coherente 
do, recodl^-,
internacioXf

ssa posición se concretó 
o se discutió el caso nicara-

Andino derrotaron una 
te establecer “un

''Ola una invasión mediante

ín, los 
os Estados^ 
bmoza"V^ 
la fuerza 
idinos y lograron que
I entones!^ ^sconstrucción Nado- 
sede en coi»
ese montoo» o Andino cambió radical- 
nía y fundamentó en
ntegracio» ’ œ transformó en un ele- 
n relación o^J°'it'cos.

una posición 
unión dni P. . fp. en círculos políticos 
levamente o ,, 'no se dejará sentir como 
'ente a los o 'dos.

y lograron que

interesada ■, r sus relaciones con las 
ique Andin viernes a la agencia Efe 
neño, Carid •
lobierno E con atención las acti- 
naciones í Coin^'^Í^ Acuerdo de 
rado pot nibia^ Ecuador, Perú y 

e ournbr^^ , ^ns andinos, celebrada en 
ses del A . egena decidieron admi- 
centroarni' ei convenio cultural “An- 

que.Pane(»^ ^^^^° enorme cambio en la 
3S intenot andino, no sólo en lo 
también »» -n'
su Gobistn No una decisión de inte- 
dino, Nantendrá una política
hacia la

"muestra de fuerza" que se ampliará 
con otras maniobras futuras en otros 
puntos del Caribe, demostrar a soviéti
cos y cubanos que el continente ame
ricano es todavía un territorio donde 
EE. UU. es el único policía.

Sin decirlo, el Gobierno Carter ha 
reafirmado la supervivencia de la "gue
rra fría" entre los bloques en el hemis
ferio y Moscú le ha contestado coiYla 
icusación de que sigue utilizando la 
'diplomacia de las cañoneras".

Sin embargo, en medios latinoame
ricanos no parece haber surtido nin
gún efecto este cambio de actitud nor
teamericano y cada vez se afianza con 
más fuerza un sentimiento nacional y 
regional, tanto en el Caribe, Centro y 
Sur de América, que no desea la 
"protección" de ninguna de las super- 
potencias.

En otros medios políticos de los 
EE.UU. más críticos del despliegue 
militar reciente, se comentó esta se
mana que, en realidad, el hemisferio 
es el único sitio donde los EE.UU. 
pueden todavía enviar a los "marines".

En un mundo de armas nucleares 
y convencionales sofisticadas, Íos 
185.000 infantes de Marina del Ejér
cito norteamericano aparecen ya como 
una fuerza obsoleta.

Considerados como fuerzas de 
transporte anfibio y para desembarcos, 
su razón de existir con la estructura 
militar actual es inadecuada.

Por ejemplo, los 1.800 marines en
viados a Guantánamo desde su base en 
Carolina del Norte han tardado una 
semana en llegar por barco. Se resalta, 
por otra parte, que los "marines" no 
pueden ser aerotransportados, salvo 
en helicópteros.

I Uruguay sigue diciendo “no" a que entren al/i 
ios comisionados pro-derechos humanos

LA PAZ, 20 (Efe).- España concede especial importan
cia a la IX Asamblea Ordinaria de la Organización de Esta
dos Americanos (OEA) que debe celebrarse en La Paz a 
partir de la próxima semana, dijo ayer a “Efe” un portavoz 
déla Embajada española en esta capital.

El Gobierno de España deci
dió enviar a La Paz al secretario 
de Estado para Asuntos Exte
riores, Carlos Robles Piquer, 
como jefe de la misión que 
participará en la reunión hemis
férica que se iniciará el lunes.

Acompañan a Robles Piquer 
el director de Asuntos Inter- 
americanos del Ministerio de 
Asuntos Exteriores, Francisco 
Cádiz, el embajador de España 
ante la OEA, Eduardo de Zuloe- 
ta, y el consejero de la Embaja
da de España en Washington, 
Ramón de Miguel.

La asamblea de la OEA pa
rece que sentará las bases para 
un período de renovación del 
oiganismo hemisférico.

España está reconocida 
como observadora permanente 
ante la OEA y es la única na
ción extra-hemisférica que tiene 
acreditado un embajador.

Durante su estancia en La 
Paz, Robles Piquer, aprovechará 
para conversar con los cancille
res de las naciones del grupo 
andino.

En septiembre pasado el se
cretario (ic Estado para Asuntos 
Exteriores de España participó 
en la reunión de países no ali
neados celebrada en La Habana.

URUGUAY Y LOS 
DERECHOS HUMANOS 
EN LA OEA

Uruguay ratificará en La Paz 
la posición de impedir la entrada 
de la “Comisión de Derechos

Humanos de la OEA” en su 
territorio, afirmó ayer una 
fuente de la cancillería digna de 
crédito, en Montevideo.

El portavoz agregó que “no 
habrá variaciones”, pues se en
tiende que es . una política 
“basada en los grandes adelan
tos que hizo el Gobierno para 
superar el problema”.

Se indicó también a la agen
cia “Efe” que el tema de los 
derechos humanos en el Uru
guay comenzó a repercutir en el 
exterior una vez que se “pudo 
controlar al terrorismo en el 
país, que provocó numerosas 
víctimas inocentes a fines de la 
década de los años sesenta y 
a principios de la presente”.

Sobre el punto se recordaron 
bs expresiones del canciller 
Adolfo Folie Martínez en opor
tunidad de la reciente reunión 
de la ONU: “Mi país no puede 
aceptar, por(iue es contrario a la 
justicia y el derecho, que se 
pretenda utilizar sistemática
mente b defensa de los dere
chos humanos para atacar a 
los gobiernos que han debido 
luchar, a duro precio, contra la 
subversión y la anarquía”.

Agregó en b oportunidad el 
-jefe de la diplomacia uruguaya 
que “al mismo tiempo se 
silencia el avasallamiento de 
esos mismos derechos y la nor
malidad de su omisión en otros 
países, en actitudes discrimina
torias culpables y deliberadas, 
que en definitiva constituyen 
actos de intervención”.

La oligarquía política en Honduras

Plinil»l HASIA A
IDS DEMOGIIISIIAIIDS
TEGUCIGALPA, 20 (por Miguel PINEDA de Efe).- El Partido 

Democráta Cristiano ha sido rechazado oficiabnente como nueva 
fuerza política legal y con ello se reducen las alternativas de inser
ción de elementos no tradicionales en la integración de un Gobierno 
civil que emergerá en Honduras el proximo año.

Los demócrata-cristianos s, mcansabhís batalladores en su.s inicia
tivas para ser reconocidos por el régimen militar, finalmente fueron 
desechados hace dos dias por la Corte Suprema de Justicia que Ies 
negó un recurso de amparo tendente a conseguir su inscripción legal.

SOLO LOS DE SIEMPRE

Quedan así los dcmocrLslianos deseosos pero impotentes para 
medir sus fuerzas con el Partido Innovación Nacional y Unidad, re
cién legalizado u los tradicionales Nacional y Lilx ral.

Estos dos ultimos, desde la independencia (centroamericana han 
venido disfrutando del mando local hasta nuestro.s di^s.

Los demócrata-cristianos en toda la vertebración de sus alega
ciones atacarán duramenhc al Partido Nacional^al que acusan estar 
confabulado con un sector del ejercito, para impedir el reconoci
miento begal di; esa organización política.

Los nacionalistas, foribundos oponenl(;s di;! reconocimiento le
gal de la Democracia Cristiana desdi; que comenzó el proceso electo
ral, señalan que ese partido no debí; ser legalizado por la.s siguientes 
razones:

nalistas fue conseguido gracias a que ese partido controla la.s deci
siones del supremo tribunal electoral, cuyo presidente e.s naciona- 
bsta y fuc'dcsignado por la Junta Militar.

Imposibilitados los dem(cristianos de alguna participación le
gal en las futuras elecciones, se ha comcnzailo a especular aquí de 
eventuales alianzas entre estos y los liberales.

El liberalismo apoyx) siempre las iniciativas d(;m(X'rLstiana.s y 
ha dicho que de convertirse en Gobierno Icgabzaría a los hoy re
chazados.

Si; gesten o no las mencionadas abalizas, e.s evidente (|ue al ser 
rechazados los democristianos también se les cerraron |æj puertas 
a milc.s de sus militante.s de votar por nuevas alternativa.s políticas. 
' Aunque el torneo electoral sólo se lo disputen tre.s partido.s po

líticas, el poder dcfinitivamenti; quedará en manos de alguno de los 
dos partido.s tradicionales, nacionabsta.s o bberales, que todavía po- 
.secn un buen caudal capital el(;cloral.

A LA LUCHA

PRETEX'l'OS

Es proclive a la violencia, r(;cibc finaneiamicnto externo del ex
terno del extranjero y cometió fallos juiTd¡eo.s <;n los trámites de pe
tición para la inscripción.

Todos esos cargo.s han sido negados por la Democracia Cristiana 
la cual ha reiterailo que la aceptación de <;sa.s argucias por <1 Go
bierno sólo demuestra la ligazón existente entre ainlxis.

Los democristianos alegan también que <1 triunfo de los na» i'*

Los dcmócrala-crislianos. también han manifestado pública- 
.mcnlc que al no permitírseles una vigencia legal <‘llo obligaría a sus 
busc.s a violentar los marcas legabas y buscar nuevas tonnas <b‘ ludia 
pala democratizar el país.

No obstante la negativa oficial a lo.s dem<Hrisüanos, i l régimen 
militar, enln* tanto, parece itslar dando muestras de conducir limpia
mente el proceso eleccionario,al aceptar algunas refonnas di- la ley 
electoral tendente a ih purar el ci'uso <Teetoral.

El triunvirato castrense al impulsar «'sas medidas ha sido deliniti- 
vamente presionado por denuneia.s diaria.s de hxs libi*rab‘s y multi- 
ple.s organizaciones populare.s (pie están exigiendo elecciones libres

Ia).s demócrata-ei istiano.s . suman ' se a <‘sa.s denuncias, anuncian 
hoy íiiic .SI- quejarán ante lo.s organismos inl<;rnaeionales sobre derc- 
cho.s Inimanos, para (|Uc estudien el caso de su rechazo acpii en la vi
da política.

OREILA, ASE(;URADO

El secretario general de la 
OEA, Alejandro Orfila, tiene 
actualmente asegurada su reelec
ción, según Rafael de la Colina, 
embajador mejicano ante ese 
organismo.

En declaraciones a la agen
cia “Efe”, de la Colina afirmó 
que Orfila tiene comprometido 
a su favor el voto de un mínimo 
de catorce de los 27 países que 
integran la Organización de 
Estados Americanos.

P31 diplomático mejicano, de- 
c^q_dejos embajadores acredi- 
tados ante la OEA, señaló que 
a la hora de las votaciones, no 
obstante, el balance podría va
riar debido a que el sistema de 
sufragio será secreto.

Adelantó el representante 
de Méjico que su país apoya 
también la candidatura a la 
Secretaría Adjunta presentada 
por Valéry MeOmie, e.xembaja- 
dor de Barbados y actual suce
sor de Orfila.

Señaló de la Colina que en 
esta novena asamblea general 
que se iniciará el pró.ximo lunes, 
“el más importante” tema a tra
tar es el de la mediterraneidad 
de Bolivia, país anfitrión de la 
reunión.

DESMENTIDO SOBRE 
LA EO RM ACION 
DE UN BLOQUE

El canciller argentino Carlos 
W. Pastor, desmintió ayer la 
versión sobre la formación de un 
bloque latinoamericano por 
parte de los gobiernos de la re
gión sur.

Pastor desestimó la versión a 
su regreso de la firma del acuer
do tripartito, para la armoniza
ción de las presas de Corpus e 
Itaipu, acto que se celebró pn 
territorio paraguayo.

El titular de Rebeiones Ex
teriores rioplatense fue categó
rico al expresar, “que no hay 
acordado ni convenido ningún 
encuentro de cancilleres del 
cono sur”.

Manifestó, que además de 
extrañarle la versión, tiene la 
certeza que surgió con motivo 
del encuentro de los cancilleres 
sudamericanos en la Organiza
ción de las Naciones Unidas 
(ONU)en septiembre pasado.

Agregó que durante el de
sarrollo de la asamblea general 
de la ONU, los ministros “con
vinieron en celebrar una reu- 
nión-abnuerzo, donde se trata
ron un “montón” de aspectos 
y de paso conversar como bue
nos anaigos y veemos”.

Subrayo que de “ahí a llegar 
a decidir a fonnar un bloque o 
alianza, no tenía sentido”.

Resaltó que a su juicio, la 
única coincidencia que puede 
darse de aquella reunión en 
Nueva York, es la que surge de 
la próxúna reunión de los can
cilleres de la Cuenca del Plata, 
programada para diciembre pró
ximo en Buenos .Aires.

Refiriéndose expresamente a 
la próxima Asamblea General de 
la Organización de Estados 
Americanos (OEA), a celebrarse 
en La Paz, el canciller argentino 
admitió que probablemente se 
trate el tema de los derechos hu
manos.

Si se pbnteara en tomo a la 
Argentina, Pastor expresó en 
tono severo que “nuestro país 
no va a participar en ese tipo 
de debate y por lo tanto signi
fica que no lo aceptará”.

Añadió que la Comisión de 
Derechos Humanos de la OEA, 
quç recientemente visitó la Ar
gentina, está inhilñda regla
mentariamente pafa presentar 
un informe sobre el particular 
y que éste deberá discutirse en 
ia reunión de 1980.
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Sólo en profesorado se va el 54 por ciento

Mil quinientos millones. 
presupuesto universitario

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres).- Pese a las dificultades eco
nómicas con que se enfrenta la Universidad, el curso que hace unos 
dias ha empezado ha supuesto algunas novedades, especialmente de 
personas, con respecto al del año pasado.

Por lo que a nombramientos respecta hay cuatro vicedecanos nuevos, 
uno en Ciencias, dos en Filosofía y Letras y otro más en la Escuela 
Universitaria de Profesorado de EGB. Asimismo han sido nombrados 
dos nuevos secretarios de Facultad, en Filosofía y Letras en la anterior
mente citada escuela.

En cuanto a incorporaciones 
profesorales propiamente dichas, 
suman un total de doce catedrá
ticos, repartidos dos en Ciencias, 
cuatro en Derecho, uno en Filo
sofía, tres en Medicina y dos,en 
Escuelas Universitarias; hay die
ciocho agregados nuevos, siete 
en Ciencias, tres en Económicas, 
uno eñ Derecho, uno en Filoso
fía, cuatro en Medicina, y dos 
en Veterinaria; y por lo que a 
adjuntos se refiere, son en 
total treinta y siete los recién 
incorporados, doce en Cien
cias, dos en Económicas, uno 
en Derecho, siete en Filosofía, 
ocho en Medicina, dos en Vete- 
rinaria,cuatro en la Escuela Téc
nica Superior de Ingenieros In
dustriales y uno en Escuelas 
Universitarias. También se ha 
añadido un maestro de Labora
torio.

Por lo que a las bajas respec
ta, las hay por tres motivos: 
traslados, jubilación y falleci
miento.

Por traslados, en Económicas 
Sede un agregado, en Ciencias 
otro, en Filosofía dos catedráti
cos, en Derecho un agregado, 
en Medicina un catedrático y 
en la Escuela de Estudios Em
presariales otro.

¡UNIVERSIDAD ï

¡3 mm ¡lints te ¡¡tin
estsrs fmmiás gm 33 ¡mm
ZARAGOZA, 20. (ARA

GON/expres).- Para finales de 
noviembre o principios de di
ciembre se podría constituir la 
nueva Junta de Gobierno de la 
Universidad de Zaragoza. La se
sión primera tendrá lugar inme
diatamente después de que fina
licen los procesos electorales en 
todos ios estamentos afectados, 
que tienen previsto su desarro : 
lio durante todo el mes de no: 
viembre.

La composición de dicha 
Junta de Gobierno será la si
guiente: el rector, Federico Ló
pez Mateos; los tres vicerrectores 
actuales, a los que se les sumará 
el vicedecano de Derecho, Ma
nuel Ramírez, como responsable 
de la comisión redactora de los 
estatutos de la Universidad; el 
secretario general de la misma;

Por causa de jubilación, son 
dos catedráticos los que aban
donan la docencia. Uno de la 
Escuela Universitaria antes ci
tada y otro de Derecho.

Y por razón de fallecimien
to, son tres los profesores que 

Todos los estamentos tendrán representación 
con igual derecho a voz y voto
* los decanos de Facultades y el 

director de la Escuela Técnica 
Superior, en número total de 
siete; el director del ICE; los di
rectores de las cuatro Escuelas 
Universitarias: por representa
ción de catedráticos y agrega
dos, tres personas elegidas de
mocráticamente entre todos los 
miembros de los dos estamen
tos; otras tres-más por adjuntos 
y catedráticos de Escuelas Uni
versitarias, dos por los profeso
res no numerarios con. grado 
de doctor; dos más por PIMN sin 
grado de doctor; otros dos por 
el personal no docente y tres 
por el alumnado. En total 33 
personas serán los componentes 
de la nueva Junta de Gobierno 
de la Universidad, todos ellos 
con igual derecho a voz y voto.

La principal tarea que ten
drá dicha Junta de Gobierno, 

ya no están este año dando 
clases, uno de ellos catedrático 
de la Escuela Universitana de 
Estudios Empresariales y los 
otros dos de Medicina.

1.803 TRABAJADORES 
EN LA UNIVERSIDAD

En base a todos estos datos, 

y teniendo en cuenta la contrata
ción de nuevo profesorado no 
numerario, el aumento total de 
personal docente se eleva a se
senta y tres, distribuidos por 
Facultades en la siguiente ma
nera; ocho en Ciencias, seis en 

principal y rnás inmediata, es el 
inicio formal del proceso de re
dacción de los estatutos univer
sitarios, para lo cual se nombra
rá una comisión redactora que, 
en principio, estará formada por 
miembros de la Junta, si bien es 
probable que con ella colaboren 
especialistas en el tema sin re
presentación orgánica en aquélla.

De todos los procesos elec
torales que será necesario reali- 
zár para poder constituir dicha 
Junta, el más problemático, sin 
lugar a dudas, es el del alumna
do, dada la particular situación 
en que éste se encuentra, recién 
llegado de vacaciones, con los 
cursos más numerosos formados 
por los "nuevos", sin ninguna 
experiencia en los ambientes 
universitarios, sin un proceso 
claro de información y discusión 
de lo que una Junta de Gobier- 

Derecho, dieciséis en Económi
cas y Empresariales, seis en Fi
losofía y Letras, cinco en Medi
cina, siete en vetermana y 
quince en la Escuela Técnica 
Superior de Ingenieros Industria
les.

Con todo esto, sin contar los 
Colegios Universitarios, el Insti

tuto de Ciencias de la Educación 
y el Instituto de Idiomas, ascien
de a 1.411 el personal docente 
en activo de la Universidad de 
Zaragoza, que sumado a las 392 
personas consideradas “personal 
no docente”, dan 1.803 como 

í®

no como la que se pretende pue
de suponer, etc...

Por todas estas dificultades 
el proceso electoral que culmine 
con la elección de los tres repre
sentantes de los alumnos será el 
que tendrá un desarrollo más 
lento y prolongado, pero tampo
co podrá retrasarse excesiva
mente si se quiere tener consti
tuida la nueva Junta de Gobier
no para antes de las vacaciones 
de Navidad.

Por lo que al resto de esta
mentos representados por dele
gación respecta, no se espera 
que surja especial problema so
bre la conveniencia en sí de 
constituir dicho modelo de Jun
ta, si bien no se pueden descar
tar algunas tensiones, tanto de 
uno’como de otro signo, duran
te el desarrollo del proceso elec
toral.

número de individuos que traba
jan por cuenta de la Universidad.

EN EL PAGO DE
PROFESORADO SE VA 
EL 54 POR 100 DEL 
PRESUPUESTO

Esta cantidad supone un gas
to, en concepto de retribución, 
de 914.483.000 pesetas, lo que 
representa el 62 por ciento del 
presupuesto total de la Universi
dad de Zaragoza, que asciende a 
1.494.490.000 pesetas.

En lo que es estrictamente el 
pago personal docente se van 
816.593.000 pesetas, que es el 
54 por ciento del total del presu
puesto.

Las cátedras han recibido 
como tales, para su labor didácti
ca 204.25 0.000 pesetas —14 por 
100 del presupuesto universita
rio—, a los que hay que añadir 
32.017.00 pesetas para trabajo 
de investigación y 23 millones 
para la compra de material cien
tífico. Estas dos últimas partidas 
suponen el 3,6 por ciento del 
presupuesto total. El resto del 
mismo se va en gastos de Secre
taría General y todo tipo de 
servicios.

Hablando de labor investiga
dora, en el curso pasado se leye
ron setenta y tres tesis doctora
les, de las que treinta pertene
cieron a Medicina, veintiséis a 
Ciencias, diez a Filosofía y 
Letras, cuatro a Derecho y tres 
a Veterinaria.

Por lo que respecta al alum
nado, aún no se' conocen los 
datos de matriculación en el 
presente curso 79-80, pero sí 
hay un desglose por facultades 
del pasado 78-79.

26.206 ALUMNOS
EN EL CURSO PASADO

De un total de 26.206 matri
culados en la Universidad, 6.259 
correspondían a Medicina, el 
centro más numeroso, 2.754 
a Filosofía y Letras, 2.203 a 
la Escuela de EGB de Zaragoza, 
2.002 a la Facultad de Derecho, 
1.812 a Ciencias, 1.504 a Econó
micas y Empresariales, 1.381 a 
Veterinaria, 955 a la Escuela 
Universitaria de EGB de Pam
plona, 789 a la Escuela Univer
sitaria de ITI de Zaragoza, 738 
a la Escuela Universitaria de 
EGB de Logroño, 700 a la Aca
demia General Mihtar, 675 a la 
Escuela Técnica Superior de In
genieros Industriales, 666 a la 
Escuela Universitaria de Empre
sariales de Zaragoza, 637 a la 
Escuela Universitaria de EGB 
de Huesca, 540 a la Escuela Uni
versitaria de m de Logroño, 
517 a la Escuela Universitaria 
de EGB de Soria, 383 a la Es
cuela Universitaria de EGB de 
Teruel, 366 al Colegio Universi
tario de Medicina de Soria, 340 
al Colegio Universitario de Me
dicina de Huesca, 326 a la 
Escuela Universitaria de Empre
sariales de Pamplona, 157 al 
Colegio Universitario de Filoso
fía de Looño, 109 al Cole&o 
Universitario de Filosofía de 
Soria, 100 al Colegio Universi
tario de Ciencias de Logroño, 
92 a la Escuela Universitana 
de Enfermería de Zaragoza, 8/ 
al Colegio Universitario de Filo' 
sofía de Teruel, 84 al Colegio 
Universitario de Filosofía de 
Huesca y 30 al Colegio Univer
sitario de Ciencias de Teruel.
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Esta tarde /a asamblea de UCD - Zaragoza riaTMiticnda

■DS D[ lim M
ZARAGOZA, 20 (ARAGON/exprès).— Esta tarde se ce

lebra la segunda Asamblea provincial de Unión de Centro 
Democrático que deberá elegir los órganos ejecutivos del 
partido en la provincia para los dos próximos años. La ho
ra de inicio de la asamblea está prevista para las cinco de la 
tarde en primera convocatoria y para las seis en segunda, 
y se espera que asistan unos cuatrocientos delegados del 
partido.

• Las posibilidades de las 
tres candidaturas 
parecen acercarse

¿Escuchas telefónicas?

De vez en cuando lo que hay que hacer es ol
vidarse de rollos mañaneros y largarse al Li
do a ver una revista de sexo y cachondeo. La ver

dad es que, por mucho que le pese a la progresía, 
allí está el pueblo. Un pueblo poco educado, bien 
es verdad, que disfruta como niño con zapatos 
nuevos con cuatro horteradas, pero a ver quién es 
capaz de ofrecer una alternativa. Aunque también 
es cierto que los festivales de La Romareda conta
ron con un total de cuarenta mil espectadores en 
las tres sesiones. 0 sea, que de alguna manera hay 
que quitarse el embotamiento de encima. Por 
ejemplo, hay que ir a la exposición de Ocaña, que 
es algo alucinante, aunque la progresía no entienda 
ni jota de estas cosas y empiece por poner remilgos 
puristas aun artista como Ocaña.

•
 Pero si el arte está por los suelos, para qué 
hablar de la política. En el Ayuntamiento ya 

no saben qué hacer con el asunto de la Feria de 
Muestras, que no ha dejado de provocar enfrenta
mientos desde el primer día. Alguna vez, incluso, 
el primer punto del orden del día ha sido la discu

sión de esta humilde columna. Pero para tranquili
dad de todos hay que decir que ios señores de la 
Feria no dan ni una, y todo lo que han dicho o han 
pensado de su autor, es bastante equivocado, entre 
otras cosas porque se equivocan en lo del autor. El 
feo que hicieron el otro día a los representantes 
municipales, miembros natos del Comité, no es fá
cil que se lo perdonen y ya verán cómo el asunto 
va para largo y se monta el número con la opera
ción especulativa que el Ayuntamiento no traga. 
Por lo menos eso dijo Sáinz de Veranda el otro día 
delante de ios jerifaltes feriales.

A las pocas horas de cele
brarse la asamblea se confir
ma que son tres las candida
turas que se presentan y que 
no asistirá ningún miembro 
del Gobierno a la misma. Pa
rece ser que las posiciones 
están muy igualadas y que 
existe cierto nerviosismo en
tre algunos sectores del par
tido porque no aparece clara 
la victoria de ninguna de las 
tres listas que se presentan.

ARAGÓN/expres ha in
tentado publicar hoy las

FINCAS
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res. Locales comerciales. 
Hipotecas..

OFERTAS 
TRABAJO

0.000 mensuales. Ofre-' 
cemos, veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. . Apartado 1.339. - 
VIGO.

enseñanza
^ases E. G. B., da pro
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opiniones de las tres perso
nas que encabezan las candi
daturas, Juan Antonio Bolea 
Foradada, Gaspar Castellano 
y Luis del Val, en un inten
to de ofrecer nuestras pági
nas para que los tres líderes 
de UCD exphcaran a los 
miembros de su partido y al 
electorado en general cuáles 
son sus posiciones y qué 
programa van a defender en 
la asamblea, sin que haya
mos podido conseguirlo. El 
único que ha estado dispues
to a ofrecerse a una entrevis
ta ha sido Luis del Val. Juan 
Antonio Bolea, indirecta
mente, ha manifestado que 
no le parecía oportuno ha
cer declaraciones, mientras 
que Gaspar Castellano ha 
eludido la respuesta después 
de numerosas gestiones con 
sus secretarias, en la sede del 
partido y en su domicilio.

Ante la imposibilidad de 
pubhcar las opiniones de 
los tres líderes, un sondeo 
en medios bien informados 
de UCD, entre personas ads
critas a los distintos sectores 
ha dado como resultado la 
opinión de que hay cierta 
tensión entre algunos secto
res, los llamados oficialistas 
o continuistas, y que las po
sibilidades están muy iguala
das.

La asistencia va a ser uno 
de los elementos determi

nantes de la asamblea. Pare
ce ser que los cálculos apun
tan a que no será superior a 
cuatrocientas personas. Te
niendo en cuenta esta asis
tencia, se supone, por el nú
mero de compromisos, que 
un tercio de ellos aproxima
damente votará a cada una 
de las candidaturas. La enca
bezada por Juan Antonio 
Bolea parece que cuentan 
con los votos de la capital 
que apoyan a Miguel Merino 
mientras que en la provincia 
se cuenta con los votos de la 
zona de Escatrón, por influen 
cia del senador Herreiz, cal
culándose alrededor de cien
to veinte votos para esta 
candidatura, número de vo- 
tós parecido al que cuenta la 
lista encabezada por Gaspar 
Castellano, que controla 
buena parte de la provincia 
y los votos de apoyo a Ma
riano Alierta en la capital. 
La lista de Luis del Val está 
apoyada por unos setenta 
votos de Zaragoza capital y 
núcleos en la provincia, el 
más importante en Calata- 
yud, de donde se esperan 
cerca de cincuenta votos.

LA ASAMBLEA SERA 
LARGA

En la asamblea de esta 
tarde se elegirá el Consejo 
Político, el Comité Ejecuti
vo y el Comité de Discipli-

Comunidad de Aguas y Baños de Paracuellos de Jiloca
Todos los bienes y propiededes de esta comunidad han sido adquiridos por

DON JOAQUIN SORIA MARQUET

na. Como se sabe, la lista 
más votada introducirá 
quince hombres en el Ejecu- 
tivo y la segunda en número 
de votos, siete miembros, 
formando así el comité de 
veintidós miembros, previs
to en los estatutos. Los ca
beceras de listas son candi
datos a presidentes del parti
do en la provincia, y los se
gundos en la lista son candi
datos a secretarios generales. 
La lista encabezada por Luis 
Val está seguida por Carlos 
Abad, la encabezada por 
Gaspar Castellano lleva co
mo número dos a José Luis 
Merino y la encabezado por 
Bolea a Luis Alfonso de Mi
guel.

La asamblea se espera 
que sea larga y se sospecha 
que no acabará hasta las 
once de la noche si se hace 

^votación simultánea, y a 
primeras horas de la ma
drugada si se hace votación 
distinta para cada uno de 
los órganos a elegir. Aunque 
algún sector planteó la en
trada de la Prensa, parece 
ser que no se permitirá la 
presencia de los medios in
formativos, y de hecho no 
han sido invitados los me
dios de comunicación.

Todo el proceso previo a 
la asamblea ha sido notable
mente oscuro y las filtracio
nes difíciles de obtener; sin 
embargo, algunos sectores 
han sido más permeables a 
la información y se puede 
saber que la previsión devo
tos es muy igualada y que la 
asistencia va a determinar el 
fiel de la balanza, por lo que 
en este momento es imposi
ble hacer previsión alguna. 
Además de la asistencia, van 
a influir algunos factores co
mo los discursos del presi
dente y secretario salientes 
y la presencia de algún líder 
político nacional.

Otra cosa no menos complicada es el bodrio 
de UCD. Un verdadero rollo intragable, infu

mable, incomestible y no sé cuantas cosas más. La 
cosa está bastante liada con eso de tres candidatu
ras que en realidad no son más que dos porque la 
de Gaspar Castellano juega a ganadora: si safe, fe- 

nenal; si no sale se dirá que se presentaba para 
spistar y quitar votos a los progresistas. Un ca

chondeo, vaya. Tan inseguros están que se acues
tan a las seis de la mañana, gestionando cosas toda
vía y llamando a los pueblos para que vengan to
dos, so pena de retorcerles el pescuezo si no acu
den. En la madrugada del domingo tendremos nue
va ejecutiva y prometemos contar todos, absoluta
mente todos los entresijos, porque aunque el con
trol de entrada sea riguroso, siempre se puede colar 

B un magnetofón. A ver qué podemos hacer si son 
tan serios como para no dejarnos infiltrar.

•
 Porque puestos a escuchar, con micrófonos o 

como sea, estamos dispuestos a todo. Otros 
están ya en el asunto, y uno lo sabe de la mejor 
fuente. Porque aquí, en Zaragoza, tan tranquilo 
como suele ser esto, también puede haber escu
chas, telefónicas por lo menos. Hace un par de 

días empleados de la telefónica visitaron la casa del 
diputado José Luis de Arce para ver qué pasaba 
con su telefóno . El diputado de UCD tiene un te
léfono extraño por el que se oyen ruidos raros, co
mo si enchufaran clavijas, ai que de vez en cuando 
se le cortan las conversaciones. Los empleados tele
fónicos no encontraron ningún elemento extraño 
en el aparato ni en el cajetín. D sea, cosa de brujas, 
pero la sospecha es firme, aunque no se puede de
mostrar que haya escuchas, entre otras cosas por
que la técnica adelanta una barbaridad y hay mu
chos sistemas.

•
 Así que oído al parche, que el tema va a sal
tar de un momento a otro. Lástima que lo 

hayamos destapado porque habrá interrogaciones 
que cerrar y la autoridad tendrá que contestar a las 
escuchas supuestas en sedes de partidos, en domi
cilios particulares y edificios oficiales y públicos. 

Porque la verdad es que hay muchos ruidos en ios 
teléfonos y ya es casi una costumbre enviar un sa
ludo al escucha al final de cada conversación. Es 
una costumbre incluso de ias gentes de UCD, tan 
moderadas ellas, pero tan inundadas por la sos
pecha.

EL //VF/LTfíADO
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Un triángulo sin base

UN mi casa, Paco, hay buena armonía porque los 
tres nos queremos.

—Pero Josefa, es que para esto la gente es muy bu
rra y no lo llega a comprender..

—Pues lo mismo .me da que lo entiendan como que 
no. Si tu que, eres mi amante, mi marido y yó, esta
mos conformes en vivir bajo el mismo techo, no se 
qué les tien que importar la cosa a los demás. ¿Es que 
nosotros nos metemos en la vida de los otros?

—Claro que no, pero la gente es así y,nos critica 
por llevarnos bien.

—Pero si a mi marido no le importa que tu vivas 
en su casa y que yo duerma un día con cada uno ¿por 
qué puñeta les tiene que importar a los demás?

—Porque España, en estas cosas, es un país muy 
atrasado.

—Pues que vayan adelantando su reloj todos los es
pañoles porque ya estamos en la democracia y ahora 
se puede vivir conx) se quiera, separaos o arrejuntaos

—Pero a tí, por ser de esta manera, te llaman zorra, 
y cornudo a tu marido.

—Sí, y tu, para ellos, eres el chulipandis del trío.
—Cuando lo cierto es que os pago religiosamente 

como si estuviera en una pensión, sólo que con dere
cho a tí.

—Y como yo soy consciente y mi marido también, a 
nadie le importa nada, porque tu eres soltero y a na
die tienes que darle cuenta.

—Y ademas no damos escándalo. Nos comporta
mos correctamente y hasta vamos a misa los tres jun
tos.

—Que por cierto es en la iglesia donde más se nos 
critica, porque la gente no nos quita ojo de encima, 
como si lleváramos monos en la cara.

—Y que esto pasara en tiempos de Franco, aún se 
comprende, pero ahora...

— En eso seguimos siendo igual que antes. Alparce- 
ros y cotillas habrá en España aunque reine el comu
nismo, por la sencilla razórr de que Somos rhürmure
dores de nacimiento y chismosos nos moriremos si 
Dios no lo remedia, porque esta es la patria del coma
dreo.

—Parece que tarda tu marido.
—El Onofre estará de porrones con los amigos. Que 

sea un borracho y un vago todo el mundo se lo perdo
na, pero lo ponen peor que a un pial porque consiente 
que vivamos los tres juntos y sin reñir.

—Pues si bebe, que beba, Josefa. Que algún vicio 
ha de tener un hombre tan bueno como él.

—Y que no se molesta porque vivimos juntos.
—¿Y por qué se ya a molestar, si nos llevamos tan 

bien los tres? Peor sería que fuera persiguiéndome con 
un cuchillo o una escopeta, como hacen otros, porque 
me acuesto contigo. Yo quiero a tu marido todo lo que 
se merece que yo lo quiera.

—Y el a tí es que te adora, Paco, Cuando le sirvo la 
comida antes que a tí, siempre me riñe. Y sabes que 
no le importa que te pongas su ropa, si hace ai caso, 
Q$ lleváis como hermanos y eso joroba mucho a la 
gente.

—Si viene bebido lo acostaremos en la cama de 
desván y le quitaremos la ropa si es que el pobrecillo 
no puede. Y haz el favor de no reñirle por beber. Una 
debilidad la tiene cualquiera.

—Ya estás sacándole la cara otra vez.
—Porque se lo merece, Josefa. Que a hombre de 

bien y a comprensivo lo ganan pocos.
— Lo malo es que lo vean subir borracho por la es

calera y lo insulte alguna vecina y digan que bebe para 
olvidar.

—Por borracho no lo critican. Lo insultan porque es 
bueno y me deja vivir contigo. Pero que yo no me en
cuentre a nadie que le diga cosas taurinas por la esca
lera, porque me va a escuchar.

— iCómo lo quieres, Paco! Da gusto ver lo bien que 
os lleváis.

—Si nos queremos es por tí, Josefa, que nos tienes 
loquicos a los dos de lo buena que eres y de lo buena 
que estás.

—Ya está llamando a la puerta. Es él. Abrele tu 
mismo, que te dará un abrazo.

El matrimonio compuesto por Qnofre, de 41 años, 
jornalero, y Josefa, de 36, vive con un tercero, Francis
co, con el que, ai parecer, hacen "vida marital a 
tres" y se llevan "divinamente". Pero resultó que al 
llegar a casa el marido, hace unos días, lo hizo com
pletamente bebido y al abrirle la puerta el amante 
de su esposa, lo agredió con una botella, recordándole 
que, en cierta ocasión, lo había visto en el Parque con 
su mujer. Por lo visto se habia olvidado de que, en la 
actualidad, viven los tres juntos.

BRUNET

A PARTIR DEL LUNES

NUEVO BILLETE 
EN LOS CINES

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres).- 
el próximo lunes entrará en vigor en nues
tra ciudad el nuevo sistema decontrol de 
taquilla y el nuevo billete para entrar en 
los cines, sistema que ha sido implantado 
ya en otras capitales y que en Zaragoza se 
ha retrasado más de un mes su puesta en 
vigor, según informa la delegación provin
cial del Ministerio de Cultura.

Según el Ministerio, el nuevo sistema 
supone un perfeccionamiento del control 
anterior, en orden a lograr una mejor y 
más precisa información sobre las recau
daciones obtenidas en la venta de las loca
lidades, así como el poder establecer una 
adecuada protección a la cinematografía 
nacional, basada en la realidad de los in
gresos que producen la explotación de pe
lículas.

El nuevo billete, muy parecido al de 
autobus, está caracterizado por estar im
preso en series de numeración continua 
para las distintas clases de localidades y 
precios. Cada billete se compone de dos 
partes, una destinada al espectador y otra 
reservada al control, que se deposita des
pués de arrancada en un recipiente situa
do a la entrada de los cines. Este billete 
deberá llevar el sello de seguridad 
de la Dirección General de Cinematogra
fía mencionando la denominación del 
municipio, de la sala de exhibición, el nú
mero correlativo dentro de la serie, la cla
se de localidad y "las indicaciones que 
permitan la inmediata identificación de 
su precio".

En las sesiones no numeradas este será 
el único billete, y en las numeradas se 
podrán utilizar billetes cornplementarios 
indicativos de fila y asiento "que en nin- 
gún caso eximirán dél empleo de los bille
tes de acceso al local anteriormente seña
lado y que deberán expedirse simultánea
mente.

El Ministerio de Cultura ha explicado

5 Licencia para 
construir
en el Teatro 
Romano
ZARAGOZA, 20 

(ARAGON/expres).- Ei 
próximo martes se reu
nirá la Comisión Perma
nente del Ayuntamiento 
de Zaragoza que conoce
rá un orden del día de 
cuarenta y dos expedien
tes, la mayoría de ellos 
de puro trámite en los 
que destacan algunos de 
interés para la ciudad. La 
Comisión de Servicios Pú
blicos y Seguridad Ciuda
dana somete a aproba
ción tres expedientes, 
uno de ellos que propo
ne proceder a la peatona- 
lización de la Plaza de 

H San Lamberto.

Los expedientes más 
importantes son los que 
somete la Comisión de 
Urbanismo, muchos re- 
feridos a concesión de li
cencias, entre los que 
destaca el que propone 
conceder licencia de 
obras para construcción 

• de edificio en calle Veró
nica y calle San Andrés, a 
petición de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja. Como se 
recordará, este expedien- 
te fue'rechazado con los 
votos en contra del pro
yecto de los grupos mu
nicipales del PSOE y 
PTA, y a favor el PAR y 

« PCE en una reunión de la 
Comisión de Urbanismo. 

/ El proyecto se refiere a la 
construcción de un edifi
cio en el solar del Teatro 
Romano.

Contactos FEPYME - DGA
ZARAGOZA, 20 (ARA

GON/expres).— Represen
tantes de la Federación de la 
Pequeña y Mediana Empresa 
de Zaragoza, en reunión 
mantenida con el consejero 
coordinador del Area de Co
mercio, Industria, Econo
mía y Turismo de la Diputa
ción General de Aragón, 
Carlos Lahoz Mustienes, lle
garon a los siguientes acuer
dos:

—Que el consejero coor
dinador «detesteárea apoye 
la participación de la Dipu
tación General de Aragón, 
en la primera sociedad de 
Garantías Recíprocas de Za
ragoza. Este proyecto, por 
otra parte, es de suma im
portancia para las pequeñas 
y medianas empresas arago
nesas. Además sería la pri
mera vez que la DGA par
ticipa en un proyecto pro
movido por FEPYME.

—Otros asuntos tratados 
en la reunión fueron la ubi
cación de la aduana TIR, en 
algún lugar próximo a la 
Ciudad del Transporte. Este 
proyecto está a punto de ser 
aprobado. En principio, se 
piensa que éste emplaza
miento es óptimo, ya que 
podría enlazarse con las vías 
de comunicación entre Cata
luña, Madrid y País Vasco. 
Y lo que todavía es más im
portante, con el ferrocarril 
de Canfranc.

Por último, en la reunión 
quedaron emplazadas las 
dos partes para concretar los 
apoyos de la DGA a dichos 
proyectos, mediante encuen
tros regulares.

LA FEPYME PONE EN 
FUNCIONAMIENTO 
UN DEPARTAMENTO 
DE SERVICIOS

que este nuevo sistema no supone la im
plantación de impuesto o exacción alguna 
ni ningún tipo de aumento en el precio de 
la localidades. En Zaragoza, para su mejor 
identificación, los empresarios de los ci- 
nes,se han puesto de acuerdo en cuanto 

•al color de los tiketá, qüe sérári, según dis
tintos grupos de cines, de color verde, na
ranja, azul, amarillo, rosa y blanco, sin 
que esto suponga tampoco ninguna alte
ración en el precio.

I Curso 
de Jota 
Aragonesa
ZARAGOZA, 20 

(ARAGON/expres).— El 
Centro Cultural ANADE 
organiza el I Curso de Jo
ta Aragonesa, que comen 
zará a partir del próximo 
2 de noviembre.

Las clases serán impar
tidas por Angel Garcia 
Larriba, director del cua
dro de jota “Los Batu
rros”.

Se busca un acercamiento 
entre ambos organismos

mente, muchos problemas 
con los trabajadores, como 
ya ha demostrado en más de 
una ocasión. Por estas razo
nes, la Federación cree que 
el nuevo departamento de 
servicios será de gran utili
dad para los pequeños em
presario s.

EXPEDIENTES DE 
CRISIS

Las intenciones perse- 
guidas por los organiza
dores es difundir nuestro 

/ folklore entre la infancia 
, y la juventud.

ZARAGOZA, 20 (ARA
GON/expres).— La Federa
ción de la Pequeña y Media

na Empresa de Zaragoza ha 
puesto en funcionamiento 
su departamento de servi
cios, de acuerdo con el plan 
de reestructuración aproba
do por sus órganos de go
bierno.

El objetivo de éste de
partamento es ofrecer a las 
pequeñas y medianas empre
sas un staff que no puedan 
permitirse individualmente. 
Por otra parte, el depana- 
mento está formado por un 
grupo de profesionales, con 
larga experiencia en gestión 
y administración de éste ti
po deempresas.

SERVICIOS QUE SE 
PRESTAN

En principio, se ponen en 
marcha, de forma regular, 
los servicios de Asesoría Ju
rídica, Fiscal, Jurídico-La- 
boral, Contable y Financie
ra. Si bien la idea no es la de 
convertirse en una oficina 
de servicios al estilo de las 
ya existentes, sino el esta
blecer unas relaciones per
manentes con sus empresas 
miembros para poder • acon
sejarlas sobre cualquier pro
blema que se plantee.

Uno de los problemas 
planteados en este momen
to, a las pequeñas y media
nas empresas, es el de la 
Evaluación Objetiva Singu
lar. Para que todas las pe
queñas empresas tengan re
gularizada su situación antes 
de fin de año, la FEPYME 
va a iniciar una campaña en 
este sentido.

En cuanto a la adminis
tración de personal, la FE
PYME piensa que una buena 
gestión evita, considerable

La FEPYME preocupada 
por el grave problema de los 
expedientes de crisis, ya en 
el pasado mes de junio creó 
un equipo de expertos dedi
cado exclusivamente a esta 
tarea, tomando contactos 
con diversas empresas y ha
ciendo chequeos para saber 
si las empresas tienen via
bilidad. Si los resultados son 
positivos, se preparan unos 
estudios de reestructuración 
a medio plazo y'se inician 
las gestiones encaminadas a 
su tramitación junto con el 
empresario. Hasta el mo
mento, FEPYME ha inter
venido en una decena de 
empresas, de las cuales algu
nas se han recuperado y otras 
están en camino de hacerlo.

En todos estos servicios 
de la FEPYME, aunque en 
principio están dirigidos a 
las empresas miembros, cual
quier pequeña o mediana 
ernpresa o grupo de PYMES 
pueden asociarse para dis
frutar de estos beneficios. 
Entre los servicios prestados 
recientemente hay que des
tacar la moratoria de la Se
guridad Social, para lo que 
se están tramitando muchos 
expedientes, la mayor parte 
de ellos de empresas no aso
ciadas.

ILos niños, 
encuestados

¿ ZARAGOZA, 20 
(ARAGON/expres)." 
Han comenzado en Zara- 

'T goza las consultas a do- 
/ ¿ micüios de algunos niños 

de la ciudad de encuesta- 
dores del Ministerio de 
Cultura que están reali- 
zando un muestreo sobre 

'/i los hábitos culturales de 
/ la población infantil espa- 

ñola. Esta campaña de la 
Dirección General del Li- 
bro y Bibliotecas y la Se- 

* ' cretaria General Técnica 
del Ministerio de Cultura 
se realiza con motivo del 
Año Internacional del Ni' 
ño, esperándose la cum
plida respuesta de los nt 

/ ños zaragozanos para o^ 
tener los objetivos de la 
encuesta “El niño y sus

J hábitos culturales”.
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Según el delegado del Ministerio de Educación

NO HABRA PIAZAS PARA IRROS
IOS POOFESOOIS OI INSIIIRIO

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres por Félix GARCIA) 
Desde hace días, ARAGON/expres viene ofreciendo a aus 
lectores las opiniones de los más directamente afectados, 
por los problemas existentes a nivel de la enseñanza estatal, 
como son los profesores, alumnos y padres de alumnos. 
Hoy, para que queden reñejadas en nuestras páginas las opi
niones de las partes en conflicto, les ofrecemos las de Mi
guel Angel Artazos Tamé, delegado del Ministerio de Educa
ción en Zaragoza.

• Las clases en el instituto número 5
empezarán el 1 de noviembre

— Los profesores de ins
tituto que se encuentran en
cerrados en el Ayuntamien
to van a tener trabajo. ¿Sí o 
no?

— Entiendo que no se 
van a colocar todos los pro
fesores que aspiraban a ello 
en el presente curso. Aun
que esto no lo puedo afir
mar tajantemente. Por ahora 
existen 99 plazas por cubrir, 
para las cuales hay 13 profe
sores del colectivo de com
promiso de estabilidad que 
seguro que se colocan. Para 
las otras 86 el Ministerio ha 
dispuesto que sean todas o 
en parte para los profesores 
que han aprobado la última 
oposición por el tumo Ubre. 
Lo que no sabemos es si se 
cubrirán todas por el colec
tivo de la opción del tumo 
libre o no se cubrirán todas. 
En este caso podríamos co
locar a los profesores de Za
ragoza que más debil tienen 
la posibilidad de trabajar, ya 
que no tienen compromiso 
de estabüidad y sólo llevan 
dando clase un año.

— ¿Es cierta la afirma
ción de que hay más alum
nos por aula de los que per
mite la legislación actual?

— Yo tendría que decirle 
con un poco de bmtaUdad 
que no es cierto, aunque se 
pueden dar algunos casos. 
Puede haber institutos con 
un colectivo de 40 profeso
res y, al mismo tiempo, fal
tar en ellos uno, dos y hasta 
tres. Pero esto se puede de
ber a que no esté terminado 
un expediente de la Comi
sión de Servicios o por algu
na circunstancia de enferme
dad. En estos momentos la 
Delegación no conoce estos 
casos, pero es posible que 
falten y que un profesor 
tenga que dar dos clases o 
que los alumnos que las 
componen se junten en una 
sola. De todas maneras, 
puedo decir que en las previ
siones de la Delegación se 
especifica que no exista nin
guna clase con mas de 40 
alumnos. En este sentido le 
puedo demostrar que se han 
formado algunas clases y 
grupos con dos alumnos, ca
so del Instituto Goya, en la 
materia de alemán y otros 
con 8 y 17 alumnos y hasta 
conozco institutos que con 
41 han formado dos grupos.

A los que hacen aquella 
afirmación le pediría un po- 

de paciencia hasta que 
termine este rodaje excesi- 
^^ente largo y me gusta
ría que trajeran en lugar de 
13 noticia en general, un ca
so concreto para analizarlo 
en la Delegación. Aunque 
æ puedo anticipar que eso 
no puede ser verdad.

Faltan profesores

— También se ha denun
ciado que hay pocos profe
sores en algunos institutos. 
¿Cuál es su versión sobre 
este punto?

— Es cierto que todavía 
no tenemos el número de 
profesores necesario para 
empezar el curso en todos 
los institutos. En algunos es
tá el profesorado al cien por 
cien, ya que se nutren del 
colectivo de numerarios que 
ya tenían el año pasado o de 
otros profesores que han ve
nido por concurso de tras
lados. En otros faltan 2 ó 3 
profesores. Y en los mixtos 
7, 8 y 9 falta el 90 por cien
to del profesorado. Sin em
bargo, no faltará profesora
do ya que tenemos el cupo 
renovado, actualizado de 
manera suficiente como pa
ra estar en las mismas con
diciones que el año pasado y 
el anterior. Aulas con 40 
alumnos, con profesorado 
suficiente y siguiendo man
teniendo las mismas optati
vas.

— ¿Se han atendido to
das las peticiones de matrí
cula cursadas este año?

— El plazo terminó el 
día 20 de septiembre, como 
en toda España. Pero como 
la Delegación del Ministerio 
puede admitir matrículas, 
de manera excepcional, fue
ra de esa fecha, así lo ha es
tado haciendo. En una Jun
ta de Directores de institu
to celebrada el día 8 de oc
tubre en la Delegación, los 
directores me dieron que 
no podían organizar el cur
so si seguía dando más au
torizaciones de matrícula 
fuera de plazo. Les dÿe que 
estaba de acuerdo con su 
propuesta, pero recogimos 
todas las presentadas has
ta entonces, un total de 
109, y al día siguiente ad-
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• Y en los números 7,IB y 9, la próxima semana

mitimos todas. Es posible 
que a partir de esta fecha 
se hayan presentado nue
vas solicitudes, pero yo no 
sé qué les ha podido pasar 
a estas almas, para no hacer 
la petición en el tiempo re
glamentario. Como es ló
gico, no puede haber un 
plazo permanentemente 
abierto. De todas formas, 
si hay nuevos casos se estu
diarán.

EL POLEMICO 
INSTITUTO NUMERO 5

— Otro punto conflictivo 
es la situación del instituto 
mixto número 5. ¿Cuándo 
se podrán impartir las clases 
en el mismo?

— El año pasado, los pro
fesores y alumnos tuvieron 
que salir de él, ya que se en
contraba ubicado en un edi
ficio en rumas. La solución 
de entonces fué la ocupa
ción de un edificio que te
níamos terminado y en bue
nas condiciones para impar
tir clases.

Así lo hicimos en el mes 
de marzo o abril y allí ter

minamos el curso con plena 
satisfacción de profesores y 
alumnos. Pero la idea era pa
sar a ocupar el edificio que 
se está terminando en la ca
lle de Predicadores. En este 
sentido se tomaron previsio
nes en la primavera del 79, 
pensando, de acuerdo con el 
plazo de terminación de las 
obras, que antes del verano 
estaría todo solucionado. 
Debido a ello, contando con 
el plazo de terminación y la 
opinión del arquitecto de la 
obra de que todo se iba a 
cumplir, se proyectó que es
te curso se iniciara allí.

Por otra parte, le corres
ponde ai Ayuntamiento ha
cer la obra del instituto de
bido a un convenio especial. 
Este, por razones que desco
nozco pero que no dudo 
que serán importantes, con
cedió una prórroga, a la em
presa constructora, de 4 me
ses, lo que hace que las 
obras terminen en el mes de 
diciembre. Esto es lo que ha 
motivado que no haya 
empezado el curso todavía 
en este instituto.

De todas formas, el pro- 
oeso de la obra ha permitido 

terminar una fase de la 
misma y meter en el edificio 
16 unidades de EGB y 4 de 
preescolar, impartiéndose 
las clases desde primeros de 
octubre. Por otra parte, es
tamos en contacto con la 
constructora y con el Ayun
tamiento y se nos ha facili
tado la información de'que 
el día 1 de noviembre se po
drán empezar las clases.

Hasta entonces, nosotros 
hemos dado otra solución 
para que no queden sin es- 
colarizar estos chicos, y es 
alojarlos en el instituto de 
La Paz en donde hay sufi
ciente espacio. Pero las fa- 
müias encuentran el incon
veniente de la lejanía, de co
municación, etc.

EN LOS INSTITUTOS 
7,8 y 9 A CLASE LA 
PROXIMA SEMANA

— El último problema 
importante es saber que es 
lo que está pasando con los 
institutos números 7, 8 y 9.

— Los tres se construye
ron en el 78 como conse
cuencia de un plano especial 

del Ministerio de Educación, 
en unos solaíes^ntregados 
por el Ayuntamiento de Za
ragoza. El proceso de cons
trucción fue plenamente sa
tisfactorio, tal es así que en- 

-tre diciembre y enero los 
edificios estaban acabados. 
Desde entonces la Delega
ción los ha amueblado y 
equipado. Por otra parte, al 
Ayuntamiento le competía 
el proporcionar los servicios 
y creo que ha tardado bas
tante, en algunos de ellos, a 
terminar su labor, aunque 
también es verdad que esto 
no ha sido obstáculo para 
que los institutos puedan 
empezar a funcionar ya. Por 
lo tanto, los edificios están 
físicamente preparados para 
poder iniciarse las clases.

Los profesores con dere
cho a estabilidad de Zara
goza podrán elegir vacante 
el lunes próximo. Y las otras 
86 plazas que van a quedar 
pendientes de nombramien
to, estamos esperando a que 
la Dirección General del Mi
nisterio se elaboren las lis
tas refundidas de las oposi
ciones en el turnó libre, de 
los distintos tribunales que 
han actuado en las provin
cias españolas. El retraso 
que estamos experimentan
do se debe a esto, a que no 
se han confeccionado la Es
ta de los profesores aproba
dos, ni la de vacantes exis
tentes en España. Las noti
cias que tenemos en este 
sentido son que la provin
cia que más se había retra- 
sdo en la composición defi
nitiva de la lista de vacan
tes, la había dado ayer por 
la mañana y que de aquí al 
martes próximo, el proble
ma se habrá resuelto.

Creemos, por tanto, que 
sobre el martes la Delega
ción tendrá conocimiento 
de los profesores destina
dos a estos institutos, por lo 
que esperamos poder iniciar 
las clases en la semana que 
entra.
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w ATENCION AL SALAMANCA

{Que viene 
el “Lobo”...!CARLOS MARTINEZ PIARTE

PARA referirse a la visit^del Salamanca resulta un 
recurso fácil escribir que viene el "Lobo". No hace 
falta recordar que el lobo no es otro que Carlos Martínez 

Piarte, el futbolista paraguayo que alcanzó sus éxitos más 
resonantes de la mano -mejor habría que decir de los pies 
y la cabeza- de su genial paisano Saturnino Arrúa y que 
luego, con su traspaso al Valehcia^el Zaragoza logró la 
cifra record de sesenta millones en esta clase de operacio
nes. A Piarte, por lo que fuera, no le sentó demasiado 
bien la brisa del Mediterráneo y esta temporada tuvo que 
emigrar a la capital charra. Pero también el club valencia- 
nista, aunque no tanto, sacó tajada de su transferencia 
-veinticinco millones- que fueron los que ha pagado, o 
pagará, el Salamanca. Ptro record, porque dicen que el 
club salmantino nunca había desembolsado semejante 
cantidad de dinero por el fichaje de un jugador. En fin 
que Piarte en escasas temporadas, después de haber dado 
el salto a la gloria con la camiseta blanca del Real Zarago
za, fue vendido (ai Valencia) por sesenta millones y re
vendido (al Salamanca) por veinticinco. Total ochenta 
y cinco "kilos" de los que el jugador no habrá visto 
ninguno, aunque suponemos que en cuestión de prima de 
fichaje y de sueldos estará saliendo bien parado.

i Qué viene el "Lobo"! Pero no olvidemos que el lobo 
no va a ser solamente nuestro conocido Carlos Martínez 
Piarte, sino todo el conjunto salmantino que en lo que 
va de Liga todavía no ha perdido ningún partido. Espere
mos que, a pesar de todo, el Zaragoza no haga el papel de 
Caperucita. Es decir que no debe dejarse engañar por un 
Salamanca que vendrá a por todas, pero ai que se le puede 
y se le debe vencer.

P'ALESSANPRO

^^^'ALESSAND RO continúa siendo una de las figuras 
H^y uno de los puntales más firmes donde se asienta 
el bloque de la Unión Peportiva Salamanca. Es uñ portero 
de cuerpo entero, aunque le falte un riñón. Pues como 
todos recordarán a consecuencia de una gravísima lesión 
que sufrió hubo que estirpárselo. Se pensó que P'Alessan
dro no volvería más a jugar al fútbol, pero gracias a su ad
mirable capacidad de recuperación y al hecho de estar 
dispuesto a correr un riesgo siempre peligroso, al fenome
nal guardameta lo volvemos a tener ahí, bajo los palos, 
cumpliendo con el mismo acierto e idéntica entrega que 
antes de resultar lesionado.

P'Alessandro,que es un deportista de los pies a la cabe
za,declaró recientemente que no bebe alcohol y que es 
bastante burgués en lo sexual. Añadió que para él, Yashin 
ha sido el mejor portero de todos los tiempos y que de 
los de España, en la actualidad, el más destacado es Miguel 
Angel. Su defensa ideal estaría formada por Toninho, Mi
guel!, Pereira y Nelinho. Afirmó también que tiene com
plejo de gordo y que su peor defecto es que habla mucho. 
Pues que mañana no nos deje con la boca abierta.

Mañana nos visita el 
Salamanca, tercero en 
la tabla de clasificación, to

davía imbatido y con dos 
positivos, a pesar de su re
conocida modestia. A tenor 
de lo expuesto, nos parece 
muy lógico y natural que 
este partido sea preocupante 
para Manolo Villanova, mis
ter zaragocista, incluso pen
sando qu^ el conjunto blan
quillo jugó de maravilla en 
el estadio “Santiago Bema- 
béu" y mereció, por lo me
nos, la igualada. Villanova 
sabe que sus pupilos tendrán 
que sudar muy bien la cami
seta para romper la imbati- 
bilidad del cuadro charro, y 
el detalle prueba de manera 
inequívoca que no estamos 
dormid:^, que valoramos al 
rival dé tumo y que nadie 
piensa en derrotarlo sin 
bajar del autobús. Y es por 
eso, aún pensando que el 
Zaragoza saldrá decidido a 
vencer y a convencer, que 
hoy repetimos una frase 
que pudiera parecer tópica: 
¡Atención al Salamanca!, 

por si acaso.

MEmCS EQUIPOS MACrOHALEó
El Huesca juega en "El Molinón"
• Y EL ARAGON EN EIBAR

JPSE LUIS GARCIA TRAIP

NUESTRQ paisano José Luis García Traid, precisa
mente ex entrenador del Salamanca, donde alcan
zó para los charros grandes éxitos deportivos y que, tras 

su paso por el Betis sin llegar a concluir su contrato, reca
ló este año en el Burgos donde le aguarda una difícil la
bor, puesto que los mimbres con los que cuenta para 
hacer el cesto, no son demasiado valiosos, hizo unas decla
raciones a José Ramón Alonso en Las Palmas, de las que 
vamos a recoger algunas frases.

Sobre su cese en el Betis explicó:
- Lo único que le diré es que cuando yo me fui el 

equipo estaba con nueve positivos y luego, tras muchos 
avatares, ascendió con ocho. Creo, honestamente, que 
hice una labor para el ascenso, y que tanto la afición 
como ios jugadores me querían. Lo que pasó, quiero olvi
darlo. Hubo dos personas (dos directivos) que tuvieron 
injerencias y por esas circunstancias, ajenas a mi voluntad, 
tuve que salir. Pero también el entrenador ha de estar pre
parado para estas cosas.

Luego se le preguntó lo siguiente:
- ¿Qué le parece la norma de la Federación obligan

do a alinear a dos hombres menores de veinte años?
- A mí me parece que todo lo que se haga en favor de 

la cantera del fútbol español es positivo.
- ¿Pensaría igual si estuviese en el caso de sus colegas, 

es decir en Segunda?
- Sí, yo siempre digo lo que pienso.
Genio y figura...

jóse Luis EKCILLA

OCTAVA jomada de 
Liga y desplazamiento 
del Huesca al “MoEnón” te

rreno deportivo del Spórting 
Atlético, filial del Gijón. El 
partido, como casi todos los 
que se juegan fuera de casa, 
entraña serias dificultades 
para el conjunto oscense, 
pero no tantas como algu
nos pregonan. El Spórting 
Atlético marcha clasificado 
en dieciseisava posición, con 
cinco puntos y un negativo. 
Solo ha marcado cuatro tan
tos, muy poca renta en siete 
partidos, y encajó diez; lo 
que demuestra, bien a las 
claras y con las cortapisas 
de rigor, que tampoco es 
invencible en su feudo, don
de ya empató dos veces. 
Y si la formación del Huesca 
puede ser la habitual en los 
desplazamientos, la del cua
dro asturiano no diferirá 
mucho de la que les ofrece
mos a continuación: Juan 
Carlos, Roberto, Pulgar, 
Cimo, Amador, Niño, Félix, 
Rojo, Colás, Genaro y Car
los. Sin descartar a Gálvez 
y a Sergio. Esperamos y 
deseamos lo mejor para el 
Huesca, por supuesto.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO III

Difíciles encuentros les 
esperan a nuestros represen
tantes aragoneses, a escala 
de este grupo. El Tolosa re
cibe al Sabiñánigo, siendo 
éste el rival “más sencillo”. 
No obstante, los pupilos 
de José Manuel Gil Sevi
lla encontrarán serias di

MESONES

ficultades para puntuar en 
terreno tolosino, aunque 
pueden conseguir la igua
lada. Lógico y natural que 
el Real Unión de Irún gane 
al Ejea en el estadio “Gal”, 
ya que se muestra muy su
perior a los blanquiazules 
de José María Encontra en 
todos los aspectos. Si pun
tuasen los de Cinco Villas, 
y ojalá que puntúen, el re
sultado parecería scypresivo. 
Y el Deportivo Aragón, muy 
fuerte en sus salidas, visita 
al Eibar, también cabecero. 
Encuentro que puede resul
tar interesante y competido, 
e incluso terminar en tablas. 
Que así sea. Luis Costa y 
sus muchachos son capaces 
de todo.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO IV

Estos son los partidos en 
que intervienen los equipos 
de casa, mañana por la tar
de: Gavá-Binéfar; Malgrat- 
Endesa de Andorra y Atlé
tico de Monzón-La Cava. 
Otra vez podemos observar 
que todos los conjuntos 
aragoneses, excepto el Atlé
tico de Monzón, juegan en 
campo extraño. El Binéfar, 
que continúa muy en forma 
y en tercera posición, con 
los mismos puntos que el 
cabecero, Gramanet, puede 
y debe puntuar frente al Ga- 
vá, noveno clasificado y con 
dos positivos. Los hombres 
de “Nacho” Bergara están 
en condiciones de lograrlo. 
Y el Endesa de Andorra, 
con más motivos todavía.

VILLANOVA, CASI 
CON LOS MISMOS

Después del éxito rotun
do que alcanzó el Zaragoza 
el domingo pasado, a pesar 
de la injusta derrota que de 
Madrid se trajo, es natural 
que Manolo Villanova pien
se alinear a ios mismos 
hombres que actuaron en 
el “Santiago Bernabéu" con 
la inclusión, si acaso, del 
ya recuperado “Pichi" Alon
so. Como quiera que en la 
capital de España todos los 
hermanos fueron valientes, 
no hay razón aparente, digo 
yo, para introducir variacio
nes en el cuadro blanquillo. 
Así, pues, esta puede ser la 
formación zaragocista, sal
vo campios de opinión o im
ponderables de ultísima 
hora: Irazusta; Lasa, Camus, 
Antich e India; Oñaederra, 
Güerri y Víctor; Valdano, 
Amorrortu y Juanjo o Alon
so. El equipo está con fuer
za y con moral, pensando 
el aficionado, en buena ló
gica, que puede y debe 
derrotar al Salamanca.

es muy capaz de alcanzar 
positivos en el terreno del 
Malgrat, dieciseisavo y con 
dos negativos. Por otra 
parte, el Atlético de Mon
zón, que viajó al terreno 
del Horta mentalizado para 
puntuar, pero que por culpa 
de la Uuvia se suspendió el 
partido, tendrá que luchar 
de nuevo a tope de posibili
dades y en un ambiente car
gado de tensión, para vencer 
a La Cava, treceavo y con 
un negativo, y además con
vencer a su parroquia, que 
la tiene “de uñas”. Los 
hombres de Aróstegui están 
capacitados para conseguir 
esta victoria, tan necesaria 
como exigible, pero tendrán 
que dejarlos jugar tranquilos 
y sin presiones de ninguna 
especie, siempre peijudicia- 
les. Así lo espera y desea 
todo buen aragonés.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO V

Numancia y Pegaso, am
bos con cinco puntos y un 
negativo, muy pegaditos 
en el tablero clasificatorio, 
ventilarán un partido ner
vioso e incierto, en el que 
puede decidir el factor cam
po. Del Numancia, como 
equipo “nuestro”, espera
mos siempre todo lo mejor, 
pero lo vemos tan flojillo 
hasta el momento... Lo más 
lógico es que pierda en el 
terreno de los camioñeros, 
pero en el fútbol no hay 
nada escrito ni existe el im
posible.

Enrique PEYRONA

DIARTE

MESONES, 
ESPERANZADO

Felipe Mesones, entrena
dor del Salamanca, reconoce 
públicamente que el Zaragoza, 
siempre de acuerdo con los 
informes que él recibe, se 
encuentra en magnífico mo
mento de forma y moral; 
que resultará más que difícil 
puntuar en “La Romareda" 
y que el partido promete ser 
la mar de interesante. No 
obstante, a pesar del respeto 
que a Felipe Mesones le 
inspira el Zaragoza, está 
convencido de que sus mu
chachos saldrán a puntuar, 
como ya lo hicieron en Va
lencia y Barcelona, y no nie
ga el que puedan conseguir
lo. Como formación salman
tina posible, no segura, po
demos ofrecerles la siguien
te: D'Alessandro; Pedraza, 
Bustillo, Enrique; Balbino, 
Teixidó, Tomé, Corchado; 
Juanito, Diarte y Pepe. Otra 
vez “Lobo" Diarte en “La 
Romareda", pero enfrenta
do al Real Zaragoza. Por si 
acaso, ¡cuidado con él!

UN MURCIANO 
CON EL SILBO

Antonio Giménez Sán
chez, colegiado murciano, 
dirigirá el encuentro Zarago
za-Salamanca, siendo nues
tro deseo más ferviente, co
mo es lógico y natural, que 
su arbitraje sea “casi" per
fecto, que las cosas le salgan 
a pedir de boca, que ni los 
jugadores le creen proble
mas ni él se los busque. Tal 
como están las cosas, des
pués del arbitraje de Miguel 
Pérez que sufrió el Zaragoza 
en el “Santiago Bernabéu", 
existe el peligro de que en 
"La Romareda" paguen jus
tos por pecadores, sobre to
do si el encuentro llegase 
a discurrir por cauces "ex
traños". Digo siempre la 
verdad, lo que yo siento; 
pero deseo que no vaya a 
ocurrir lo que presiento. 
Cada partido es distinto al 
anterior y también cada 
arbitraje. De momento, 
pues, ¡aúpa el Zaragoza y 
que juegue tan bien como 
en Madrid! Con eso pienso 
que bastaría para vencer al 
imbatido Salamanca.

Gloria ARIAS
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MADRID, 20 (Logos).- Los nombres de Nemesio Fer
nandez Cuesta y Fernando Castedo han salido en el Consejo 
de Ministros como posibles sustitutos de Raimundo Sapor- 
ta al frente del Real Comité que organizará el Mundial, 
España-8 2^

Al mismo tiempo, Fer
nando Castelo visitaba por 
vez primera al que será su 
despacho debido al nom
bramiento reciente de secre
tario general del Centro Ibe
roamericano puesto que co
menzará a ejercer en breve. 
Para presidir el Real Co
mité debería estar libre de 
todo compromiso político 
y laboral, puesto que son 
muchas horas y sacrificios 
los que exigirá llevar adelan
te el España-82„ con un im
portante parón en las últi
mas semanas.

Como dijo ayer Fernan- 
dez-Cuesta es amigo y de la 
misma cuerda de Saporta 
(Real Madrid) por el contra
rio Fernando Catedo es del 
Atlético de Madrid, equipo 
en el que jugó como juvenil.

Habrá que esperar hasta 
el día 26 en el nuevo Conse
jo de Ministros para com
probar si la lucha que prota
gonizara Pablo Porta en fa
vor de uno de los candidatos 
Castedo puede con la de Sa- 
porta-Fernández Cuesta o 
viceversa.

Existe la posibilidad de 
una negociación política en
tre PSOE y UCD con el fin 
de que los ayuntamientos 
colaboren al máximo y en 
ese caso la normativa creada 
por la comisión jurídica que 
preside Jaime Pedro Fernán
dez no vería la luz. En este 
caso los socialistas tendrán 
su punto de vista entre los 
candidatos a la presidencia 
del España-82. Vivimos la 
época del consenso de tal 
manera que todos estos ac
tos en temas poh'tico-depor-

tivos pueden perjudicar al 
fútbol y al propio Campeo
nato Mundial.

Al frente del Real Comi
té se necesita un hombre 
con peso específico que aglu
tine a su alrededor a todos 
los miembros procedentes 
de los ministerios y la opi
nión favorable de los miem
bros de la FIFA.

BALONCESTO
HELIOS

PUEDE REACCIONAR 
EN VALLADOLID

Está, tarde Helios Skol 
juega en Valladolid. No 
cabe la menor duda que este 

encuentro es francamente difí
cil, ya que los del Pisuerga se 
encuentran pictóricos de fuerza 
y de moral tras haber vencido en 
la primera jornada.af Go tonif icio 
en su feudo y lograr derrotar, el 
pasado fin de semana, al Arexlus 
en el campo de estos.

De todos los modos —y se
gún declaraciones de la junta di-

BOXEO: ESTADOS UNIDOS 
GANO LA COPA DEL MUNDO

NUEVA YORK (Efe).— Estados Unidos 
se adjudicó la primera Copa del Mundo de 
Boxeo Aficionado, cuyas finales se celebra
ron anoche en el FELT Forum de esta ciu
dad.

Los resultados fueron los siguientes:
MInimosca: Richard Sandoval (EE.UU) 

venclrf a Kamil Safin (URSS) por puntos 
(5-0).

Mosca: Alberto Mercado (Puerto Rico) 
se impuso a los puntos ( S - 0) a Payao 
Poooltarat (Thailandia).

Gallo: Jackie Bird (EE.UU) superó a los 
puntos ( 5 '■ 0) a Hwang Chut - Sun (Corea 
del Sur).

Pluma: Bernard Taylor (EE.UU.) derrotó 
por puntos (S-0) a Viktor Rybakov (URSS).

Ligero: Viktor Demyamenko de la (URSS) 
batió a Davey Armstrong (EE.ÙU) por pun
ios (S - 0).

Superllgero: Serik Konakbayen (URSS) 
venció a Lemuel Steeples (EE.UU) por 
puntos (3-2).

Welter: Eddie Green (EE.UU) supero a 
Alexandre Koshkin (URSS) por puntos 
( 5- 0).

Medio - Junior:James Shuler (EE.UU) 
<• Impuso a Park I) Chun (Corea del Sur) 
Por puntos ( 5 - 0).

Medios: Vladimir Shinn (URSS) ba
tió a Park Young- Kyu (Corea del Sur) por 
puntos (5 - 0).

Semipesados: Tony Pucker (EE.UU) 
venció por puntos (5 - 0) a Albert Mnlkol- 
yan (URSS).

Pesados: Tony Tubbs (EE.UU) derrotó 
por puntos (5 - 0) a Khoren Indzhayan 
(URSS).

Estados Unidos se actjudicó la Copa del 
Mundo con un total de 49 puntos. Segun
da fueéUnión Soviética con 33 puntos.

LA SELECCION ARAGONESA, 
A LOS CAMPEONATOS
DE JUDO:

ZARAGOZA (A/e)-— Hoy se desplazan 
a Madrid los seleccionados aragoneses para 
participar en el Campeonato de España de 
Judo que agrupa a los judokas comprendi
dos entre 17, 18 y 19 años de edad. La se
lección se ha hecho con arreglo, a la clasi
ficación obtenida en el Campeonato de Ara
gón Junior celebrado el pasado dia 6. Al 
frente de la expedición figura como delega
do Angel Claveras y los judokas aragoneses 
seleccionados son:

Categoria Superligeros: Alfonso Domin
go.

Categoria Semiligeros: Francisco Gra
cia.

Categoria Ligeros: José Maria Mozota. 
Categoria Semimedios: Jesus Gallego. 
Categoría Semipesados: Luis Torrubia.

MONTAÑISMO: UN ESPAÑOL 
Y UN SHERPA, HERIDOS EN 
EL ANNAPURNA II__________

KATMANDU (Efe).— Joaquin Prunes, 
un estudiante vasco de veintiséis años, 
y un gula sehrpa han resultado heridos a 
causa de una avalancha el 15 de octubre 
en el Himalaya, y han quedado hospitali
zados ayer, se informa hoy oficialmente 
en Katmandu.

Prunes y el guia preparaban el campo 
numero dos de la cuarta expedición al 
Annapurna II (7.525 metros) por la cara 
Norte.
LAS OBRAS DE AMPLIA
CION DEL “BENITO 
VILLAMARIN“ 

SEVILLA (Efe).— Unos cuatrocientos 
setenta millones de pesetas costarían las 
obras de ampliación del estadio Benito 
Villamarfn de Sevilla a realizar con moti
vo del Mundial - 82.

En una rueda de Prensa celebrada en la 
sede del club sevillano,* el directivo encar
gado de estas obras Antonio Villegas ha ex
plicado las distintas fases de las mismas, 
para que el estadio reúna los requisitos exi
gidos por la FIFA.

Las obras se realizarían en seis fases: 
en la primera se construirían todas las 
áreas necesarias para la Prensa y restan
tes medios de comunicación social, con 
servicios para telex, teléfonos, zonas de es
tar, bar y ruedas de Prensa, además de los 
oportunos servicios sanitarios.

La segunda fase consistiría en el derribo 
de la actual tribuna de fondo y posterior eje
cución de una nueva tribuna.

IGL CIERZO I 
QUG

POrta debe conocer el pa
norama poh'tico y el depor
tivo. La próxima semana 
Clavero Arévalo y él trata
rán en profundidad el tema. 
Aunque Castejón está entre 
ambos no sería mala deci
sión dedicarse a los proble
mas de los otros deportes y 
se olviden del fútbol y del 
Mundial-82.

LOS LISTOS DEL FUTBOL

En las largas horas de asueto hogareño uno tiene 

tiempo para pensar de todo cuanto ocurre en el 
pintoresco mundillo futbolístico. Han caído en nuestras 

manos unas declaraciones del presidente zaragocista, Ar
mando Sisques, en las que manifiesta que hombres como 
el máximo mandatario barcelonista, José Luis Núñez, son 
los que hacen falta en el fútbol español.

No hay nada criticable en sus palabras, es su forma de 
pensar; ahora bien, conociendo como conocemos la tra
yectoria de uno y otro presidente, se puede observar, pa
ra chasco del personal, que el zaragocista siempre ha trata
do de seguir la senda marcada por su tocayo, y ello ya no 
nos parece tan adecuado. A saber: el barcelonista monta 
el "numerito" de la dimisión para luego volver; a las pocas 
fechas el zaragocista hace exactamente lo mismo; el azul- 
grana se enfrenta al madridista a través de unas acusacio
nes sobre supuestas ayudas arbitrales a los madrileños sin 
presentar la más mínima prueba; al poco tiempo el zarago
cista se enfrenta por idénticos motivos y aunque éste pue
de presentar la prueba de la moviola, ello no quiere signi
ficar que haya existido una intencionalidad fehaciente por 
parte del árbitro. En suma, que entre constructores anda 
el juego; pero lo que sí se puede adivinar a distancia es que 
con estas actitudes, lo único que pretenden ambos presi
dentes es reforzar sus posiciones ante la afición. El mun
do está lleno de listos.

rectiva— a pesar de los sonados 
fichajes de Davis y C. Cabrera, 
Helios se crece en estos partidos 
por ser un rival con el que la 
temporada pasada existió una 
dura disputa, y se espera que en 
esta ocasión den todo. de sí los 
jugadores heliófilos, para tratar 
de conseguir un bnén resüitado, 
ya que el equipo se encuentra 
'Con ilusión y ganas de demostrar 
que sólo la mala suerte es la que 
últimamente no ha permitido 
realizar ese juego que,durante la 
pasada temporada,caracterizó al 
conjunto y le dió un estilo 
propio.

No discuto las declaraciones 
estas y me alegro que Helios 
Skol viaje con la confianza de 
obtener algo positivo; ójala lo 
lograse,- pero lo veo tremenda
mente difícil. Eso sí, en algún 
momento el equipo debe reac
cionar y Valladolid puede ser 
ese lugar; el lunes me gustaría 
comentarles un resultado positi
vo por parte de los de las orillas 
del Ebro, pero visto el momento 
actual de los dos equipos hay 
que ser realistas y pensar que lo 
lógico es la derrota. A pesar de 
todo el que en Valladolid consi
deren a Helios como una vícti
ma propiciatoria favorece las 
aspiraciones del equipo de José 
L. Ereña, que tiene muy poco a 
perder aunque, muchísimo a ga
nar. El tropiezo frente al Mollet 
debe servir para trabajar más a 
fondo, con más ganas e ilusión 
que hasta ahora. El rendimiento 
de los jugadores debe subir mu
cho y sobre todo deben de adap
tarse a esta nueva categoría a la 
que todavía no le han cogido el 
aire. Hay que evitar que suceda 
lo que sucedió con el Valladolid 
precisamente, la temporada que 
descendió, en la cual al final de 
la liga reaccionó fuertemente pe
ro no fue suficiente; perder con 
el Madrid, Barcelona, juventud, 
«■n casa no .s gravi;; la salvación 
está frente al Basconia, Estudian 
tes, Teinpus, Arexlus, Mollet... 
de.scuido.s como frente al Mollet 
no s«' pueden volvi-r a t(;ner.

Mañana, desde Valladolid, 
informaré de la última hora d<; 
este; partido (|ue se presenta du
ro para Helios, pero al qm; van 
con una ilusión digna • de todo 
<;Iogio; e.s de <;sperar, por el bien 
de Helios, (jui* al final siga in
tacta; s<“rá motivo di- buena 
señal.

Sigue habiendo graii deman
da de solicitudes para bac«;rse 
socio.s del (,'.N. Helios en vista.s 
sobri; toilo de e.sa visita del II. 
Madrid; todo.s aipnllo.s (pie así 
lo deseen pueden pasarse por la 
gestoría Kubio, calle Zurita, 17,- 
de 8 a 9, lo.s marte.s y jueves.

nacho

¿DONDE ESTAN LAS PRUEBAS...?

IOS árbitros seguirán pitando sin complejos”, ha 

dicho el presidente del Confité Nacional, José Pla
za. Las presiones ambientales a que van a estar sometidos 

los "trencillas" van a ser grandes. Ahora va a poderse ob
servar, con más fulgor si cabe, el que está y el que no está 
preparado. La actitud que ciertos presidentes han adopta
do en torno a la figura arbitral, obliga, por otra parte, a 
tomar medidas disciplinarias. Poner en tela de juicio la ho
nestidad de los árbitros, sin presentar la más mínima prue
ba que avale tal acusación, debe ser castigada por nuestros 
organismos federativos.

Discernir entre sí un error ha podido ser premedita
do o fruto de un equivocado punto de vista, es lo que de
berían poner de manifiesto, con elementos probatorios, 
todos aquellos que se aventuran a practicar la crítica fácil 
para atraerse a su parcela a los crédulos de turno.

¡QUE LLEGA EL "LOBO"...!

Y mañana el Salamanca en La Romareda, tercer equi 
po clasificado en la Liga y con ganas de aguar la 
tarde ai aficionado zaragocista. Nuestro antiguo conocido 

Lobo Diarte, intentará dejarnos su tarjeta de visita, siem
pre y cuando nuestros defensores se descuiden, aunque a 
buen seguro harán todo lo posible por frustrarle sus avie
sas intenciones.

Como árbitro tendremos al murciano Jiménez Sán
chez, un colegiado con fama de tarjetero y que tras la po
lémica arbitral levantada estos días, va a llegar aquí dis
puesto a no dejar pasar una. Esperemos que no sea el 
Real Zaragoza, quien^nuevamente^pague los vidrios rotos, 
y su actuación constituya un modelo de buen hacer. A la 
hinchada sólo nos resta pedirle que facilite la difícil labor 
arbitral con un comportamiento deportivo. Estamos segu
ros de que así será.

COLEA EL ASUNTO SALVATIERRA

PARA terminar diremos que todavía colea en aigu 

nos círculos deportivos locales, la situación en que 
se halla el jugador Salvatierra. Dos años sin renovar con

trato y, por lo tanto en situación de retenido, es un largo 
lapso de tiempo que ni beneficia al jugador ni al club. La 
junta directiva debe meditar el asunto, pues el perjuicio 
económico que supone para el club el tener a un jugador 
descontento y con la moral destrozada, es difícil de pon
derar en todos los aspectos. El dar un cauce de solución al 
problema apuntado, exige prontitud. Todo,menos conti-' 
nuar así.

JOSESANZ FERNANDEZ
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Nuevo rostro del cine español

Alberto Closas

APRENDIENDO CON 
ALBERTO CLOSAS

À

Aprendiendo 
con

ORETA Tovar: una actriz a la medida de Alberto Clo
sas. Parece de sueño. Es rubia como la rebeldía de los 

trigales de Castilla. Se mueve diferente... como ese poema 
que brota de repente y corre inevitablemente hacia el papel: 
¡se llama Loretal Su nombre tiene un so:nido espe-cial..} co
mo esas olas que se rompen contra los arrecifes. Parece bra^ 
va, temperamental. Pero en el fondo puede resultar el wer- 
dadero símbolo de lo femenino.

y, por ello, se proyectan 
fríamente... frívolamente. 
Pero esta muchacha rubia 
y suave como el mismo ro
cío del trópico, es el sinóni
mo de la sencillez. Es por 
eUo que Loreta Tovar va por 
el mundo con un sólo equi
paje: el de la alegría de vivir 
y el del optimismo.

— ¿Qué haces en el cine 
ahora, Loreta?

—Estoy terminando una 
película. Se titula “La Fami-

que también protagoniza es
ta película. El estar junto a 
ellos unas cuantas semanas 
filmando, es como irrumpir 
en la mejor escuela de arte 
dramático del mundo.

Y yo me pregunto: ¿cuán
tas actrices jóvenes como 
Loreta, son capaces de ex
presarse de este ip odo? ¡Muy 
pocas! De ahí surge la fama 
y la suerte que tiene esta 
muchacha que tan especial 
nos resulta.

Su mirada es felina. Pero 
cuando habla derrocha por 
sus labios una gran dulzura.

Se llama Loreta Tovar y 
es actriz. Antes había sido 
modelo profesional.

—No he renunciado a ser

modelo. Cuando tengo tiem
po líbre entre una película 
y la otra, lo dedico a traba
jar como modelo. Es una 
profesión que me ; inspira 
tanto respeto como la de 
ser actriz.

- Cu arido uno se «ricuerifra- 
con una muchacha como Lo
reta Tovar, debido a la belle
za que la forma... la simpa
tía que lanza a todos, se lle
ga a pensar que se está de
lante de una muchacha pre
sumida, poco modesta..., 
bueno, como suelen ser al
gunas de las actrices que no 
están seguras de sí mismas

lia bien, gracias”. Trabajo
. con un exceleniç actor que PROTAGONISTA DE 
Ju nada irienos qué Alberto VARIAStYARZUELAS

' r PARA LA TELEVISION— ¿Que ofrece a una ac- - 
triz joven como tú, un ac
tor de tanta profesionalidad 
como Alberto Closas?

—Mucho... No puedes 
imaginarte' hasta qué punto 
se aprende con actores co
mo él y, por supuesto, con 
José Luis López Vázquez

Además de cine y el tea
tro, Loreta domina a la per
fección el mundo televisivo. 
Y ahora está a punto de mi- 
ciar una tarea difícil y muy 
responsable para ella: la gra
bación de un ciclo de zar
zuelas conocidas en todo el

LLANTO POR U/VAS FIESTAS NO DEMASIADO ALEGRES

PEPITA íern es ana imliistria^^
estas Fiestas del Pilar les 

ha faltado el calor tradicional 
que siempre han tenido”

'‘Hay feriantes que,.para acudir 
a una subasta, piden el dinero 
prestado”

mundo.
—No... yo no canto, las 

voces serán dobladas por las 
actrices y actores.

Respondió a nuestra pre
gunta.

— ¿Te interesa más la te
levisión?

—Todo... Me interesa to
do lo que esté relacionado 
con mi trabajo. Soy actriz y 
disfruto mueno cada perso
naje que me encomiendan.

La hipersensibilidad de Lo
reta Tovar está a flor de piel. 
Disfruta las cosas más sim
ples... cosas que, por desgra
cia, a la mayoría de los hom
bres de hoy les son indife
rentes.

“Una puesta de sol..., 
una madrugada despidiéndo
se... el reflejo de la luna, son 
cosas que me encanta con
templar. No me exíjlico có
mo es posible que alguna 
gente viva tan de espaldas a 
acontecimientos tan impre
sionantes ofrecidos por la 
naturaleza”.

SU CONSEJO

Loreta Tovar, como la 
mayoría de las jóvenes actri
ces, ha sufrido lo suyo, en 
cuanto a ocupar un puesto 
en el mundo artístico. Las 
cosas » cuando son necesa
rias... cuando representan 
mucho para el ser humano, 
“no caen del cielo”. Hay

ARIA José Hervás Caprani, con apellido de gran vitola en todas las ferias de Españ^., es 
el alma del “Teatro Lido’’ que dirige junto a su esposo. No es amiga de entrevistas, 

pues siempre quiere el espacio de los periódicos para sus artistas. Pero esta vez, a fuerza de 
insistirle y porque el momento era propicio, se ha prestado al diálogo y merece la pena cono
cer la conversación que con ella acabamos de sostener.

—Claro que me gusta venir a Zaragoza. 
Llevo viniendo desde que era una niña con 
el Circo Hervás. El público de Zaragoza, to
dos los feriantes lo dicen, tiene usía. A mí, 
particularmente, me encanta el de la segun
da semana, cuando acude el público de ver
dad, el de aquí.

—Acabo de recoger el eco de distintos 
feriantes y están que trinan. ¿Qué ha ocu
rrido este año con las fiestas? Algunos se 
quejan como si hubiera llovido.

—Y tienen toda la razón del mundo. El 
desbarajuste de estas fiestas no lo había 
conocido, ni aquí ni fuera, nunca. Es una 
lástima que la Comisión de Fiestas o quie
nes sean, no hayan comprendido que la fe
ria es una indurtria con muchos puestos de 
trabajo y con muchas familias, cuyo único 
medio de sustento es este, y cuyo trabajo pa
sa de padres a hijos. No debiéramos olvidar 
que hay feriantes que, para concurrir a una 
subasta y quedarse con un terreno, incluso 
piden el dinero prestado.

—¿Es serio ei feriante en sus pagos?
—Aunque todos los centros oficiales y

extraoficiales nos ignoran, el feriante es muy 
formal y lo primero que hace al ir a una su
basta, es llevar el dinero y pagar religiosa
mente, aunque para muchos es un gran sacri
ficio. Lo lamentable es que hayan organiza
do estas fiestas tan mal llamadas “populares” 
que han mermado un cincuenta por ciento 
de público a la feria. Yo encontraría más co
rrecto que esto, el día de la subasta, se hu
biera expuesto, y. así, habiéndolo sabido, 
quizás algunos hubieran tomado otras deci
siones. Sólo una cosa diré. Este año, como 
todos, he intentado jr al Pilar y al llegar al 
paseo de la Independencia, tuve que volver
me de los empujones y atropellos que allí 
había. Si llaman fiestas populares a que 
grupos de gente pasen por encima de un ni
ño caído, apaga y vámonos. Yo vestía to
dos los años de baturra a mi hija, y este año 
no me he atrevido. Y esto les ha pasado a 
muchas amigas mías de Zaragoza. Las fiestas 
de aquí tienen un calor tradicional y esto no 
se puede sustituir oor otra cosa. Los sanfer
mines sí son populares, porque en ellos hay 
tradición. Pero lo que he visto aquí no se pa

rece a las fiestas de ningún sitio. Cada pro
grama de fiestas debe retratar a su ciudad y 
estas no han sido, ni mucho menos, el retra
to de Zaragoza.

—Pero el año que viene, otra vez a Zara
goza. ¿O no?

—Naturalmente, queremos mucho a Za
ragoza y seguiremos viniendo. Y te puedo 
adelantar que el espectáculo del “Lido” del 
año que viene, procuraré superarlo para no 
defraudar jamás a mi público. Ni ai de Za
ragoza ni al del resto de España.

—Pepita Hervás, todos los artistas que han 
pasado por tu “Lido” te adoran. Pude com
probarlo hace poco, en Barcelona, con Mary 
Mistral. ¿Por qué será?

—Porque los trato con cariño y con natu
ralidad y porque los valoro en cuanto al es
fuerzo de su trabajo y de su dedicación.

—¿Qué aprendiste de tu padre, don 
vador Hervás?

—Sobre todas las cosas, a querer a 
mundo de la feria, tan incomprendido 
muchos. Y a luchar..Y a no desfallecer i

Sal-

este 
I por 
nun-

ca. Y también a querer a Zaragoza. Por eso 
me duele tanto el giro extraño de estas fies
tas a las que ha faltado el sabor alegre y tra
dicional que siempre han tenido las fiestas 
de Zaragoza.

BRUNET

que intentar por todos 
medios de conseguirlas 
por lo tanto, cuesta.

— ¿Te ha sido duro 
Loreta Tovar?

—Como a todas. Pero

los 
y.

ser

no
me quejo. No me gustaría 
conseguir las oportunidades 
por recomendaciones ni nin
gún tipo de influencia algu
na. Prefiero subir lentamen
te... ir ocupando mi puesto 
por mis propias condicio
nes... por mi valor artístico 
y humano.

— ¿Si tuvieras que acon
sejar a una joven como tú 
que recien comienza?

—Le diría que estudiara 
siempre, que no dejara de 
intentar superarse cada día 
y, por encima de todo, que 
se cuide de las falsas prome-, 
sas...

Tovar... Tovar o Loreta... 
Loreta Tovar: un vivo ejem-
pio 
del
pa.

de la nueva generación 
cine español y de Euro

R.C. y J.M. ESPINOSA 
(Fiel, Servicios Especiales 

Efe)
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mañana en Caspe 
los Ayuntamientos 
aragoneses firmarán un 
nuevo Compromiso: 
conseguir una 
Autonomía real para 
Aragón

No basta que los Ayuntamientos de Aragon pidan, uno por uno, la Autonomía más com
pleta. La voz y la voluntad de los Ayuntamientos deberá pesar fuerte a la hora de sentar 
las bases del futuro Aragón Autónomo, deberá ser tenida en cuenta cuando se redacte el 
Estatuto. Por eso es necesario que los Ayuntamientos de Aragón empiecen a debatir 
cuáles han de ser las líneas maestras de nuestra Autonomía.
*Aragón no será 
realmente autóno
mo si no consigue 
un auténtico Go
bierno Regional, 
con sus correspon
dientes órganos po
líticos (Asamblea 
Legislativa, órganos 
ejecutivos. Tribunal 
Superior de Justicia)

*Aragón no será 
realmente autóno
mo si no controla de 
manera efectiva los 
recursos naturales y 
energéticos propios.

*Aragón no será 
realmente autóno
mo sin una autono
mía fiscal y finan
ciera solidaria con el 
resto de las regiones 
y nacionalidades del 
Estado Español.

* Aragón no será 
realmente autóno
mo sin un profundo 
respeto por las co
munidades locales, 
comarcales y provin
ciales con arraigo.

*Aragón no será 
realmente autóno
mo sin la elección, 
mediante sufragio 
universal, directo y 
secreto de la Asam
blea Legislativa de 
Aragón, mediante 
un sistema propor
cional corregido que 
defienda las peculia
ridades de las comu
nidades aragonesas: 
provincias, comarcas 
y municipios.

El Estatuto de Autonomía que redactará la Asamblea de Parlamentarios deberá recoger 
estos principios básicos, lo que no será posible sin un amplio Pacto Autonómico de todas 
las fuerzas políticas y sociales, que recoja las iniciativas de todos los Ayuntamientos de
Aragón.
Por eso es necesario que los Ayuntamientos de Aragón discutan y se pongan de acuerdo 
cuanto antes. Mañana mismo, en Caspe, comenzará el debate en el primer Congreso de 
Ayuntamientos de Aragón. Abierto a todos los Ayuntamientos, a los grandes y a los 
pequeños, del Pirineo a Javalambre, del Moncayo a los límites de Cataluña.
Porque la verdadera Autonomía de Aragón será imposible si todos los Ayuntamientos de 
Aragón no se ponen de acuerdo para echar toda la carne en el asador. Mañana, en Caspe, 
cabrán todos los Ayuntamientos y todos los aragoneses que quieran arropar con su 
presencia este nuevo impulso autonomista. A las 10 de la mañana comenzarán los trabajos 
y a las 5 de la tarde, la fiesta para todos los aragoneses que se acerquen. Para todos 
habrá sitio en Caspe.

mañana, en Caspe, 
Aragón tiene un compromiso

SGCB2021
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TRATROS

ARGENSOLA. - Tarde 7,15„ 
noche 11 (Todos públicos). 
Compañía Paco Martínez 
Soria. Te casas a los 60... ¿Y 
oaó? Taquilla de 12 a 1,30 y 
desde las 5. Mañana despe
dida.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza).—Hoy y ma
ñana, ¡dos últimos días! 
7,15 y 11. Compañía Pedro 
Civera presenta a María 
Luisa Merlo, Pedro Civera, 
Rafaela Aparicio, en Alicia
en maravi-
lias, de Miguel Sierra. Di
rección, Angel García More
no. Mañana ।despedida! 
(Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
CERVANTES. - 4,30-6,45-9 y 

11 (Mayores de 14 y meno
res acompañados). 6.® se
mana: Dos hombres y un 
destino. Color de Luxe. Paul 
Newman, Robert Redford, 
Katherine Ross.

C(^JSEO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). 3.® semana: Pe
rros callcrjeros n (Busca y 
captura). Un film de José 
Antonio de la Loma.

COSO. - 5-7-9-11 (Mayores 
16). 2.® semana; ¿Y de la 
ternura..., qué? Eastmanco- 
lor. Jean Luc Bideau, Evely- 
né Dress.

DON OUUOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). 3.® semana: 
Alien, el octavo pasajero. 
Color de Luxe. Ton Skerritt, 
Sigourney Weaver.

DORADO. - 5 7-9 y 11 (Ma
yores 16). La doctora arma 
el ho. Edwige Fenech, Ban
zo Montagnani. Mañana 
matinal 11,45 (Todos públi
cos). Furia en el valle. Buta
ca: 80 pesetas.

ELISEOS. - 5-7-9-11 (Mayo
res 14). 3.® semana. Amor al 
nrimer mordisco. Technico
lor. George Hamilton, Susan 
Saint George.

FLETA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 14). Los jóvenes leones 
(Batalla de gigantes). Hel
mut Berger, Samantha Èg- 
gar.

GOYA. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
ures 18). 2.® semana: Qua- 
drophenia, una forma de vi
da. Phil Daniels, Mark Win- 
gett. Sonido estereofónico.

GRAN VIA. - 5-7-9 y 11 (Má- 
Ïores 16). 2.® semana: ¿Y de 

k ternura... qué? Eastman
color. Jean Luc Bideau, 
Evelyne Dress.

MOLA. - 5-7,15 y.10,30 (To
dos públicos). 2.® semana: 
El síndrome de China. Jack 
Lemmon, Jane Fonda. 
Technicolor.

HULTIdNES BUÑDEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 16). El baile da 
los vanaros, con Jack Mac 
Gowran y Sharon Tate.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11. (Ma
yores 14). 2.® semana: La 
última aventura de Bruce

A Cinnii fíx

5-7-9-11

Lee, con Ho Ching-Tao y 
Unicom Chan.

MULTICINES BUÑUKL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7-9 y 11. (Mayores 
18). 2.® semana: Pasiones 
en juego, con Robert Evans, 
Anthony Harvey y Ali Mac 
Graw^

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11. (Todos públicos). Esa 
gente tan divertida. Un fil
me de Jamie Uys.

PALACIO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). 4.® semana: Los 
bin^eros. Femando Esteso, 
Andrés Fajares.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 3.® semana. El 
gendarme y los extraterres
tres. Eastmancolor. Louis 
de Funes, Michel Galabm.

PAX. — 5-7 y 9 (Todos públi- 
^cos). 2.® semana: Un candi
dato muy peludo. Dean. Jo
nes, Tin Conway. Technico
lor.

REX. — 5-7-9-11 (Mayores 
14). 2.® semana: Yo impon
go mi ley a sangre y fuego. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Marie Laforet.

RIALTO. - 5-7-9-11. (Todos 
pt^licos). Mister Boo. Con 
Michael Hui y Samuel Hui.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). 2.® semana: 
¿Quién mató a Bruce Lee? 
Technicolor. Bmce Lee, Ron 
Van Cliff.

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (To
dos públicos). Losindestme- 
tibles. Color de Luxe. John 
Wayne, Rock Hudson.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11 
(Todos públicos). Coman
che. Technicolor. Dana An
drews, Linda Cristal.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
11 (Mayores 18). Clasifica
da «S». Bacanal en directo. 
Eastmancolor. Azucena 
Hernández, Fernando 
Martín.

NORTE. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El alegre divor
ciado. paco Martínez Soria 
Florinda Chico,

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada <S». Los vio
ladores del amanecer. Ri- 
reia Ross, Eva Libertein

PARIS. — 5-7-9 y 11 (Mayores 
18). Una viuda desenfrena
da. Eastmancolor. Catheri
ne Spak, Jean Louis Trintig- 
nant.

ROXY. -5-7-9-11 (Mayores 
14). Soldado azul. Technico
lor. Candice Bergen, Peter 
Strauss.

SALAMANCA.
(Mayores 18). Confidendas. 
FüniíB de Luchino Visconti, 
con Burt Lancaster, Silvana 
Mangano y Helmut Berger. 

lŒNECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasiñcada <S». 
Confidencias eróticas de 
una cama. Olga Georges Pi
cot. Michel le Royer.

CADA TARDE

CADA NOCHE

EL PAPAGAYO" STORK-CLUB

canto a

María

para e/

Congreso

Mariano

I VEniliiJllS Eli 
r llBSSEmSESS

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/ 
exprès, por Andy LOPE). Da
niel PequeruI, cantautor arago
nés, acaba de lanzar al mercado 
discográfico su primer L.P. “Jun
to a tí”y compuesto por cancio
nes de amor dedicadas a una 
mujer, María. Los temas reflejan 
una gran profundidad de espíritu 
y su acogida por parte del públi
co zaragozano ha sido favorable^ 
lo que se reflejó en las ventas de' 
su L.P.

Muchos de los peregrinos que 
vinieron a nuestra ciudad al Con
greso Mariológico, se llevaron 
como recuerdo un L.P. de este ' 
cantautor aragonés.

- Prácticamente se han ven
dido cinco mil copias de este 
primer L.P. en el plazo de unas^ 
dos semanas, lo que supone un 
record.

¿Es una buena tarjeta de 
presentación en el mercado dis
cográfico?

Sí, claro, pero no me 
quiero conformar con eso. A 
partir de ahora es cuando me 
voy a dedicar más intensamente 
a la canción.

— ¿Cuánto tiempo llevas con 
este “gusanillo” musical?

• Unos ocho años, y como 
profesional cuatro. Claro que 
aún me queda un largo camino 
por recorrer hasta llegar donde 
yo deseo.

— ¿Te definirías como 
cantautor aragonés?

un

He nacido aquí, pero 
quiero llevar la etiqueta 
ningún sitio, soy simplemente 
un cantautor que quiere comu
nicarse con el público / llevarles 
el mensaje de lo que pienso.

¿Qué es lo más duro de

no 
de

esta profesión?
“ La poca ayuda que encuen

tras entre la gente. Todos ponen 
zancadillas y hay que ir pidiendo 
por favor cualquier cosa. Claro 
que yo puedo ir por ahí sin tener 
que hacerlo.

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingoSf^Camino de las 'Fo
rres, 9n. Teléfono 22.9242.

Urgantr ."electo. Distinto "La 
dilerencia es .su ambiente”. .San 
Ignacio de Loyola. 13. Teléfo
no 21 18 ."ib.

larde especia! parejas. .Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

ASTOR G'S

La nueva discoteca, abierta de 
•S tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

1800 SENECA

Kcruenlc lo.s éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca l<js lutu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, lü.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripr, -9. Teléfono 2.9.9127.

GRAWER CLUB

Lómodo. personal \ dilerrnte.
Lalle Moncayo. \SI T \S.

MAESTRO DE PROFESION mi otra profesión sin ningún 
trauma.

¿Vas a grabas algún otro 
disco?

— Yo soy maestro de profe
sión y me encanta dar clases a 
los chicos, porque ellos ocuparán 
puestos de responsabilidad en el 
futuro de nuestra sociedad.

¿Y cómo vas a compaginar, 
la música con tu profesión?

■ - Yo me he marcado un pla
zo de dos años para llegar a ser 
algo en el campo musical. Si no 
triunfase por cualquier circuns
tancia, me dedicaría solamente 
al magisterio.

— ¿Es más duro dar ciases o 
hacer “bolos” en nuestros pue
blos?

— Cada actuación es más di
fícil que el impartir una ense
ñanza. Los gastos son muchos, 
pagan mal porque eres de la 
tierra y soto quieren hacer “ne
gocio” a tu costa.

— ¿No hay demasiados “can
tautores” en la actualidad?

Sí, claro. Lo que sucede 
también es que hay personas que 
se ponen esta etiqueta y real
mente no lo son, pues no tienen 
una profesionalidad bien defini
da.

Primero voy a hablar y 
concretar cosas. Hay que hacer 
las cosas poco a poco, y ver lo 
que realmente quieren hacer 
ellos y lo que me interesa a mí. ’ 

¿Van a lanzar este L.P. 
tuyo en Sudamérica?

Por lo menos eso es lo que 
han dicho los de la CBS, claro 
que no sé como piensan hacer
lo, pero el disco puede “pegar” 
mucho y venderse muy bien.

Música y magisterio son las 
dos profesiones que compagina 
e^e cantautor, no sólo de Ara
gón sino de toda España.

CONFIO EN EL FUTURO

CINE
EN EL CENTRO POPULAR 

REPUBLICANO 
C/ Porvenir, 3

Hoy SABADO 
proyección de la película

¿Realmente, qué esperas de 
la música?

Todo. Sin embargo estoy 
preparado para, si no consigo lo 
que me propongo, dedicarme a

AURORA DE ESPERANZA- 
1936

De Antonio San Olite 
Hora 8 y 10,30 noche

PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. .Sevilla, 6. 
Teléf. 379.200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. !• iesta de no- 
clíe para matrimonios jóvenes, 
comumición incluida, .sabados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 23.'» 184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

onliiiariuiiiriilc rcloniii 
rcccioii \ Iclcloiio

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado.. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

GALLERY 2

.''i busca IraiKjuilidad \ roerva- 
do ambiente, tenemos ío <|uc us
ted desea. I.iñán. IL (detrá.- de 
Teléloniea. .'■an \ icente de

IGUANA

Jincnlud. riluios. (liv(“isi('>n. I’i»‘ 
( ios j(H enes. T.alie Mai’ic S cdni-
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El cine en TVE
LA CLAVE.-Es tarde por el UHF se trata en este espacio el 

tema "La banca", ilustrado con la película "¡Qué bello es vivir!" 
Producción norteamericana de 1946; dirigida por Frank Capra e 
interpretada por James Stewart, Donna Reed, Lionel Barrymore 
yThomas Mitchell. Fue ofrecida por TVE hace años, en 1970.

La muerte del padre de George Bailey le impide por cuarta 
vez, su sueño de viajar por el mundo. Ahora debe de trabajar 
en la oficina que dejó su padre, muy querido por todos los con
ciudadanos que consiguieron gracias a él sus casas. George ve de 
otra forma las cosas y ahora no cree necesario sentirse libre sen
timentalmente, por lo que se casa con Mary Hatch. Están felices 
y van a realizar el viaje; pero el mismo día de la boda coincide 
con el golpe económico de 1932.

Una película que trata no demasiado profundamente el mun
do de la banca, aunque base su contenido en la economía. La 
dirección es buena y la interpretación de James Stewart y Donna 
Reed, junto con Lionel Barrymore, destacada.

SABADO CINE.-Esta noche y por la Primera Cadena se emi
tirá la película "Con él llegó el escándalo”. Una producción nor
teamericana de 1960; enn argumento basado en la novela de 
William Yimphrey; guión de Harriet Frank e Irving Ravetch; di
rigida por Vicent Minelli; e interpretada por Robert Mitchum. 
Eleanor Parker y George Peppar, junto con George Hamilton.

El capitán Hamilton, rico terrateniente del sur, discute con su 
esposa sobre el porvenir de su hijo Theron, joven de diecisiete 
años, que ha vivido siempre pegado a las faldas de su madre y a 
Rafe, hijo del padre en relaciones extramatrimoniales, circuns-

tancia que Theron desconoce. Cuando descubre la verdad, se sur
ge el drama, dada la influencia que el padre había tenido con él. 
El futuro de los personajes se ve influido por las incidencia;, dra
máticas, así como por las violentas pasiones que nacen en ese 
momento.

Un drama familiar con tendencias novelescas. Se acerca al fo
lletín aunque no llegue a serlo. Por encima de esas situaciones tó
picas está el trabajo de Minnelli así como la actuación de los in
térpretes, que logran hacer olvidar ciertas ambigüedades, junto a 
a la nefasta valoración de la influencia de ios padres sobre ios 
hijos.

FILMOTECA TV.-Mañana, por UHF y en el programa de 
noche, se emite la película dirigida por Carlos Saura; producida 
por Elias Querejeta en el año 1976; "Stress es tres tres”. El 
guión es de Carlos Saura y Angelino Pons; la fotografía de Luis 
Cuadrado y la interpretación corre a cargo de Geraldine Chaplin, 
Juan Luis Gallardo, Fernando Cebrián, Profiria Sanchíz, Fernan
do Sánchez Plack y Charo Soriano.

Fernando Serra viaja hacia la costa en compañía de su joven 
esposa, Teresa y su amigo Antonio, para examinar unosterrenos. 
Fernando tiene celos de Antonio desde hace tiempo y liega a 
crearse un silencioso enfrentamiento entre ambos, sin razón apa
rente. Así se llega al final con momentos dramáticos, siempre 
dentro de ese extraño misterio.

Es el relato del inicio de una especie de triángulo. El ritmo 
es muy lento y no favorece la trama. Puede interesar, más por su 
ambición que por lo que consigue.

'LOS CASOS DE ROCKFORD", UNA BUENA SER/E ÓUE NADIE VE
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PROGRAMAS

Esta tarde, tras 
“Aplauso”y “El show de 
la pantera rosa”, llegará a 
nuestras pequeñas panta
llas, un nuevo telefilm de 
“Toma”, “Astucia peli
grosa”, titulado “La ca
lle”. Cuatro altos jefes 
de la mafia discuten en 
un campo de folf sobre la 
conveniencia de que un 
joven pariente de uno de 
ellos arrebate el mando 
del barrio negro a Murray 
Houston, Toma se alui 
con Houston; pero es 
traicionado por el lider 
negro, cuando va a dete
ner al nuevo mafioso. Se
guirá “Informen sema
nal” que dará paso a la 
emisión de noche, con 
“Noticias del sábado” y 
“Sábado cine” con la pe
lícula “Con él llegó el es
cándalo”, de la que ha
blamos , junto con el res
to de las películas delfín 
de semana, en “El cine 
en TVE”.

En cuanto al UHF: 
‘Retransmisisión depor

tiva”, con partidos de los 
i^empeonatos de España 
^e Tenis; y “La clave” 
9^e tratará el tema: “La 
banca”, ilustrado con la 
película “¡Que bello es 
vivir!"

Ya mañana, el progra
ma matinal no ofrece no
vedad alguna, con “Gen
te joven” y “Sobre el te
rreno” como espacios 
destacados. En la sobre
mesa: “La casa de la pra-

Hoy y mañana

dera"
Oleson

con “La señora 
periodista”, en 

veremos cómo la el que
señora Oleson se dedica a
comentar los ecos socia
les del pueblo para el 
nuevo periódico. La tar
de se abre con “Fantásti
co” y se cierra con “625 
lineas”, donde se informa 
de los espacios de la pró
xima semana.

El UHF ofrece en la 
emisión de sobremesa: 
“Azafatas del aire” con 
“Dta de desapariciones” 
en el que las azafatas en
cuentran pasajeros tan ra- 
ro^como una niña que va 
a Hollywood a ver al

Mañanaren el progra
ma de noche del Primer 
Canal de TVE, dentro del 
espacio dramático “Estu
dio 1”, podremos ver la 
adaptación de la obra 
“El enfermo imaginario”, 
original de Jean Baptiste 
Poquelin, más conocido 
por el seudómino de Mo
liere.

Conocido por todos el 
autor de la obra,no va
mos a hablar de él y sí de 
un comentario que lee
mos en “la revista de la 
casa”, en el que se dice 
que “comedia grabada 
con muchos nervios; pero 
con mucha ilusión” 
¿qué quieren decir? Co
mentario absurdo a todas 
luces, ya que no creo que

delhombre más guapo
mundo; un antiguo novio, 
de Pam; una señora que 
pierde un brillante; y un 
caballero que aparece to
talmente desnudo. Por 
la tarde “Los casos de 
Rockford” ofrecerá el 
titulado “El parque de 
cuatro libras”. Un jo
ven policía muere en un 
accidente de tráfico ; pero 
la madre pide a Jim que^ 
aclare los hechos y ast 
el detective llegará a rela
cionar al compañero 
muerto con los bajos fon
dos de la ciudad.

Seguirá 
musical” y

‘ ‘Panorama 
‘‘Concierto’^'

de los actoresninguno
que intervienen en la re
presentación conserve 
aún los nervios a la hora 
de trabajar para TVE. 
Claro que no hay que ol
vidar que estos comenta
rios casi siempre son rea
lizados por “gente de la 
casa”, que dicen siempre 
”lo que la casa quiere”.

Se narra la historia de 
Argén, un hombre que se 
cree enfermo y vive ro
deado de médicos y me
dicinas. Para cuidar me
jor su salud, pretende 
que su hija Angélica se

con la segunda parte de 
la Gala de la Opera de 
Viena.

En el programa de no
che, también por UHF, 
veremos “Filmoteca TV” 
con la película “Stress es 
tres tres”; “La danza” 
y “A fondo’', donde esta
rá como invitado un per
sonaje destacado dentro 
del mundo de las artes, 
ciencias y cultura.

Por el Primer progra
ma veremos: “Noticias 
del domingo”y “Estudio 
J ” con la puesta en esce
na de la obra de “Molie
re, “El enfermo imagina
rio”, de la que hablare
mos en otro de los apar
tados de esta sección de 
hoy.

El enfermo imaginario

case con un jóven médicos- 
hijo de uno de los médi
cos que le atienden. 
Mientras tanto, su segun
da esposa espera pacien
temente su muerte para 
heredar su fortuna. Angé
lica está enamorada de 
Cleonte, que se hace pa
sar por maestro de músi
ca para entrar en la casa. 
Al fin aparece Furgón, 
hermano de Argén, que 
tiende a todos una tram
pa para saber cuales son 
los sentimientos que tie
nen por el enfermo su hi
ja Angélica y su según-

HOY

PRIMERA CADENA
11,45
Carta de ajuste
“Banda sonora ori

ginal de la película Mú
sica y lágrimas”

12.00
Apertura y presen

tación
12,03
Teíefilmes infantiles 

y dibujos animados.
13,30
Tiempo libre 
13,59
El canto de un duro 
14,30
Noticias del sábado 
Primera edición 
15.00
Don Quijote
Episodio n® 3. “Ar

den los libros de Caba 
Uería’ ’

15,35
Primera se sión 
“Alta sociedad” 
17,15
Aplauso 
19,15
La pantera rosa 
“NO 1063” 
19,30
Astucia peligrosa 
“La calle” 
2a,30
Informe semanal 
21,30
Noticias del sábado 
Segunda edición 
22.00 
Sábado cinc
“Con él llegó el es

cándalo”
00,31
Buenas noches 
00,34
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
15,15 
Carta de ajuste
“Folklore: Santan

der”

15,30
Presentación y avan

ces

15,31
Barbapapá
'‘Episodios NO 6, 7, 

8, 9, y 10”

16.00
Retrato en vivo 
“María Ostiz”

16,53
Novela
“Las aventuras del 

Marqués de Letoriese” 
de Eugenio Sue (Cap. 1, 
2,3).

17,59
Retransmisión de

portiva
“Tenis”

Í9,30
La clave

23,27
Buenas noches

23,30
Despedida y cierre

da esposa Belina.
Murió el autor poco 

después de estrenar esta 
obra, en la que intervino 
algunos días como actor. 
Se trata de una comedia 
de enredo, donde se 
cuentan las aventuras de 
la hija del extraño enfer
mo, que va a ser prome
tida a otro médico, mien
tras que ella desea casarse 
con otro hombre. Se tra
tan también extrañas for
mas de curación, que ha
cen reír al público y en 
las que se pone de mani
fiesto la gran imagina-

MAÑANA

9,45
Carta de ajuste
“Música española 

contemporánea” 
10.00
Apertura y presen

tación
10,03
Hablamos 
10,28
El Día del Señor 
11,13
Gente joven 
12,08
Sobre el terreno 
13,25
Siete dias 
14,30
Noticias del domin-

Primera edición 
15,04
La casa de la prade

ra
“La Sra. Oleson, pe

riodista”
16.00
Fantástico 
19.00 
625 lineas
20,01
Estenos TV
“El fantasma de Ho

llywood”
21,30
Noticias del domin

go Segunda edición
22,04
Estudio 1
“El enfermo imagi

nario” Moliere
23,57
Buenas noches 
24.00
Despedida y cierre

15,15 
Carta de ajuste 
“Jimi Hendrix” 
15,30
Presentación y avan

ces
15,31
Las azafatas
“Día de desaparicio

nes”
16,28
Historia de los tre

nes
“Los trenes de Afri

ca”
19,29
Los casos de Rock

ford
“El parque de cua

tro libras”
18,24
Viki el vikingo 
“Episodio nO 1” 
18,49
Panorama musical
“Problemas de la 

educación musical en 
España”

19,14
Concierto
“Gala desde Viena” 

(11) 
20,14
Filmoteca tv 
“Stres, es tres fres” 
21,56 
La danza 
22,24 
A fondo 
23,22 
Buenas noches 
23,25
Despedida y cierre

ción del autor para con
seguir la sonrisa en el 
espectador. Así pues un 
tema muchas veces repe
tido, en el que lo impor
tante es la forma con que 
es tratado. Moliere lo lle
na de humor y de situa
ción graciosas y lo con
vierte en original por en
tero.

La realización y adap
tación se deben a Manuel 
Aguado y en el reparto 
figuran los nombres de: 
José María Cafarell, Tina 
Sainz, Juan Diego, Ma
nuel Gallardo, Maria Lui
sa Ponte, Yolanda Ríos y 
un largo etcétera de 
nombres de la interpreta
ción nacional. Una obra 
para reír, esperamos.
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SUCESOS EN BARCELONA En Egipto:

Quince detenidos en una 
“tienda" de drogas

BARCELONA, 20 (Logos).- Tras 
un servicio conjunto de inspectores 
de la sección de estupefacientes y 
de otros perteneciente a la Comisaría 
de Horta, ha sido desarticulada una 
importante red de traficantes de estu
pefacientes, que tenía su centro de 
operaciones en un piso de la barriada 
de Horta, en el que sus moradores 
habían instalado un auténtico negocio 
con la venta de drogas, especialmente 
hachis, grifa, cocaina y otros produc
tos.

La cantidad de hachis intervenido 
asciende a más de dos kilógramos y 
por otro lado se han intervenido 
38,800 gramos de cocaína y 53 de

El servicio se inició en las ihmedia- 
ciones del piso, comprobándose el 
continuo entrar y salir en el mismo 
de numerosas personas.

En primer lugar indica la Jefatura 
Superior de Policía se produjo la 
detención de José María Pascual Re

selló, cuando salía de la finca vigilada, 
ocupándosele una báscula de precisión 
que llevaba en una bolsa de plástico, 
de las utilizadas generalmente por los 
traficantes, poco después corrían la 
misma suerte, Alberto Durán Molina 
de 27 años y Juan Carlos Gobernado 
de la Granja, de 24 años, moradores 
de la vivienda en cuestión y de dos mu
jeres de 24 y 19 años que convivían 
con ellos.

Los inspectores establecieron un 
dispositivo de espera en la vivienda, 
donde se logró la detención de las 
siguientes personas:

Angel Torres Guillén de 23 años, 
a ^uien se intervino un trozo de ha
chís que portaba en la mano, con un 
peso de 8,900 gramos y 16.000 pese
tas en efectivo.

José María Saavedra Estevez, de 
18 años, ocupándosele 1,700 gramos 
de hachís.

Manuel Garrido Robado, de 27 
años, que llevaba una bolsa de plástico

con dos kilos de hachís, un billetero 
con 60.000 pesetas en efectivo y un 
cheque por valor de 100.000 pesetas. 
En el vehículo de su propiedad se halló 
úna pistola de fabricación francesa, 
calibre 6,35 mm., con tres cartuchos 
en el cargados y una papelina que 
contenía una mezcla de heroína y 
cocaína (“spedd ball”) con un peso de 
1,600 gramos.

Juan José Morta Romero de 29 
años, al que se le ocuparon 116.000 
pesetas en efectivo que según mani
festó estaban destinadas para adquirir 
drogas.

De la misma forma fueron deteni
das otras seis personas más, todas ellas 
jóvenes, conforme se iban presentando 
en el piso para comprar “mercancía”.

El total de los detenidos asciende 
a quince, que junto con todos los efec
tos que les fueron ocupados, han sido 
puestos a disposición de la autoridad 
judicial.

31 MUERTOS EN 
UN ACCIDENTE 

SIMILAR
AL DE TARBES

EL CAIRO, 20 (Efe-Afp).— Treinta y una personas 
murieron a consecuencia del choque entre un tren de 
mercancías y un autobús, cuando este vehículo cruzaba 
un paso a nivel.

El choque se produjo hacia las seis, hora española pe
ninsular, de esta mañana, en el barrio obrero de Emba- 
bah, en la periferia de El Cairo. Además de los 31 muer
tos citados en el primer balance de víctimas, el número 
de heridos es muy elevado, muchos de ellos de suma 
gravedad.

CENA POR UN DURO
(Plato y tenedor incluido)

GERONA, 20 (Logos).— El próximo domingo por la 
noche,gracias al centro de Iniciativas Turísticas de Olot, 
se celebrará una cena dea duro, en consecuencia, la cena 
este d ía costará cinco pesetas a cada comensal y el menú 
está compuesto de un plato de arroz, acompañado de un 
vaso de vino, y un chusco. El precio total del tiquet es de 
cinco pesetas, está a disposición de cuantas personas de
seen asistir a tan baratísima cena y los organizadores 
anuncian que con el menú se regala también un plato y 
el tenedor. Se trata de uña cena sin precedentes por el 
precio, teniéndonos que remontar a las primeras déca
das de este siglo para encontrar un menu a cinco pese
tas.

Sometido a una cura 
de reposo, en Moscú

BREZNEV, 
HOSPITALIZADO
MADRID, 20 (ARAGON/expres).- El presidente soviético 

Leónidas Breznev se encuentra internado en un hospital soviético 
del Kremlin, según informaciones procedentes de fuentes mosco
vitas recogidas hoy aquí. Esas informaciones aseguran que Brez
nev está hospitalizado siguiendo una cura de reposo después del 
viaje que realizara a la República Democrática Alemana.

A pesar de esta información los rumores sobre su posible fa
llecimiento todavía no han cesado en Occidente, y medios pe
riodísticos occidentales de la capital soviética no se atreven a 
asegurar nada en concreto sobre la vida o el estado del líder 
ruso.

El hecho de que en la capital soviética reine estos días una 
gran tranquilidad en los medios oficiales, y el que varios minis
tros de la URSS estén realizando ahora visitas al extranjero ha
ce pensar que el rumor sobre la muerte de Breznev carece de 
fundamento.

BILBAO:

atentado CONTRA
UNA

BILBAO, 20 (Logos).- 
Un explosivo estalló en la 
madrugada de hoy en la de
legación que la firma “Re
nault” tiene en la avenida 
de Zumalacárregui, de Bil-

La explosión provocó la 
rotura de algunas lunas del 
escaparate y desperfectos en 
varios coches, aunque los 
daños son al parecer de poca 
importancia.

Escribe "Le Soir

OTRA ESPANA EN GESTACION
BRUSELAS, 20 (Efe).- Con el título 

de “Otra España en gestación”, publica 
hoy “Le Soir” diario independiente y el 
de máxima difusión en Bélgica, un amplio 
artículo firmado por Colette Braeckman.

Se inicia analizando los estatutos de 
autonomía vasco y catalán y señalando la 
fecha del 25 de octubre como el fin de 
“la España una, grande y libre”.

Continúa diciendo que si catalanes y 
vascos aprueban el estatuto, señalarán un 
camino a los gallegos andaluces y habi
tantes de otras regiones y nacionalidades 
del Estado y “harán soñar a más de un 
bretón, occitano, valón o flamenco”.

La comentarista, al referirse al País 
Vasco, indica que la adopción del estatu
to no pondrá fin a la violencia, pero que 
ETA en lugar de matar a policías españo
les, considerados como extranjeros, debe
rá de atacar a las fuerzas del orden vascas, 
lo que en su opinión será mal visto por 
el pueblo.

Se refiere más adelante a la descentrali
zación de la economía que podrá resolver 
las crisis del País Vasco y Cataluña y hace 
una alusión a la desarticulación de los 
GRAPO.

La última parte del artículo está dedi
cada a la diplomacia reconociendo que 
la regionalización reforzará la posición del 
Gobierno de Suárez y mejorará la 
posición de España en el ámbito interna
cional.

Considera muy interesantes los viajes 
de Jxian Carlos a México y del presidente 
Suárez a la Conferencia de No Alineados 
de La Habana.

En la última parte analiza, con resulta
dos muy positivos, la dimensión africana

Puede servir de modelo 
de evolución

y latinoamericana ae España: “Su proxi
midad con Africa es hoy una ventana, 
sobre todo para el aprovisionamiento de 
energía y para la conquista de nuevos 
mercados”.

Y añade: “Pero sobre todo son impor
tantes los lazos culturales e históricos con 
América Latina que dan a España una 
posición privilegiada ante países que, 
como México y Venezuela quieren diver
sificar sus relaciones comerciales para salir 
de la cuasi-tutela de los Estados Unidos”.

Para la comentarista, los millares de 
refugiados de Argentina, Chile, Uruguay 
y otros países latinoamericanos que hoy 
se encuentran en España reforzarán los 
lazos afectivos, lo mismo que lo hicieron 
los españoles que, después de la guerra 
civil, tuvieron que refugiarse en países 
del cono sur.

Finaliza el artículo diciendo que “a 
pesar de los últimos sobresaltos de los 
ultras, a pesar de los límites del Gobier
no de centro-derecha y el peso de las 
dificultades económicas, la nueva España, 
regional, descentralizada y democrática, 
que hoy se perfila, puede tener un peso 
moral y político real en el tercer mundo 
y puede servir de modelo de evolución 
a ciertos regímenes latinoamericanos”.

DELEGACION DE 
“RENAULT”

LA POLICIA RECOGE 
EJEMPLARES DEL LIBRO 
DE JOKIN APALATEGUI 
“LOS VASCOS, DE LA 
NACION AL ESTADO”

SAN SEBASTIAN, 20 
(Efe).— Funcionarios de po
licía han recogido, por or
den judicial de secuestro, los 
pocos ejemplares que queda
ban en la editorial donostia
rra “Elkar” del libro de Jo- 
kin Apalategui “Los vascos, 
de la nación al Estado”.

Este libro está prologado 
por José Miguel Beñaran Or- 
deñana “Argala” y la orden 
de secuestro proviene del 
Juzgado Central de Instruc
ción número uno de Madrid, 
y fue dictada el pasado día 
11 de octubre.

militar, fue trasladado al 
hospital de Basurto debido 
al estado de debilidad por 
la huelga de hambre que 
mantiene.

Juan Ignacio Bilbao Ega
ña lleva tres semanas en 
huelga de hambre y pre
senta un cuadro clínico de 
debilitamiento agudo, según 
fuentes del hospital.

NO HABRA FUNERAL 
POR “ONDARRU”EN LA 
CATEDRAL DE SAN 
SEBASTIAN

El funeral por Francisco 
Aldanondo, alias “Ondarru” 
que resultó muerto el jueves 
pasado por la Guardia Civil

en un caserío de Tolosa, no 
se celebrará en la catedral de 
San Sebastián, como habían 
previsto algunos partidos 
políticos, ya que el párroco 
del templo se ha negado.

El párroco ha hecho pú
blica una nota en la que afir
ma: “En esta iglesia, según 
normas establecidas y apli
cadas durante todo el año, 
no se celebran funerales de 
personas ajenas a la feligre
sía parroquial”.

El funeral debería cele
brarse hoy a las ocho de la 
tarde, y había sido convo
cado por Herri Batasuna, 
LKI, y MK, y gestoras pro
amnistía.

ETARRA EN HUELGA 
DE HAMBRE, 
HOSPITALIZADO

BILBAO, 20 (Efe).-Juan 
Bilbao Egaña, ingresado en 
la cárcel de Basauri por su 
presunta pertenencia a ET A

En las últimas 
72 horas: 

48 detenidos 
en Madrid

MADRID, 20 (Efe).- Sola
mente en 72 horas fueron de
tenidas 433 personas, por diver
sas causas, en la capital de Espa
ña, informa la Jefatura Superior 
de Policía.

Entre los detenidos se en
cuentran 29 mujeres, 24 meno
res de dieciseis años y 8 extran
jeros. Las edades de los deteni
dos se encuentra entre los 12 y 
43 años.

VACACIONES 
PARA 300 

PENSIONISTAS
ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres).— Han sido con

vocadas 300 plazas, por el Servicio de Asistencia a los 
Pensionistas de la Seguridad Social, para disfrutar un tur
no de vacaciones en el Hotel Tres Anclas de Gandia (Va
lencia), del 3 al 1 7 de diciembre próximo.

Pueden acceder a las mismas los pensionistas de Jubi
lación, Invalidez con 60 años cumplidos o incapcitados 
para todo trabajo y viudedad en estas mismas condicio
nes.

El precio por persona es de 5.000 pesetas y en dicho 
importe van incluidos todos los gastos de desplazamien
to y estancia en el hotel en régimen de pensión comple
ta. Se puede disfrutar de las vacaciones en compañía 
del cónyuge.

Tendrán preferencia los que no hayan utilizado estos 
servicios con anterioridad y, dentro de las plazas adjudi
cadas a cada mutualidad,-los que reicben menos pensión. 
En caso de igualdad, los de mayor edad.

Quedan exlcuidos de las convocatorias aquellos que 
padezcan enfermedades contagiosas, no puedan valerse 
por si mismas, padezcan alguna dolencia que les impida 
realizar los desplazamientos con normalidad o requie
ran un régimen especial de comidas.

Los impresos de solicitud pueden solicitarse en la 
rección Provincial del Instituto Nacional de la Seguridad 
social, terminando el plazo de presentación de solicitu
des el primero de noviembre.
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